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:TEMPO - Frente fria: em Curso. Pressão
atmosférica média: 1007,0 milibares. Tempe
ratura média do dia: 23,2 graus centígrados.
Umidade relativa média: 95,8 por cento. Es
tado médio do céu: cumulus, stratus, de
meio a encoberto. Estado médio do tempo:
instabilidade passageira. Previsão iA. Seixas

I
Netto. '

CU RSO - O Departamento de Geociência
do Centro de Estudos Básicos da Ufsc come

çará a receber a partir da próxima segunda
-feira as inscrições ao Curso de Especiali
zação em Geografia. Os licenciados nesta
área poderão obter maiores informações no

Departamento de Geociência da Ufsc.

Florianópolis, Sábado, 19 de maio de 1973 - Ano 59 - No. 17.2'16 - Edição de hoje 16 páginas - Cr$ 0,50

Saúde

Trânsito

recebe

soluções de
A •

emergenCIG
Enquanto a nova ponte não vem,
soluções paliativas são

postas em prática a fim de

atenuar o grave probtema
do trânsito em Florianópolis.
Nas imediações da Ponte

Hercílio Luz, tanto na

parte continental como na

insular da cidade, um
sistema viário de

emergência está saindo (P.8).

ameaca
.",

Os açougues e matadouros que não remqdelarem as suas instalações, adaptando-as
às condições higiênicas e tecnológicas exigidas pelo Governo, serão

fechados pelo Departamento de Saúde Pública que lhes concedeu o prazo

improrrogável de 90 dias para se ajustarem às atuais exigências.
Cerca de 90% dos matadouros da região da Capital estão ameaçados (Pág. 8).

Um novo acesso para a Avenida Adolfo Konder integra as soluções de emergência para o trânsito.

Miraglia quer mudar para ver se o Avaí faz os gols que a torcida há muito espera.

acougues 'e matadouros

Men_ingite fecha �ma escola
Em 8l,umenau, umamenina de sete anosmorreu de meningite. A Escola 86sica ComendadorArnoZadrozny, onde ela estudava, est6 fechada por quatro di(Js por ordem, das autoridades (P.7)

",.,

Às vezes um tanto desajeitadamente a cidade vai se urbanizando e com isto aumenta o número de pessoas com casa própria.

Velha de 68 anos

mOfreu queimada
durante incêndio

Se no início da semana os moradores da rua

General Vieira da Rosa se chocaram com o fato

de uma menina de um ano e meio/ter morrido
carbonizada em seu berço, durante um

incêndio na casa em que morava, a morte de

uma velhinha de 68, quase nas mesma condições, na
noite de quinta-feira, passou do choque à

'

apreensão. Dizem até que parece uma praga (P. 14).

M,iragliamuda
otimedoAvaí

"Vou mudar o time. Talvez assim

saiam os gols que a torcida espe
ra". Assim Walter Miraglia explica
va ontem aos repórteres as altera

ções que fará no Avaí para o jogo

contra o Juventus. Bira e Vilela

contundidos dão lugar a Rubens e

Ari Prudente. No ataque entre To

ninho ou Paulo Roberto. Lica é

dúvida (p. 16).

fechar

Designados que
reclamam podem
chegar a 10 mil
A reclamatória trabalhista dos professores

designados contra o Governo do Estado poderá
,

vir a ser a maior do País, estimando a

associação da classe em 10 mil o número de

reclamantes até o dia 9 de julho, para
quando está marcada a audiência de instrução

e julgamento. Mas ontem, em Blumenau,
o Secretário Paulo Biasi, da Educação, afirmou

que a solução para o problema deverá
ser anunciada já na próxima semana, o que

significa que ainda pode haver acordo (P.3).

'A casa própria
está mais fácil

I

• A popularização do financia
mento habitacional encontra

em Florianópolis um dos mais

expressivos exemplos de como

o brasileiro pode possuir a casa

própria. Hoje, já ninguém mais

constrói sem a participação
providencial do BNH (pág3).

Amigo e auxiliar de
Nixon há muitos

anos, William

Pierce Rogers
ocupa hoje uma das.

mais importantes
posições no Governo
dos Estados Unidos.

,

Rogers chega hoje
em visita oficial

O Secretário de Estado norte

americano William Rogers che
ga hoje ao Brasil, em visita ofí
cial que inclui uma entrevista

com o Presidente Médici, mar
cada para a próxima terça-feira

( mais notícias na página 2)
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<<<Ponto Zero» sequ�stra avia� na

Venezuela com·37 pessoasabordo
Para o Dayly Express, o caso Watergate
ocorreu por causa das suspeitas da
Casa Branca quanto a contribuição
de Cuba para a campanha democrata

o caso Watergate pode ter ocorrido, por
causa das suspeitas da Casa Branca de que
Cuba havia contribuído com 5 milhões de
dólares (mais de �O milhões de cruzeiros)
para a campanha do Partido Democrata,
disse ontem o jornal "Daily Express". O diá
rio londrino, que tira 3,5 milhões de exem

plares, garante, em artigo assinado por seu

redator militar, que esta versão surgiu "num
extraordinário relatório, que circula entre os

serviços norte-americanos de informação".
Segundo tal versão, Hdel Castro estaria

interessadíssimo em pôr um fim ou colocar
obstáculos na crescente melhora que se veri
ficava' nas relações soviético-norte-america
nas, desde a visita de Nixon a Moscou .. Du
rante a mesma, acrescenta o jornal, o

Kremlin teria concordado em reduzir o seu

apoio ao regime de Havana, em troca do tri

go norte-americano, que resolveria a grave
crise alimentícia russa. O conteúdo desse
acordo foi comunicado a Castro por um

membro da linha-dura moscovita. Em face
da notícia, Fidel Castro teria.decidido empe
nhar-se na luta pela não-reeleição de Nixon,
enviando, por vias clandestinas, fundos aos

democratas.
Salienta o diário que essa história "pode

ria constituir um estratagema de Nixon,
montado pela CIA, mas também pode ser

verdadeira, explicando definitivamente as ra

zões pelas quais os democratas reagiram com

tanta tranquilidade diante do escândalo".
AUDIÊNCIAS PELA TV

As audiências senatoriais do caso

Watergate envolve até o

Governo de Fidel Castro

Um avião da linha comercial Avensa foi

sequestrado ontem- à tarde quando voava

entre Valera e Barquismeto, na Venezuela,
segundo informações prestadas pelo porta
voz da empresa, Henry L. Boulton, Ele dis
se que o avião, um Convair 580, foi desvia
do de sua rota por um número não deter
minado de sequestradores que disseram

pertencer ao grupo clandestino de extrema

esquerda "Ponto Zero".
As primeiras not(cias foram de que o

piloto comunciou que os sequestradores'
, pediram que o aparelho fosse desviado para
Caracas a fim de reabastecer-se, mas 'com

uma condição: os funcionários do aeropor
to 'deveriam se apresentar em trajes de
banho. lriicialmente disseram que queriam
ir ao Peru. Entretanto um funcionário da

empresa aérea revelou que haviam suspeitas
quanto a veracidade do que os sequestra
dores exigiam. "Acredito que o destino de

sejado pelos terroristas é Havana" -- acres-

centou.

MUDANÇA NA ROTA
Mais tarde, por valta das 23 horas, (hora

de Brasilía) a agência Associated Press disse

que os sequestradores exigiram um plano
de vôo com itinerário Caracas-Panamá
-Quito. De acordo com as últimas noti

cias, o avião da Avensa, com 37 passageiros
a bordo, chegou a Willenstad, para reabas
tecimento. Sob medidas especiais de segu
rança, o avião recebeu combustível. Grande
número de policiais uniformizados e a pai
sana rodearam o aeroporto enquanto o pes
soal efetuava o reabastecimento,

Os sequestradores, identificaram-se co

mo pertencentes ao movimento guerrilhei
ro "Ponto Zero" que até há pouco se consi
derava como eliminado pelos diversos ata

ques das forças de segurança. No ano passa
do foram dizimados oito de seu membros,
depois do sequestro de um industrial.

o grupo guerrilheiro "Ponto
Zero" voltou a agir e
ontem sequestrou um

avião comercial da

Venezuela com 37 pessoas

Técnico diz que toneladas

baixadores latino-americanos acreditados ante o Go
verno argentino, Campora aludiu à situação desta parte
dcbontinente, Oescre�eu, n'a' oportunidade, as diretri

zes básicas de sua' política para com a América Latina,
em reunião que contou com a presença de represen
tantes do Brasil, Peru, México, Honduras, Bolívia,
Nicarágua, República Dominicana, Paraguai, EI Salva
dor, Haiti, Colômbia, Panamá, Venezuela, Chile, Costa
Rica e Uruguai.

Falando sobre a "emancipação latino-americana,
Campora salientou-as figuras de San Martin e Bolívar,
observando que "não foi por nossa vontade que esse

mandato não pode cumprir-se. São interesses estranhos
a nós que obstaculizaram nosso entendimento definiti
vo. Não convinha - disse - aos centros do poder mun
dial que estas terras oferecessem uma frentepnida con

tra as armadilhas do imperialismo".
Lembrou frases de Peron, entre as' quais a de que

"o ano 2.000 anos encontrará unidos ou dominados" e

sustentou que "somente mediante a solidariedade po
deremos romper com a dependência e realizar a liber

tação".

O presidente eleito Hectar Campora, que reduziu

ao máximo as entrevistas, para dedicar-se com mais

afinco, à formação do gabinete que anunciará rio pró
ximo dia 25, declarou que Os povos americanos, con
servando a plenitude de suas soberanias nacionais, são
real e efetivamente povos irmãos.

Carnpora, que na próxima sexta-feira assumirá a

presidência da nação, com Vicente Soíano Lima na

vice-presidência, não tem programada até aquela data

nenhuma viagem a Madrid, onde voltaria a se entrevis

tar com o ex-presidente Juan Domingo Peron,
,

de óleo amecaçam Antártida
o Comandante de um navio-oceanográfico da

Armada Britânica advertiu que a Antártica está
ameaçada por centenas de toneladas de óleo
diesel, armazenadas em tambores enferrujados,
abandonados em estações de pesca de baleia. O
navio de Chris lsacke atravou em Portsmouth.
Grã-Bretanha, na quinta-feira, após uma viagem
de estudos de oito meses. Trata-se de uma embar

cação de 3.600 toneladas, construída em Cope
nhague, para o comércio com a Groenlândia: Pos
teriormente, foi transformada em navio-aceano-.
gráfico. lsacke disse que "devem existir cerca de
1.500 toneladas depositadas em diversas estações.
A maior parte do combustfvel encontra-se a pou
cos metros da costa. O'custo de sua recuperação
seria tão elevado que, simplesmente, decidiu-se
deixá-lo ali".

quer momento, o petróleo pode começar a

vazar", afirmou Isacke, acrescentando que a res

ponsabilidade definitiva pela eliminação deste pe
rigo recai sobre a administração das llhas Malvi
nas, embora o petróleo tenha sido levado ali por
ou tros países. Assinalou que encontrara na MaI,:,i
nas um estado de preocupação entre o povo, co
mo consequência da reclamação dos referidos ter
ritórios pela Argentina.

Referiu-se, também, ao êxito de uma opera-
.

ção conjunta anglo-francesa. Em janeiro, o heli

cóptero' do havia colocou um rádio-transmissor
'receptor, à pilha, num bloco de gelo, o qual envia
sinais via satélite diversas vezes por dia. Estações
francesas, dirigidas por peritos, recolheram os

sinais e puderam traçar o curso do bloco de gelo.

Os tanques foram abandonados na década pas- "Os franceses' conseguiram obter alguns resulta
sada, com valiosos equipamentos d..Ç...fadar, por dos da investigação, mas, ao que parece; o bloco
russos, japoneses e escandinavos. "Atualmente, os I de gelo em questão não se desloca muito rapida
barris estão de tal modo corroídos que, a qual- mente nestes momentos", concluiu Isacke,

As versões sobre uma nova viagem, para consultas

sobre a composição do futuro gabinete, foram desmen

tidas por assessores de Campora. Igualmente não viaja
rão à capital espanhola, apesar das previsões iniciais, os
dirigentes da Confederação Geral do Trabalho e""das
"62 organizações", para discutir a indicação do futuro

titular do Ministério do Trabalho. Este último, segun
do ás informações, será indicado em última instância

pelo Presidente ele ito,
Em reunião que manteve quinta-feira com os em-

Campora tem agora uma só preocupação:
a,escolha dos membros de seu gabinete

o Secretário-Geral do Partido
Comunista soviético, Leonid

, Brczhnev, inaugurou ontem uma sé
rie histórica de reuniões, que terão

a duração de cinco dias, com o

Chanceler da Alemanha Ocidental,
Willy Brandt, que reforça a nova

ofensiva diplomática do Çrernilin,
visando melhorar suas relações com
o ocidente. Ao chegar a esta cidade,
Brezhnev disse a Brandt, o ganha
dor do prêmio Nobel da Paz de

1971, que cabia a am bos a respo n-

Watergate, televisada costa a costa dQS Esta
dos Unidos, anteontem, durante cinco ho

ras, provocaram enjôo nos amantes dos pro
gramas de perguntas e respostas. Alguns
disseram ter havido mais dramaticidade nas

telenovelas do que na tentativa de descobrir
a verdade sobre a espionagem na sede do
Partido Democrata. É a primeira' vez, desde
1966, que as três grandes, cadeias de televi
são - ABC, CBS e NCBC - transmitem dire
tamente as audiências de uma comissão do
Senado. Mas uma simples pesquisa demons
trou que milhões de telespectadores prefe
rem distrair-se com outros programas. As
centrais telefônicas das emissoras foram lite
ralmente "inundadas" por uma maré de tele
fonemas em que telespectadores encoleriza
dos protestavam contra a transmissão das
audiências,
DEPOIMENTO McCORD

James McCord, condenado por sua parti
cipação no "affaire" Watergate, disse ontem,
SQb juramento, que um ex-assessor da Casa
Branca lhe ofereceu diversas vezes um indul
to presidencial e que o próprio Presidente
Nixon estava a par do oferecimento.

McCord, que falou com voz grave e pausada,
declarou que seu velho amigo, John

Caulfield, insistiu diversas vezes para que
mantivesse silêncio sobre o caso e, em deter
minado momento,' chegou a lhe dizer que
Nixon poderia cair em consequência do es

cândalo. Segundo a testemunha. Caulfield
chegou a asseverar: "A capacidade de gover
nar do Presidente está em jogo".

Líbano assina acordo com

guerrilhe.iros palestinos
Os guerrilheros palestinos concluíram

quinta-feira um acordo que garante a coe

xistência pacífica com o Governo libanês,
mas há sérias dúvidas de que setores mais
radicais das guerrilhas aceitem os seus ter

mos, já que o pacto, segundo o jornal "AI
Almal", assegura-ao Governo o' controle so

bre os 15 acampamentos de refugiados pa
lestinos existentes no país. Se verdadeiro,
isto significa que os palestinos acabaram ce

dendo à maioria das exigências gonverna
mentais, que incluem principalmente a reti
rada das armas de grosso calibre do interior
dos acampamentos e a submissão dos seus

habitantes à determinações da polícia. As
autoridades fizeram um apelo "a todos os

combatentes para que acatem o pacto e se

comportem disciplinadamente", mas nada
revelaram a respeito 'de cláusulas do acor

do.
PREOCUPAÇÃO

OS dirigentes libaneses expressaram
preocupação quanto ao, cumprimento do
tratado pelos guerrilheiros. Isto se rnanífes
ta pela continuação do estado. de emergên
cia no país, implantado desde o início dos
recéntes combates, pela presença de tropas

nas ruas e pela manutenção do toque de
recolher.

Atallah Atallah,' comandante de opera
ções militares da AI Fatah, a maior e mais
moderada organização guerrilheira, decla
rou aos jornalistas, depois das negociações
de anteontem, que "os pontos de vista são
idênticos em relação a vários problemas",
Ata1lah e outros dois líderes abraçaram os

negociadores libaneses e se dirigiram, em

seguida, para o QG da AI Fatah, a fim de
informar Yasser Arafat do decidido. Ao
mesmo tempo, os militares se encaminha
vam para o palácio do Governo, para se

entrevistar com o Presidente Suleiman
Franjieh e com o comandante do Exército,
General Iskander Ghanem. A unidade não é
uma das características do movimento
guerrilheiro palestino. Durante vários me

ses, os acampamentos têm sido territórios
autô,nomos, sobre os quais nem o Governo,
'nem 0 Exército, conseguiram qualquer es

pécie de controle. Quem primeiro se inco
modou com essa situação foi o Governo
libanês, profundamente aborrecido com as

incursões israelenses contra o país, no mês
anterior.

POLttICA EXTERNA
O jornal argentino La Opinion pubfícou ontem um

artigo ressaltando que � 110VO Governo argentino pre
tende estabelecer novas bases para as relações com os

Estados Unidos, durante a visita do secretário de Esta
do norte-americano,William Rogers, na próxima sema

na.

Baseando-se em fontes bem informadas, o jornal
adianta que, essencialmente, a estratégia do governo
peronista para com os Estados Unidos poderia ser sin
tetizada por um "toma lá, da câ".

Observa La Opinion que, "em suma, se informará
ao Sr. Rogers, que as relações entre a Argentina e os

Estados Unidos serão regidas pelo �espeito irrestrito
das soberanias nacionais de ambos os Estados e deduz,
a seguir, que o Governo de Washington deverá compre
ender que a futura política norte-americana não pode
rá ser elaborada por empresas norte-americanas na

Argentina, através de assessores e funcionários que
também ocuparam cargos nos três governos militares
dos últimos sete anos.

f

Um estudo realizado pela divisão de militares vete-r
ranos revela que a média normal de vida, nas próximas
décadas, chegará aos 120 ou, 140 anos, se a idade de
aposentadoria for elevada para os 100 anos. Os resulta
dos preliminares do "estudo sobre as condições do en

velhecimento " foram revelados na última quinta-feira
em Seatle, por ocasião da proclamação do mês de maio
como o "mês do ancião". Segundo declarou, W.
Stonebraker, diretor do hospital local da divisão de
veteranos, "durante os próximos 25 anos, a longevida
de se prolongará e será acompanhada por um alto grau
de habilidade e competência." O Dr. Roy Hamlin, psi
CÓlogo do Hospital de Danville, Illinois. encontrou in
Meios de que o ser humano vive enquanto' se considera
necessário. Por isso, as investigações sobre a longevida
de dedicam atenção especial aos estudos sobre a con

duta humana. O limite máximo de utilidade do ser

humano, estabelecido por uma cultura determina a

idade da morte. Os estudos sobre conduta explicam
porque um indivíduo pode viver até aos 70 anos e

como poderia viver potencialmente até os 140 anos. Se
o indivíduo sente que precisa viver mais além dos 70
anos, conservará suas faculdades, e viverá mais. A divi
são de veteranos disse que um resultado mais imediato'
desta' pesquisa será a possibilidade dos médicos prog
nosticarem as necessidades que a idade avançada trará
consigo, tais como o emprego de lentes, o controle da

alimentação e do cigarro para prevenir as doenças car

díacas. O diretor de reabilitação da divisão de vetera

nos, Dr. James Folsorn, revelou que "as pessoas rece

bem dos'médicos, a impressão de que não se pode
fazer nada' contra a velhice".

Ser humano pode
viver 140 anos

Greve, agitação
e violência...

ATENTAO'O,
Uma pessoamorreu
e quarenta ficaram

feridas,r

quando uma poderosa
granada de mão
foi lançada

quinta-feira, contra
a chefatura de

pohcía de Milão,
no momento em ,que
o Ministro do Interior,

Mariano Rumor,
deixava o edíffcio,
Cinco dos feridos

.

encontram-se

em estado grave'.
A vítima fatal

.

foi uma jovem
de 23 anos, que

morreu pouco depois
,

de ter sido

bospítalízada.
Entre os feridos,
estavam 19 civis
e 21 policiais.

Restrições
a Nixon

Em três universidades mexicanas, foram realizadas
quinta-feira última, cenas de violência, durante as

quais morreram dois estudantes o que abre caminho
para uma nova crise estudantil. ,

Em princípios de maio, policiais e estudantes troca
'ram tiros em Puebla, morrendo quatro universitários.
Os conflitos provocaram a queda do Governador Gon
zalo Batista o 'que concorreu para apaziguar os ânimos.
Enquanto isso, na Universidade Autônoma de Sinaloa,
a 1.350 quilômetros a noroeste da Cidade do Mexico,
se registrou um conflito entre facções estudan tis,
havendo dois alunos mortos.

A comissão de Relações
Exteriores do Senado norte-.
-americano, aprovou, por una
nimidade, projeto de lei proi
bindo o Presidente de enviar
tropas ao estrangeiro, por mais
de trinta dias, sem aprovação
prévia do Congresso. A medi
da, idêntica a outra que o SI" •

nado aprovou no ano passado,
não seria aplicável aos atuais
conflitos e, em consequência,
não poria fim aos bombardeios
no Camboja.

Brezhnev na Alemanha

para falar com Brandt

TERROR

sabilidade de construir um futuro
sólido com base no tratado Soviéti
co- Alemão de não agressão, assina
do em 1971. O dirigente soviético
assinalou a jornalista da Associeted
Press que o clima de sua primeira
visita a Alemanha era excelente. Ao
recordar a irrimizade entre os dois

povos, durante 'a segunda guerra
mundial, Brandt disse, em seu dis
curso de boas vindas, que "Uma his
tória trágica tornou difícil nossos

contatos, mas nos atrevemos a par
tir para um novo começo".

Pioneer II

Sete pessoas foram

assassinadas, na
pior noite de terror
-da Irlanda do Norte,
em quase um ano.

Em acontecimentos
isolados, os terroristas,

mataram quatro
soldados Britânicos
que se encontravam

de folga,
colocando uma bomba
em seu automóvel.
Ferirammortalmente

'

no estômago a uma

católica de 14 anos

e balearam outros
dois homens" •

um deles enquanto
jogava dardos num bar.
Uma bomba explodiu,
em agosto passado,

.em Newry ,

matando oito pessoas.
As baixas de ontem
são as mais elevadas,
desde aquela data.

/

com problema

"

.

A Austr.a é um

,país tranquilo

o Pirata da Paz ataca

"O Pirata da paz" israelense, Abie

Nathan, que navega entre Chipre e

Israel, começou ontem a transmitir
através do rádio sua mensagem de paz
"a todos os povos do Oriente Médio".

O rádio de sua embarcação pôs ao ar

uma canção do e x-Beatle, John

Lennon, intituiada "Give Peace a Chan
ce" (dê a paz uma oportunidade).

Nethan, de 48 anos, ex-morador de Tel

Aviv que foi duas vezes ao Egito em

missão de paz, depois da luta ele falou

ao' microfone: "Shlom, SalIaam e paz a

todos os que me ouvem. O barco da

paz é um plano popular. Esperamos
que através desta estação possamos
contribuir para aliviar a dor e curar as

feridas de tantos anos de sofrimento

dos povos do Oriente Médio." I

A nave espacial "Pioneer
II", que' viaja a Júpiter! teve
problema com seu amplifica
dor de rádio primário. O con

trole da missão de Mountain
View, na California, anunciou
que foi colocado em funciona
mento um amplificador secun
dário, para a transmissão de rá
dio. O sistema primário indica
va que havia uma lenta e anor

mal diminuição em sua potên
cia produtora, declarou Pete
WalleL

A Áustria é um dos países mais seguros do mundo,
apresentando um declínio na criminalidade f' uma taxa

de solução dos crimes entre 93 a 100 por cento. A

afirmação do Ministro, Otto Roesch, confirma o que
os turistas que visitam a Áustria vêm dizendo há muito

tempo: as ruas das cidades austriácas são seguras a

qualquer hora do dia ou da noite. Há exceções, mas
seu número é relativamente pequeno. Esta situação ex

plica e clima psicológico no qual as pessoas acreditam

que estão em quase absoluta segurança nas ruas.

Roesch disse que entre 1953 e 1972, os crimes dimi

nuíram de 4.017 para 3.459 mais de 93 dos crimes

foram solucionados. Isto significaque a Ãustria resol

veu o maior número de casos que outros países indus
trializados. A Áustria tem também um "recorde-positi
vo" em relação aos crimes sexuais. Seu número dimi
nuiu de cinco mil casos para ,2.300 nos últimos 19

anos, com a taxa de solução dos casos; entre 96 a 97,

por cento. Por outro lado, houve um aumento em rou

bos de carros. Mas para Roesch, este acréscimo se ex

plica pela "explosão automobilística" da Áustria. O

número de carros em uso passou de 351 -mil em 1953

para 2,4 milhões em 1972.
'

,I
I
t=-

I

Chile: radicais
serão combatidos
O governo chileno anunciou, que adotará uma polí

tica dura, "sem qualquer contemplação", contra o mo

vimento direitista "Pátria e Liberdade" e entidades si

milares. O ministro do Interior, Gerardo Espinoza, sali
entou que tais entidades constituem "um evidente pe

rigo para a paz pública e a segurança dos Cidadãos".
Espinoza acrescentou que doravante a organização
"Pátria e Liberdade" e similares não obterão autoriza

ção oficial para realizar desfiles ou reuniões públicas c

seus membros serão detidos, 'se forem surpreendidos
portando armas de qualquer tipo". O Ministro não
mencionou nenhuma outra organização, limitando-se a

criticar entidades que, "sendo uma Ínfima minoria,
desconhecem as aspirações do povo chileno". Espinoza
não especificou se tratavam de grupos. direitistas, ape
nas, ou se também de radicais de esquerda.
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A maior ação trabalhista já impetrada em 'todo o'

País deverá dar entrada nos próximos dias
na Justiça do Trabalho de Santa Catarina.

Seus autores são os professores designados.

/

Mais dez lI1il designados preparall1
ação contra o Governo'do Estado

tiva à imprensa, mostrando seus esforços
neste sentido. Entretanto já faz alguns me
ses que a imprensa espera e a entrevista

coletiva não é marcada.
. .

Conforme já foi divulgado, a maiona

,

dos professores designados ainda não rece

beu pagamento desde março. Agora sabe-se

que também os professores normalistas -

que lecionam para o lo. grau - também

estão com o pagamento atrasado. Segundo
informações da Secretaria de Educação,
80% dos professores normalistas que ingres
saram neste ano ,começaram a receber seus

ordenados em março. Informaram ainda

que realmente existe uma parte destes pro
fessores que não receberam, mas que a

culpa não cabe à Secretaria ou às Coorde
nadorias regionais.

Acontece que alguns professores deixa

ram de entregar o formulário referente ao

censo, embora tivessem sido avisados que
Se não preenchessem o Ire ferido formulário
e entregassem todos os documentos neces

sários, a. Fazenda não teria condições de

efetuar os pagamentos.
Sobre o processo em tramitação na Jus

tiça do Trabalho, a Secretaria de Educação,
. informou que o Secretário defenderá o'

Estado em todas as instâncias e apresentará
a solução para pôr fím à situação irregular
dos professores designados.

A Ação Trabalhista impetrada contra o

Governo do Estado pelos professores desig
nados será julgada em primeira audiência
no próximo dia nove de julho, pela Junta

de Conciliação e Julgamento de Florianó

polis, Segundo informações da Associação
de Professores Designados do Estado de

Santa Catarina, nos próximos dias cerca de

10 mil professores designados, seguindo o

exemplo dos primeiros, também irão à Jus

tiça do Trabalho reclamar seus direitos. Se
tal acontecer, acredita a Justiça do Traba

lho que' esta será a maior ação impetrada
.

no País em todos os tempos.
Caso o Estado perca - também pode

ganhar - não se sabe se terã que pagar os

Cr $ 4 milhões exigidos pelos professores,
de uma só vez. Cabe lembrar que houve

precedente neste sentido, quando o Estado

perdeu uma ação trabalhista impetrada
pelos professores do Colégio Catarinense,

Na ocasião foi feito um acordo e o Gover

no pagou parceladamente, Apesar do pro
cesso já estar em andamento, I) Secretário
Paulo BIasi afirma já ter em mãos a solução
para a situação dos professores designados.
Apesar disto nega-se a esclarecer à imprensa
qual será essa possível solução. Embora lhe
fosse solicitado uma entrevista sobre o

assunto, o Secretário sempre adia, sob a

alegação de que vai dar uma entrevista cole-

Blumenau (Sucursal) - Falando a O ES
TADO durante visita feita a Blumenau, on
tem, o Secretário da Educação Paulo BIasi
revelou já estar delineada a solução para os

professores designados, que, ele divulgará
em Horianópolis nos próximos dias. "Esta
foi uma das grandes preocupações minhas
desde que assumi a Secretaria, há cerca de
60 dias", disse. "Para encontrar a solução
para esses professores, não medimos esfor

ços, e o fruto dos est�dos � que nos dedica
mos já apareceu: Esta praticamente dehne�.
da a solução para o problema ." Prometen
do um pronunciamento' completo sobre o

assunto na próxima semana, na Capitax,
acrescentou o Secretário da Educação que.
"o assunto, segundo entendo, é muito com

plexo, por envolver' a nova sistemática do

ensino." Disse ainda que "a estruturação da

carreira e do Estatuto do Magistério poderá
sair após novos estudos".

O Professor Paulo BIasi chegou�a Biu
menau pela manhã, acompanhado de asses-

, sares; e após almoçar com vereadores da
Arena visitou primeiramente as instalações
da Cia. Hering. A seguir visitou a 4a. Coor
denadoria de Ensino, demorando-se numa

visita ao Colégio Normal Pedro II, onde

prestou as declarações a O ESTADO. Pro
meteu transformar os velhos prédios que
abrigaram o Forum local e a Escola Irmã
Benwarda em edifícios para a administra

ção do Colégio Estadual e da Coordenado
ria de Ensino. No Grêmio Esportivo OHm-

Biasi áfirma que
solução para o

'

problema,vai sair

pico, próximo ao Colégio, inspecionou as

obras da noa Piscina que, em convênio com

a Secretaria, servirá para os alunos do Pe
dro II. Na: Rua Estanislaw Schaette visitou
as obras de um Grupo Estadual e no bairro

Itóupava Norte procurou um terreno, nas

proximidades das casas populares, para edi

ficação de uma Escola Básica.
O Secretário Paulo BIasi acentuou, em

suas declarações, que "em Educação nunca'

podemos resolver todos os problemas por
uma contingência natural da própria evolu

ção da sociedade. Pode-se dizer que a Edu
càção é um permanente desafio, por maio
res que sejam os orçamentos dedicados a

ela."

- Aqui em Blumenau - observou - a

Secretaria da Educação tem em seus planos
a construção, com início para este .ano, de
duas grandes instalações para os Centros In
terescolares de lo. e 20. Graus. Para que se

possa avaliar a importância destas unidades
basta afirmar que entre construção e equi
pamentos deverão ser dispendidos
Cr$ 5.000.000,00 nas duas unidades."

O Professor Paulo BIasi recebeu a' im
prensa às 17h3Omin no Grande Hotel, para
uma entrevista coletiva, e às 18h30min, fez
sua última visista, desta vez à Escola Supe
rior de Música de Blumenau, para a qual
trouxe um aux ílio financeiro. Foi homena
geado com um concerto e após o jantar na
Sociedade Dramático-Musical Carlos Go
mes regressou à Capital. o Secretário falou sobre designados em Blumenau.

Mesquita: Paísmelhora imagem r
Juntamente com 30 outros empresários
nacionais o diretor-superintendente do
BRDE esteve nà Itália, onde participou
de curso sobre gestão de empresas.

HOSPITAL E MATERNIDADE

SAGRADA
.

FAMlllAAo retornar de Turim (Itália), onde
participou de um curso sobre gestão de

empresas' industriais e comerciais, o Sr.

Ary Mesquita, diretor-superintendente
do Banco Regional de Desenvolvimen

to do Extremo Sul, afirmou ter verífi-
, cada por parte dos professores que mi

nistraram o curso um grande interesse

em conhecer .mais detalhadamente as

pectos ligados ao desenvolvimento do

Brasil, tendo inclusive sido debatida a'

questão referente à promoção do País

no exterior. Informou que durante a

estada da delegação brasileira em Tu

rim, o Centro Internacional de Aper
feiçoamento Profissional e

.

Técnico -

entidade promotora do curso - rece

beu a visita dos presidentes da Itália e

do Senegal, que fizeram referências es-

, peciais ao Brasil pelo desenvolvimento

gir todo o mundo, todo o universo

com uma campanha promocional si

multânea" .

- Assim - prosseguiu - o processo
de formação da imagem do nosso País

no exterior é mais 'um elemento cumu

lativo, em que diversas informações fa
voraveis em épocas diferentes vão se

formando para dar essa imagem.

Assim, hoje em dia o Brasil vem dei-
oi

xando de ser conhecido somente pela
sua imagem clássica de café e futebol e
é visto como um país que vem manten

do urna elevada taxa de crescunento

do Produto Nacional Bruto; com gran
des possibilidades de expansão face à
sua potencialidade econômica e com a

ação eficiente do Governo na solução
dos principais problemas nacionais,

que atravessa, "deixando lá fora o re

flexo de uma grande nação". O presi
dente do Senegal, também teceu co

mentários à visita recentemente feita a

. países da África pelo Ministro Mário

Gibson Barbosa.
O CURSO

Trinta empresários brasileiros, entre
os quais vários de Santa Catarina, par
ticiparam do curso sobre gestão de em

presas industriais e comerciais. A dele

gação catarinense foi integrada pelos
Srs. Ary Mesquita, Osvaldo Douat, Mil
ton Fett, Paulo Pereira Oliveira e Raul

Laus.
IMAGEM

Falando sobre a imagem do Brasil
no exterior o Sr. Ary Mesquita disse

ainda que "dentro das técnicas de

marketing sabemos ser impossível atin-

CONV�NIOS
INPS - IPESC - PATRONAL

ACIDENTE DE TRABALHO - SASSE
COOP. RODOVIÁRIOS E INCRA

CORPO CUNICO

CLíNICA MÉDICA
ADULTOS

Dr. Luiz Carlos S. Thiago
Dr. Maurilio L. da Silva

Dr. João A. Gerk

Dr. Helio Mendes
.

Dr. Raul Cherem
Dr. Teodoro B. Correa

Dr. Odllscn Borini

GINECOLOGlA E

OBSTETRIClA
Dr. Zulmar Lins Neves
Dr. Saulo Fernando Linhares
Dr. Hélio Freitas

Dr. Wallace Ferreira Lobo
Dr. Fernando A. Springmann
Dr. Hamilton Vasconcellos
Dr. Savas Apostolo Pitsica
Ora. Moema Vera Desjardins
Dra� Maria Helena Phillipi
Dra, Mirian Krieger

Mesquita vê uma melhor imagem do Brasil no exterior.

Convênio garante novas
CL(NICA CIRÚRGICA
ORURGIA GERAL

Dr. Celso N. Lopes
Dr. Ney Mund

Dr. Alvaro Souza Neto
Dr. Fredy Santistevan

COMUNICADO· CLINICA MI!DlCA
PEDIÁTRICA

Dr. Nelson Grisard
Dr. Lincoln V. de Abreu
Dr. Valdemar Barbosa
Ora. Ivanete Bastos de Andrade

Ora. Rosemary Melo Digiacomo

•

instalações para a Serte
I A PROFESSORAS ORURGIA VASCULAR

Dr. Edson' Cardoso

CIRURGIA PLÁ�TICA

I
\

Ponta das Canas. O acordo
tem o valor de Cr$ 27'rnil
e estabelece que as obras
deverão ficar prontas num

prazo de 90 dias.
A Serte dispõe de uma

área construída de 1.530
m e tros quadrados, onde
estão abrigadas atualmente
63 pessoas - 16 homens e

47 mulheres. Junto ao

"Lar dos Velhinhos" fun
ciona também o educandá
rio "Lar de Jesus", onde
estudam 2 i crianças de
três a sete anos de idade.

Segundo informou fon
te da entidade, encontram-

-se em fase de conclusão
um camping e um parque
infantil" com dependên
cias para jardim de infân
cia. Enquanto isso, já estão

projetadas as praças de es

porte, cuja documentação
será encaminhada breve
mente à Secretaria da Edu

cação, para que sejam
constru ídas em convênio
com aquela pasta e com a

utilização de recursos da
Loteria Esportiva.

o Secretário dos Servi

ços Sociais, Marcelo Ban
deira Maia, esteve ontem
na Sociedade Espírita de

Recuperação, Trabalho e

Educação - Serte - insta
lada em Cachoeira do Bom

Jesus, a fim de firmar con
vênio destinado à conclu
são das salas ambientes pa
ra programas de desenvol
vimento comunitário e

profissionalização de jo
vens bem como para a exe

cução de programas de

atualização de adultos re

sidentes nas localidades de
Canasvieiras, Ingleses e

OTORRINOLARINGOLOGIA Dr. Rodrigo D'Eça Neves

Dr. Gilberto Guerreiro da Dr. João Francisco do Vale
Comunicamos as professoras interessadas no CU ASO DE REC RU-I

TAMENTO PARA PROFESSORES DE JARDIM DE INFÂNCIA, a ser
realizado na Guanabara, no período de 11 -de junho a 13 de julho de I

1973, que compareçam à Secretaria dos Serviços Sociais na próxima
segunda-feira, dia 21.05.73 às a,à horas, munidas de documento de
identidade.

Outrossim comunicamos que as candidatas aprovadas no referido
curso serão contratadas pelo Lar Fabiano de Cristo para desenvolverem
atividades naquela entidade.

PereiraFonseca
l
ri

, UROLOGIA I ORTOPEDIA E

Dr. Sérgio Rubnes Porto- TRAUMATOLOGIA

Dr. Paula Roberto G. da Motta Dr. Artur Mello Fernandes
Dr. Antoine Chryssovergis
Dr. Márcio C. Leite da
Costa
Dr. Octávio Roberto C. '

Rilla
Dr. Ivan Salema

Dr. Hélio Berreta

Dr. Reginaldo Pereira
Oliveira

"

HEMATOLOGIA E
HEMOTERAPIA

Dr. Teodoro H. Bruggemann
Corrêa

ANESTESIOLOGIA
Dr. Saul Fernando Linhares
Dr. Nilton Gesser
Dr. Abelardo T. Batista
da Silva
Dr. Rubens Tavares da
Cunha Melo

RADIOLOGIA
Dr. Antônio Modesto Primo
Dr. Vanildo Ozelane
Dr .. Orlei De LucaPOLTRONAS PARA ESCRITORIO·

RODFLEX
,CADEIRAS E

CIRURGIA
ODONTOLÚGICA

Dr. Hélio Pinto da Luz

Dr. João G. Amante
Dr. Caetano Vieira da
Costa Neto

PATOLOGIA CLINICA
Dr. Léo M. Coutinho

CLINICA NEUROWGICA
Dr. Paulo Norberto D. de Sá
Dr. Saulo Berber

cer- CONFORTO· E QUALIDADE CLlNICA CARDIOLÚGICA
Dr. Luiz Carlos S. Thiago
Dr. Maurilio Lopes
Dr. João A. Gerk

Caixa Econômica Federal ,

DERMATOLOGIA
Dr. Roberto Moreira Amorim

AVISO

VENDA DE IMOVEL RUA ARACY VAZ CALLADO, 271
FONES: 6325 - 6342

ESTREITO - FLORIANÓPOLIS
RODFLEX lhe proporciona o máxi
mo em conforto e qualidade.
As cadeiras e poltronas RODFLEX

foram, projetadas para pessoas dinâ
micas e exigentes.
- Seus funcionários produzirão
mais com o con'órto. RODFLEX.
RODFLEX - Um produto da In-

dústria Catarinense. '

.

A CEF comunica que venderá, pela melhor oferta, um

terreno sito.à sua Arno Hoeschel, em Florianópolis, ao preço

mínimo de Cr$1.069.200,OO, na forma das disposições do

Edital respectivo, o qual deverá ser obtido, pelos interessados,
na Sede de sua Filial, à Pràça XV de Novembro, no. 30, 30.

andar, nesta Capital.

Gerente Geral Representante exclusivo para FLORIANÚPOLIS
COMERCIO E REPRESENTAÇOES SOTEL LTOA.

Rua Trajano, 18 - sala 2

.
'
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Cartas

RECADO AO PRESIDENTE
DOAVAI

Na última quarta-feira, com o OxO em

ltajaí, ficou definida a participação de

Santa Catarina no Campeonato Nacional:
deu Figueira. Muitas alegrias pelo lado

dos alvi-negros, contrastando com a tris

teza da torcida azurra, No entanto, agora
com os ânimos mais acalmados, pode-se
colocar tranquilamente a cabeça: no lugar
e fazer um retrospecto da disputa. Houve
uma batalha entre dois gigantes quJ sai

ram de cabeça erquida, porque o Avaí

perdeu a chance da participação mas ga
nhou em espírito de luta e de, desportivi
dade,

E neste instante, quando todos os

olhares de expectativa se lançam para a

conclusão do estádio e contratação de

novos valores pelo time do Figueirense, é
'que se torna apropriado o momento para
'levarmos o nosso recado ao presidente
azurra: O Avaf não está fora do Nacio

nal, porque o empenho desmedido para a

sua inclusão, pelos bastidores, na forma

como havia anunciado o Sr. João Have

lange, é que propiciou esse Verdadeiro

espetáculo de desportividade que todo

nós pudemos ver, numa demonstração
'sem precedentes na história do futebol

catarínense.

Quem foi a ltajaí, viu de um lado
uma massa nervosa: de torcedores, aeom
panhando a pressão que, em campo, os

onze atletas avaianos exerciam sobre os

seus rivais numa ânsia indescritível de

conseguir o gol redentor que, afjnal, não
vejo, Mas, de outro lado, na mesma pro
porção e número, uma outra massa sofria
silenciosamente. E esse silêncio, para

quem se deu ao luxo de observar, era
-talvez muito mais doloroso do que a

expectativa avaina de vitória, com uma

diferença: no final eles vibrariam com o

empate que lhes bastava e nós voltaría
mos desgostosos pela má sorte que nos

falava a cada instante nas defesas de Da
Costa.

Mas, o que passou, passou. E nos res

ta agora, tão somente mostrarmos a todo
mundo que acima de tudo está Santa Ca
tarina. E por esta razão que afianço a

V.Sa. Senhor Presidente, vou ao estádio
de bandeira e cam�azuria, torcer pelo
Figueirense, mesmo que eles cometam a

grande injustiça de não aproveitarem ne

nhum dos nossos atletas que, estou cer

to, V.Sa. colocará a disposição deles. O'
que é preciso ficar claro, no entanto, isto
é: Santa Catarina é uma força.e poderá
prová-lo com Avaí e' Figueirense. Só ne

cessita de prestígio, desportividade e

anti-dubismo. Anatólio Pinheiro Guíma-,
,

'-

rães Filho - Floríanõpolis,

CONGRATULAÇÃO
- No momento em que esse .jornal

completa o seu 580. aniversário, a Asso-
'

ciação dos Cronistas Esportivos de Santa,
'

Catarina congratula-se efusivamente pelo
que de importante para todas as áreas'
representa "O ESfADO", muito especi
almente nos esportes, em todas as

épocas, como órgão de divulgação efici
ente e dígno representante da nossa im

prensa. Aproveito a oportunidade para
renovar protestos de consideração e esti
ma. Gilberto Nahas, secrerário.

TRANSFERÊNCIA
O Sub-Comitê de Santa Catarina do

Youth For Understanding, vem, por
meio desta comunicar aos seus estu

dantes e amigos a mudança de suas insta

lações para a sala 64,60. andar do edifí
cio Aplub, à rua dos Ilhéus 8, estabele
.cendo um novo horário externo das 16
às 18 horas, com novo telefone - 3668,
caixa postal. Valério Gomes Neto.

Expediente
Empresa Editora, OESTADO Ltda.
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Eletrificação Rural'
Não é justo que se esqueçam,

num instante de vigorosa propul
são dos valores econômicos do
Estado, o que representa, desde
há longos períodos, a contribui
ção das zonas rurais catarinense,
no resoluto movimento de ex-

_ pansão das riquezas regionais. No
regime de pequena propriedade,
qual o que se verifica nas áreas
rurais de nosso Estado, os esfor
ços insulados não poderiam reali
zar muito. Mas a união de todos,
numa afirmação pujante de espí
rito comum, conseguirá a força
precisa para promover o desen
volvimento- daquelas áreas, atra
indo para elas os fatores que de
cidem numa pol ítica de desenvol
vimento.

E o que,. felizmente, já ocorre

em grande parte das glebas rurais,
onde a inteligência dos pequenos
proprietários rurais inspira a or-

,

ganização da- comunidade vota
das a uma ação solidária, no inte
resse de todos eles e das popula
ções. As Cooperativas têm assim I

permitido que se concretizem
melhoramentos locais capazes de
estimular o 'progresso, daquelas
áreas antes carentes de melhores
atenções, quanto a recursos indis
pensáveis ao seu desenvolvimen-
to.

'

Acontece isso - e constitui
exemplo do acerto desse progres
so a associacão de interesses com
as Cooperativas de Eletrificação
Rural, como se vê, um fato recen-

te que foi celebrado no Municí-
o pio do Morro da Fumaça, onde
se inaugurou, há poucos dias, a

instalação dos serviços de eletrifi
cação, obra planejada e executa

da pela Comissão Estadual de

Energia Elétrica, que para isso te- '

ve condições na existência da Co

operativa local.
Sabe-se que essa melhoria leva

da ao Município pela energia elé
trica já está atraindo algumas em
presas iridustriais. É natural.' E,
pois, merece realce a atividade da
CEE, cuja influência no desenvol
vimento da ,economia rural de
Santa Catarina está já represen
tando numerosas obras, no gêne
ro da que concluiu no Morro da

Fumaça e de out ras que se

acham em andamento, para opor
tuna inauguração.
A CEE vem, a esse respeito,

dando irrecusáveis provas de sua

eficiência, dentro das finalidade a

que está preposto ,o setor técni
co-administrativo que lhe cum

pre. Levando os benefícios da

,eletrificação ao homem do cam

pO"a fim de àmpará-Io na nobre
za do esforço que aplica ao cres

cimento econômico e social do
Estado, a Comissão Estadual de
Energia Elétrica, que tem como

Presidente um homem de grande
experiência e saber, o Engenhei
ro Haroldo Paranhos Pedernei
ras, está em realidade servindo a

causa da integração catarinense,
através das vantagens �ue são Ie-

vadas aos produtores rurais pela
energia elétrica. Trata-se, assim,
dum órgão que, não obstante o

silêncio em que vem atuando,
conta com o prestígio das simpa
tias do homem rural, que partici
pando dos recursos da' energia
'elé1;rica, passa a integrar a ofensi
va geral para as metas do futuro
catarinense,

A CEE continua em atividade,
solicitada pelos pequenos lavra
dores que se congregam ,em Co
'operativas para obter condições de
viabilidade dos serviços de életri
ficação. Agora mesmo abre con

corrência para a aquisição de ma

terial, na ordem de um milhão e

meio de cruzeiros, destinados à
conclusão de várias linhas de ele

trificação em vários setores rurais
do Estado. São obras que promo
vem o desenvolvimento não ape
nas da produção, mas do espírito
'de sociedade, estimulado pelas
condições que a eletricidade fa-,
vorece ao progresso social do
meio.

I Não está, pois, faltando, à
margem das notáveis realizações
da CELESC, no Estado, uma es

pecial dedicação com que a CEE
concretiza a sua parte, na função,
de propulsionar expansão a todos
os setores de atividades criadoras,
em Santa Catarina. As popula
ções do campo também experi
mentam os estímulos que impul
sionam o homem ao trabalho em

prol do melhor porvir.

Indice do Progresso da Cidade'
O bom gosto das instalações do comércio local está,

ultimamente, oferecendo belos tndices do desenvolvi-
.

menta de Florianópolis, quer quanto ao apuro arquite
tônico dos ediftcios próprios, quer no que diz respeito à'
disposição. interna das diferentes seções:e exposiçãõ'dos
artigos. E isso, sem nenhuma dúvida, 'uma airosa expres
são da sensibilidqde estética que, de par com a inteção
comercial, acompanha os cuidados da apresentação das
casas de negócio, especialmente no propósito de con

tribuir para a melhoria e atrativos da Cidade, em corres
pondência ao esforço dos Poderes Públicos.

O assunto foi objeto duma alusão do Prefeito Ary
Oliveira, recentemente, durante o ato de inauguração das
elegantes e modernas instalações das lojas "A Modelar",
em seu novo e aparatoso edificio, na rua Trajano. Nessa
oportunidade, estando presentes o representante do
Governador Colombo Salles e outras altas personalidades
da administração estadual, entre estas o Secretário da
Fazenda, Sr. Sérgio Uchoa, foi ressaltado o alto espirita -

comunitário da empresa, e os inegáveis beneficios que
Florianópolis deve ao tradicional estabelecimento do Sr,
Jacques Schweidson. Recordo os dias em que esse dinâ
mico cidadão, muito moço ainda, abria, com o seu

irmão, a sua Casa de fazendas num pequeno prédio anti-
"

go, que havia na esquina da praça 15 com a rua Conse
lheiro Mafra. "A Modelar" veio crescendo, fazendo-se
pioneira do sistema de crediário na Capital catarinense e

agora ostenta o testemunho do apoio com que o floria
napolitano correspondeu, desde então, e no decorrer de
cerca de meio século, à iniciativa do Sr. Schweidson.

Percorri, as �ovas instalações do estabelecimento e,
remontando pela imaginação até aqueles tempos de mo
cidade, ia pensando em quanto pode realizar, simultanea
mente realizando-se, um homem que reúne em si, além
dum apreciável acervo de cultura humanistica, uma gran
de capacidade criadora e uma indomável tenacidade na

ação. As suas lojas compensam as simpatias que a cidade
lhes confere em razão do que representam no progresso
urbano e na pujança da praça comercial.

,

O desenvolvimento de Florianôpolis se processa, pois,
integralmente, mercê da convergência do esforço empre
sarial privado,' em /tomo da politica administrativa do
Governo do Estado e do Munictpio. Vale, assim, acen
tuar o sentido de comunidade.do qual tem sido exemplo
a participação do comércio, que obedece aos interesses
gerais da expansão da cidade, projetando-a como uma
das Capitais brasileiras que estão crescendo harmoniosa
mente, sob as atividades de seus setores de' riqueza e

produfão, bem como de sua esclarecida população, ,

,

unindo energias e recursos às frentes da ação oficial.
Tudo isso se conclui da evidência de iniciativas como

essa que, há poucos dias, acrescentou aos elementos de
progresso da cidade elegantes instalações novas e moder
nas de uma das tradicionais empresas lojistas, pioneira no

seu gênero de comércio. E por essa forma que a Grande
Florianópolis se haverá de expandir, cada vez mais, de
monstrando, tmpttcito no êxito de tantos empreendi
mentos como aquele, a sua capacidade para proporcionar
as mais satisfatórias compensações aos que lhe tragam o

concurso de idéias é recursos de financiamento.
Os beneficios prestados assim às comodidades sociais

do flonanopolitano são vistvets, consequentemente, no

espirita de ordem e no equilibrio da vida em comuni
dade, assegurando continuação ao processo do cresci
mento e melhoria do conforto citadino. Florianópolis
ganha, dia a dia, em ampliação de suas áreas urbanas, ao
mesmo tempo que se atualiza para nivelar-se aos grandes
e socialmente aprimorados centros capitais do Brasil.

Gustavo Neves
, '

- Caros leitores, diante daquele espetáculo
, de autêntica transferência da Capital catarinen
se para, uma cidade já habituada às funções de

hospedeira de massas humanas - mas que nun
ca viu tamanha dimensão de marinheiros de as

falto -; diante daquela procissão motorizada

que transformou a majestática BR-lO! em mera

ruela de entupido subúrbio; diante daquela exi
bição, cautelosa'e necessária, do sistema de poli
ciamento; diante daquela aguerrida forÍna de lu

ta, que prendeu a respiração da platéia amassa

da; diante de> tudo isso, caros leitores, baixa,
sobre a cabeça de qualquer cronista, uma quase
dolorosa frustração. ,

E, nos vem a pergunta: "O que poderemos
extrair de tudo aquilo, como algo que nos sirva
não somen tepara a pura e extasiada contempla
ção, mas para que nos sirva como uma lição que

possa ser mais duradoura, 'tendo em vista o que
está por vir?

E, inevitavelmente, vem outra, quando se de
rme o que estava por se definir - mas quando a,

definição marca, daqui por diante, o início de
nova etapa no processo: 'E"agora, José?

"

,

Continuemos, caros leitores, continuemos,
seguindo linhas de reflexão, e tomemos empres
tado um pensamento de S.JEVONS: " Em um

trtângulo retângulo, o quadrado da hipotenusa é

igual à soma dos quadrados dos dois lados ou-

Marcílio
Medeiros
filho

Trivial
Variado

Arena: integrar
para n�o entregar
Daqui a um ano, seguramente, a sucessão estadual já estará nas mas.

Se bem que a decisão sobre a escolha do Governador que assumirá o

mandato em março de 1975 escape ao controle dos setores políticos
locais, a se julgar pelo procedimento "adotado pelo Governo Federal

quando da indicação do Sr. Colombo Salles para suceder o Sr. Ivo.
Silveira, esta é uma questão que apaixona profundamente a Arena pois
é fora de qualquer dúvida que o futuro Chefe do Executivo sairá dos
seus quadros. De qualquer maneira, porém, os politicas situacionistas
ainda mantêm uma esperança de virem a influir no processo de escolha
do candidato partidário àseleições indiretas do próximo ano, mesmo que
essa influência se dê apenas sob a forma de uma singular consulta cujos
resultados poderão ou não ser considerados ao seu final

Diante dessa expectativa de participação dos políticos traçam um

quadro de procedimentos pelos quais seriam alcançados aqueles objeti
vos que poderiam conduzir a um resultado satisfatório tanto no que
toca aos interesses da Arena como, de resto, aos interesses do próprio
Estado. Segundo esse quadro, deveria o comando do sistema político
majoritário estadual, tão 'logo isto se tome possível, começar a cuidar

das eleições parlamentares de 1974 de modo a garantir para a Arena as'

posições já conquistadas na Assembléia, Câmara dos Deputados e Sena
do Federal e, ainda, correr ao encontro de um maior número de cadei
ras nas nossas casas legislativas.' Para tanto, entendem ser necessária a

esquematização de um padrão de comportamento político-eleitoral que
comece a perseguir a partir de agora estes objetivos que devem ser

eleitos como metas inarredâveis do Partido e para cujo alcance deve a

Arena organizar-se como agremiação majoritária que só tem um adversá
rio a enfrentar: oMDB.

A proximidade das eleições que poderão decidir a permanência da

Arena como maioria no Estado não permite ao Partido sedar ao luxo
de alimentar o engalfinhamento de correntes antagônicas numa luta

inglória é sobretudo estéril quando está pairando sobre as razões em

choque o interesse maior que é o fortalecimento da agremiação. Ao que
'tudo indica, isto começa a ser comprendido pelos setores maisponde
rados da Arena catarinense que, nos últimos dias, numa demonstração
.de sensatez, passaram a reconhecer que as preocupações principais do

Partido devem se voltar para o flagrante crescimento que o MDB vem

obtendo no Estado e não para as questões que envolvem rivalidades
entre grupos da própria agremiação partidária: Não se discute aqui a
legitimidade da disputa interna da Arena. Isto envolve uma discussão

que, para os políticos do Partido, não deve absorver toda a sua ativida

de, como se estivessem minimizando o trabalho que a Oposição vem

realizando no Estado. O que acontece é que, conforme uma opinião que

já começa a dominar o ambiente arenista, deve o Partido cuidar de que
aqueles que hoje discutem seus problemas internos possam continuar a

, fazê-lo, até encontrarem as soluções definitivas, depois das eleições de

1974, sob risco de não terquem mais a faça após o pleito do próximo
ano. E ainda ontem, falando sobre a assunto, entreouviu-se num grupo
de deputados, aplicado à Arena, a slogan utilizado pelo Projeto Ron

don: "Integrar para não entregar".

MIGRAÇÕES
Pela primeira vez em Santa Cata

rina está se fazendo um estudo sério
e pormenorizado sobre migrações
internas. O trabalho se realiza na es

fera da Secretaria do Desenvolvi
mento Econômico e, ao que tudo
indica, fará revelações surpreenden
tes sobre o assunto.

ACRfTICA
O Deputado Nelson Pedrini,

comentando ontem numa roda os
,

dois últimos jogos Avaí x Figueiren
se, teceu severas críticas à atuação
do técnico Walter Miraglia que, a

seu ver, conseguiu dar um padrão
de jogo brilhante à equipe avaiana,
mas não sabe mexer no time quan
do este está jogando. Lica Maravi
lha, que está há exatamente nove

horas sem marcar um gol, foi tam
bém alvo das críticas do Sr. Nelson
Pedrini que confessou-se Figueiren
se de cruz na testa.

TRÂNSITO
O Coronel Alinor José Ruthes,

diretor do Detran, comunicou' on
tem a esta coluna que colocará' um
guarda na confluência da Praça Ge
túlio Vargas com a Rua Durval Mel-

tros; mas convém' adicionar a pergunta: trata-se
realmente de um triãnguloretângulo?

Respondo, agora, à pergunta formulada pelo
Mosimann, após havermencionado, em um arti
go, que o «FIGUEIRENSE, um modesto cam

peão estadual buscava o quase milagre: a entra
da no Nacional". "Por que, modesto campeão",
foi a pergunta.

Meus senhores, em Itajaí, sentei-me, de' iní
cio, ao lado do Dr.,Newton D'Ávila. Em segui
da, não sei como veio, se de helicóptero ou pa
raquedas, caiu' um corpo robusto, bem alimen
tado, meu amigo e vizinho, Dr. Cintra. Nessa
altura, já estava no meio da mais barulhenta
torcida, do Estado, distribuindo toneladas de

,

talco por todos os lados e por dentro de todos
os poros de expostos tecidos epiteliais. Quero
dizer, apenas, que, senti e procurei sentir as pul
sações do foco mais palpitante da torcida alvi-

,negra.
O comportamento da torcida era simplifica

.do pela oscilação entre um sussurro - "vamos
perder" - e um berro �strondoso: FIGUEI
RENSE!

Em verdade, por mais que se via e se sentia o

cerco avaiano, deixou aquela gente de ACREDI
TAR no clube que, desde o início, se postou
num óbvio esquema defensivo. E, todo esquema
defensivo é exasperante, para o adversário, P. pa-

ra a própria torcida. Ele implica num jogo de

paciência, e dificulta a análise pois, sempre su

gere uma supremacia que, talvez, seja apenas
decorrêcia de uma retração calculada e não de
uma superioridade incontestável de quem ataca.

Parece-me que a crônica especializada foi
unânime em observar a essencialidade de um

fato: O A VAI"atacou muito, Sem atacar bem. o
FIGUEIRENSE se limitou a se defender bem.
E, era o quanto lhe bastaria.

Assim, caros leitores, não vejo como não se

'dar méritos a um modesto campeão estadual e a

um modesto representante do' futebol catari
nense no Campeonato Nacional.

Entenderá, pois, o Prof. Mosimann, que
"modesto" não anula o conteúdo de legitimida
de do campeão e do representante no Nacional.

Procura, apenas, evidenciar visíveis limita
ções de um quadro que dispõe de excelentes

condições para não perder, mas de reduzidas
.possíbâidades de vencer; desde que se trate de
adversários que' serão, J10 Nacional, muito mais'
poderosos do que o A VAi:

Serão, pelo menos, adversários que possuem
BANCO DE RESERVA, coisa que faltou ao

A VAI� quando saíram Celso (cansado) e Lica
(menos astucioso do que seus marcadores] e

, não contou o quadro "azurra" com elementos
com possibilidades de DECIDIR partidas.

Não nos iludamos com as assertivas de ou

tros, que afinnam estarmos melhores 'do que
muitos clubes que disputam o Nacional. Sabe

mos, e prova mais do que suficiente já temos,
de' que de burrice não vai morrer o pessoal da
diretoria do Figueirense. A dos outros, também,
não.

Embora, pois, o quadrado da hipotenusa Seja
igual à soma dos quadrados dos dois outros la
dos - nos restará saber se, de fato, o triângulo é
um retângulo perfeito.

I

Encontro aqui, e não poderia deixar de enfa
tizar, as mesmas observações humildes e sensa

tas, de Paulo Henrique, Walter Miraglia e Jorge
Ferreira - quando adinitiram que, sem um

'plantel bem melhor e mais numeroso" muito

pouco ou quase nada de enaltecedor podería
mos fazer no Nacional.

E, como todos concordam, creio que agran
de lição de Itajaí reside na necessidade de ser

mos humildes, daqui por diante, mantendo o

mesmo nível de entusiasmo que vem «sacudín
do as atividades esportivas no Estado.

• .t
-

quíades a fím de proteger a saída
dos escolares do Colégio Coração de
Jesus. Esta providência, que já havia
sido reclamada aqui anteriormente,
virá atender ao apelo de inúmeras
mães de alunos, principalmente do
jardim de infância, que diariamente
se vêem obrigadas a esperar longa
mente para atravessar a rua ,e, sem

pre com perigo para as crianças.
WALTERSOUZA

Em correspondência enviada a

esta coluna, o repórter Walter Sou
za vem retificar uma nota aqui on
tem publicada, na qual foram abor
dados os termos em que ele teria se

dirigido ao presidente do Avaí, Sr.
Iemando Bastos, depois do jogo de
quarta-feira, Walter, esclarece que a

pergunta formulada ao presidente
não foi aquela que saiu publicada e

oferece como testemunho a própria
fita da gravação da transmissão do
jogo. Sucede que a informação foi
trazida a esta coluna de uma fonte
insuspeita que, por sinal, torce pelo
Figueirense. Não' fora isto, não teria
sido publicada. Mas se Wâ1ter diz
que não é, muito alegra a esta colu-
na fazer a retificação.

.

- Paulo Fernando Lago

Crônica de escanteio
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Nacional

Ao transmitir ontem, temporariamente, a

presidência do diretório Nacional da Arena, ao
Sr. .Petrônio Portela, o Sr. Filinto Müller reite
rou apelo no sentido de que os dirigentes regio-

.

nais procurem atrair os jovens para a atividade

pol ítico-partidária, "caso contrário, o partido
cedo ficará esclerosado".

O dirigente arenista licenciou-se da presidên
cia porque viajará segunda-feira para Buenos
Aires como representante oficial do G,eneral
Médici nas solenidades de posse do Presidente
da Argentina, Hector Campora. Na sua ausência

dirigirá o partido, o 10. Vice-Presidente, Sena
dor Petrônio Portela, que acumulará o cargo
com a liderança do Governo.

"

JOVENS:PROBLI;MA PRIORITÁRIO
Na reunião de ontem, o Sr. Filinto Müller

disse que a arregimentação dos jovens deve ser

considerado um problema especial e prioritário,
reiterando a necessidade de preparar os líderes

. pol íticos que amanhã irão tomar o lugar dos
atuais. E comentou: "o MDB está na nossa fren
te nesse assunto. Estamos perdendo tempo e

gente preciosa, ao passo que a oposição já estí
cuidando de realizar concentrações como os

moços para discutir problemas e oferecendo
-lhes lugares nas chapas de candidatos.

Disse ainda que a experiência mostra que um

moço miado a um partido não o aaceitar sua

orientação e a defender suas idéias políticas. O
Sr. Filinto Müller vai criar comissão especial, a

(
I
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WillianRogers chega hoje ao Brasil

COMUNICADO CONJUNTO
O próprio comunicado conjunto, que foi o

único documento oficial da visita, robustece a

convicção de que haverá, daqui por diante, no
vos esforços na política comercial luso-brasi
leira. Em seu item '10, diz o comunicado que
os dois Presidentes verificaram ter havido cres- .

cimento no volume das trocas comerciais, em
bora essas se situem em níveis que ainda não
correspondem à intensidade das relações entre
os dois novos e manifestaram por isso mesmo

a "confiança de que novas perspectivas serão
abertas não só através da implantação de en

trepostos aduaneiros portugueses no Brasil e

brasileiros em Portugal, mas sobretudo pela
crescente cooperação entre entidades empresa
riais portuguesas e brasileiras" ..

E para que se obtenha maior conteúdo eco

.nômico à comunidade luso-brasileira, os dois
Presidentes decidiram que sejam ',exairunadas
medidas apropriadas para a libertação progres
siva das trocas comerciais entre Portugal e Bra
sil, sem prejuízo dos compromissos internacio-

nais contraídos pelos dois países".
Manifestaram veemente repúdio ao uso d2

violência nas relações internacionais ,e a neces

sidade de se adotarem os instrumentos legais
adequados, no âmbito do direito .internacio

nal, para fazer frente à nova ameaçá que repre
sentam para a civilização os atos de terroris-

mo.
.

Salientaram a importância de que se reveste

para ambos os países a necessidade de se afir
mar e preservar a permanente soberania dos,
Estados sobre todos os seus recursos naturais,
que abrangem também os recursos do mar, seu

solo e sub-solo, e a defesa dos seus direitos nas

respectivas zonas marítimas.
Finalizando, consideraram, como ponto

fundamental, que só através da participação.
ativa dos países em desenvolvimento será

poss ível estabelecer-se uma estrutura duradou
ra, equilibrada e estável do comércio interna
cional e do sistema monetário, que leve em

conta os interesses e as necessidades específi
cas desses países.

o general Garrastazu Médici encerra,
hoje o vasto programa de sua

visita a Portugal. Um comunicado
conjunto, assinado pelos dois

presidentes, foi o único
documento oficial da visita

o último dia da visita

deMédici a Portugal
O Presidente Eniílio Garrastazu Médici par

tiu na manhã de ontem para o nordeste de

Portugal, onde cumpriu a última etapa do vas-
,

to programa de sua visita de seus dias. Em

Santarém, cidade localizada a 69 quilômetros
de Lisboa, ele visitou o túmulo do descobridor
do Brasil, Pedro Álvares Cabral, depositando
uma coroa de flores.
\ Hoje o Presidente Médici encerra a visita,
embarcando às 1 horas (7 horas em Brasília)
de volta para o Brasil, onde descansará do exa

ustivo programa cumprido.
A curto prazo, não se poderá esperar que a

simples ida do Presidente da República a Por
tugal, que ele não conhecia ainda, possa intro
duzir fatos novos nas relações dos dois países.'
Mas será lícito esperar, segundo se admite nas

esferas diplomáticas brasileiras e portuguesas,
que as sucessivas conversas que paralelamente
mantiveram os chanceleres' Gibson Barbosa e

Rui Patrício deverão encaminhar, entre outras
coisas, uma progressiva eliminação de barreiras
no terreno do intercâmbio comercial.

FilintoMüller adverte: Arena sem os
,

.

, ,

jovens sera um Partido esclerosado

Filinto quer a uventude na Arena

fim de elaborar normas de criação dos Departa
mentos da juventude, trabalhista e feminino da

Arena, afirmando ser fundamental que se come

ce a trabalhar, desde já, pensando-se nas elei

ções gerais de 1974, que serão dísputadfssimas.
"Uma vitória ampla e cabal da arena no próxi
mo ano - observou - representará a consolida-

Pode sair coovênio entre
, .

Cruz Vermelha e a Funai
Seguirá para Genebra, na próxima se

gunda-feira, o presidente da Funai, general
Bandeira de Mello, onde participará, nos

dias 23 e 24, da Conferência do Comitê de

Coordenação da Amazônia, órgão da Cruz
Vermelha Internacional, onde fará uma ex

.

posição da atual pol ítica indigenista brasi-
leira

.

Dessa conferência, segundo as informa

ções, poderá sair um convênio entre a Cruz
Vermelha Internacional e a Fundação.. vi
sando dar assistência ao índio brasileiro.

.Segundo fonte da Funai esse-convênio já
está na pauta da Fundação há cerca de um

ano, e que uma comissão da Cruz Vermelha

já esteve no Brasil fazendo levantamentos
dos problemas indígenas.

O diretor do Departamento Geral da

Funai, o médico Amaury Sadock de Frei
tas, que acompanha o presidente do órgão
nessa viagem, fará uma conferência sobre
os assuntos relacionados com os trabalhos
médico-sanitários que estão sendo executa

dos pela Fundação Nacional do JÍldio.

Assessoria de relações públicas da Funai
está preparando uma série de documentos e

relatórios, além de "slides" e documen
tários cinematográficos que servirão de ilus

tração à exposição do eneral Bandeira de
Mello.

Sobre os contatos com os índios gigan
tes "Kren-Acarore", o superintendente ,da
Rinai informou que o sertanista Apoena
Meirelles manteve um contato com eles,

, J-

tendo os índios, na ocasião levado mulhe
res e crianças como uma prova' de confian
ça nos sertanistaas. Acrescentou que dessa
fase pode surgir a confiança total, ou seja,
o convite para visitarem a aldeia.

Sobre' os írídios "Avah-Canonheiros"
. disse que até agora a Funai não manteve
nenhum contato com eles, pois trata-se. de
índios que não têm aldeias fixas, são bas
tante arredios. Informou ainda que a Funai
não sabe até o momento a que grupo per
tencem. Os vestígios que eles deixam não
dá para identificálos.

Obras' da casa do índio iá
foram iniciadas em Goiânia

I

�'
r
1

Foi iniciada na manhã de ontem, em

. Goiânia, com a implantação do canteiro de

obras, a construção da Casa do Índio, numa
área de 320 metros quadrados, no Setor

Pedro Ludovico. A obra, de responsabilida
de da Funai, é a primeira no pa ís e deverá
estar concluída dentro de três meses. De

forma Circular e obedecendo os modernos

padrões de arquitetura, seu aspecto á uma

�utênH.camalocã! indígena, devendo aten-

der aos' índios de Goiás, Mato Gosso,
Amazonas Maranhão e sul do Pará. A casa

.

contará com gabinete dentário, farmácia,
sala de curativos, consultório médico, en

fermaria, dormitórios, refeitórios, cozinha
e outras dependências. Os alojamentos da
rão para 25 pessoas, destinando-se a obra

não apenas a moradia, mas também ao tra

tamento do índio, com alimentação prepa
rada pelo pessoal da própria Funai.

ção definitiva do partido". Reconheceu porém,
que a Arena não dispõe de recursos necessários
à criação e funcionamento dos departamentos,
mas que vai destacar ajudas especiais para isso.

BASES DOUTRINÁRIAS _

e

Assinalou também O Seriador Filinto Müller,
que "é preciso, também, que a Arena ofereça
alguma coisa aos moços em ,contrapartida. Tem
os à frente do partido a figura do grande Pre
,sidimte Emílio Médici. Precisamos de mais al

guma êoísa, ds suporte doutrinário e ideológico,
e isso teremos»- tenho a certeza,' muito breve,
com, a aprovação do novo programa que está
sendo elaborado pelo Senador Virgílio Távora.
O presidente da Arena mineira, Deputado Ge
raldo Freire, alertou a direção nacional pelas
dificuldades que surgirão com a presença dos

moços do partido, a exemplo do que acontece
no seu Estado. Ao que disse, os atuais parla
mentares mineiros não estão dispostos a aceitar
pacificamente sangue-novo nos quadros partidá
rios, pelo receio de que possam os jovens inter
ferir nas respectivas regiões eleitorais.

Um dos vice-Presidentes da Arena, o ex-Go
vernador gaúcho Peracchi Barcelos, 'revelou que
alguns diretórios regionais" inexplicavelmente
estão reagindo à criação 'dos departamentos, ór
gãos previstos na-lei orgânica dos partidos. O Sr.

Geraldo Freire deixou claro que só poderá cui
dar do problema em Minas se contar com a co

bertura da direção nacional.

Nova onda de frio

ameaça São Paulo
o serviço de meteorologia do Ministério da Agricultura previu

ontem a ocorrência de geadas no Estado de São Paulo na próxima
. semana, A previsão foi enviada à Secretaria de Agricultura paulista,
com o esclarecimento de que o fenômeno ocorrerá com intensidade

variada, de região para região, dependendo de fatores imponderáveis
com a velocidade dos ventos atuantes sobre a massa de ar frio em

deslocamento, procedente do Polo Sul.
A atual onda de frio, que já começa a diluir-se, não provocou

prejuízos em nenhum setor da lavoura paulista, exceto a ligeira gea
da que se registrou na zona leste, limítrofe com Minas Gerais, mas os

danos não assumiram maiores proporções porque os campos atingi
dos situam-se em regiões onde a pecuária se faz em menor escala.

,

Os técnicos do Instituto de Economia Agrícola da Secretaria
admitem que a 'lresente massa de ar frio trouxe benefícios para

alguns setores da produção, destacando-se o café, porque o frio de

intensidade regular imuniza os cafeeiros contra a ferrugem. Embora
a massa de ar frio em deslocamento seja mais intensa que a presente,
os especialistas consideram a probabilidade de ela não causar preju í
zos vultosos, mas eles jogam apenas com os fatores que a meteorolo

gia define como imponderáveis.

.

Reimplante salva.

braço de operário,
O operário Élbio Rocha, cujo braço direito foi reimplan

tado no fím da tarde de quinta-feira, recobrou completa
mente a consciência e já conseguiu segurar uma caneta entre

os dedos.
O médico Ernesto Silveira Neto, que realizou em quatro

horas a cirurgia de reimplante, afirmou estar entusiasmado
com a recuperação do paciente, que não apresentou qual
'quer sinal de infecção. "Persistindo esse quadro, em uma

semana poderemos afrouxar os cuidados, e dar-lhe alta em

30 dias", Esboçando um leve sorriso, Élbio Rocha contou

como ocorreu o acidente com a prensa de 4 toneladas, onde
ele formava fardos de lã. "Eu fui botando mais lã e ajeitan
do o fardo, e quando me dei conta, já tinha apertado com o

pé o botão que aciona a máquina. Aíjá era tarde. Senti uma
dor forte e depois não recordo mais nada".

.--0 discreto William Hogers-
p_esquisG o ESTADO

Dutra comemora aniversário

no hospital. Fez 90 anos

"Joana, a Francesa", v�i a
Cannes só para protestar

Está previsto para às 17h20m de hoje,
no aeroporto do Galeão, o desembarque do

Secretário de Estado Norte-Americano,
Willian Rogers, em companhia e seus Asses

sores Jack Kubítsçh e Willian Casey.

O Sr. Willian Rogers viajará a Brasília,
na próxima terça-feira, quando iniciará ofi

cialmente sua missão em nosso. país, através
de contatos com o Presidente Médici e Mi

nistros de Estado. Além dos Assessores,

acompanha o Secretário de Estado norte

americano uma comitiva de 40 pessoas, en
tre as quais oito jornalistas, pesso al admi
nistrativc e de segurança.

No outono de 1955, um ataque cardíaco

de Eisenhower levou Nixon temporariamente
a Presidência. Ao ser informado de que teria

de assumir o poder, o inexperiente vice, tran
cou-se em seu gabinete e fez uma ligação tele

fônica. Do outro lado, um homem de voz

mansa respondeu laconicamente: "Sim Dick,
irei já. Os dois conversaram até altas horas da

noite. Quando a conferência terminou, Nixon
havia estabelecido uma norma de comporta
mento para aquela emergência e tinha consigo
o texto da declaração que faria em seguida

.

com o objetivo de tranquilizar a nação. "Na

quele momento ", diria Nixon em uma página
de seu livro "six crisis", "eu não estava pedin
do conselho e ajuda ao Procurador-Geral

Adjunto da União William Pierre Rogers.
"Procurei-o porque era um amigo que em ou

tras situações igualmente graves mostra-se ca

paz de manter o sangue frio, porque tinha dis

cernimento e com ele eu podia falar franca
mente, sem medo de que as minhas palavras
fossem levar água ao moinho da mexeriquice
de Washington". Esse atestado de lealdade ex

plica também porque Nixon anos mais tarde,
destinaria a Rogers um dos postos mais impor
tantes de seu Governo, o Departamento de

Estado, no qual até hoje o mantém.

BOAS RELAÇÕES
'Foi uma escolha recebida com certa

"surpresdpelos que só sabiam julgar .o novo

Secretário pela sua escassa experiência inter

nacional. Com efeito, ele apenas. havia repre
sentado seu país na festa da independência do
Togo, numa conferência sobre a situação do

sistema penitenciário mundial e em um Comi

tê da Onu para assuntos da África Meridional.
.' Estaria capaz de formular e executar a políti
ca externa d� primeirá potência do mundo?
Nixon porém, que conhecia muito bem as

qualidades do amigo, pensava sobretudo em

s�. virtuosismo na. arte de negociar, P!:.t:!M.açiir
e.conciliar, adquirido e aprimorado -em trinta

anos de familiaridade com o foro e com as

astutas raposas do Capitólio. Tinha em mente

o Procurador adjunto que arrancara do Sena

do, uma lei de direitos civis melhor do que
Eisenhower esperava, o advogado vencedor de

muitas causas perdidas e o político que sem

pre soubera manter relações razoavelmente

boas com os repárteres.
Além disso, como é frequentemente nota

ria, Nixon e Rogers têm muitos pontos em

Embora longe de seus amigos, o Mare
chal Eurico Gaspar Dutra, talvez tenha pas
sado ontem, um dos melhores aniversários

quando completou 90 anos. Internado no

Centro Médico Sorocaba, desde o último
dia quatro de maio, só ontem foi retirada a

sonda masogástrica e passou a receber ali:
mentação por via oral e seu estado geral se.

mostra excelente, segundo um boletim mé

dico.

Quase uma centena de amigos foram on

tem àquela clínica, onde chegaram também
mais de 300 telegramas, mas apenas três.
pessoas fora os seus familiares tiveram aces

so ao apartamento no. 507 - onde está .o

ex-Presidente, foram eles, os ex-Senadores
Vitorino Freire e Gilberto Marinho e o Ge
neral Heitor Abrantes.

Há dois meses, o Marechal Dutra sofreu
.

'uma intervenção cirúrgica, na próstata e fi
cou internado vários dias no centro médico
Sorocaba, sendo atendido por seu médico

particular, o cardiologista Luís Genti Feijó.
e o urologista Henrique Rupp. No início
deste mês, o ex-Presidente voltou a ter pro
blemas, renais e também circulat6riós, o.

que para alguns membros de sua família
eram normais para um homem de 90 anos.

O boletim médico de ontem' foi bastante
animador para todos os que lá estiveram e

muitos afirmam ter sido este "um grande
presente de .aniversário". O boletim dizia
que, "acentuam-se as melhoras clínicas do

O diretor cinematográfico Cacá Diegues,
do Rio, resolveu rião participar da quinzena
do realizador, do Festival de Cannes, com
seu filme "Joana, a Francesa", como pro
testo contra a não inclusão de filmes sul

americanos na parte competitiva do festi
val. Ele levou o seu para Cannes apenas pa
ra mostrá-lo no mercado paralelo, sendo
convidado para participar da quinzena do

Na. terça-feira Rogers viajará a Brasüia

comum" Nascido' a 23 de junho de j 913, o

Secretário de Estado é apenas alguns meses

mais moços do que o Presidente e como este,
de origem modesta. O pai era um corretor de

SelfÚros em Norfolk, Estado de Nova Iorque,
cuio dinheiro não deu para custear os estudos

superiores do filho. Este os concluiu em 1937,
.

mi Universidade Comell, graças a uma bolsa

súplementãia com a venda de escovas e entra

das para concertos.

,

Formado em Direito, Rogers foi nomeado
Procurador Distrital em Nova Iorque, Ausen
tou-se do §argo em 1942, para fazer o serviço
militar na marinha. Por'coincidência, recebeu
seu treinamento junto com o então tenente

Richard Nixon, no Centro de Quonset Point,
em Rhode Island.Bias não se conheceram nes

sa 'ocasião,' Quando Nixon se candidatou a Vi

ce' na chapa de Eisenhower, Rogers foi um dos
mais ativos cabos eleitorais. A recompensa pe
lo seu entusiasmo republicano, foi a nomea

ção, em 1953, para a Procuradoria Geral

Adjunta da União, Em 1957, chegaria a Pro

curador Geral. Nas ad'lninistrações posteriores,
'

embora aceitasse algumas funções públicas,
ele se dedicou com afinco ao seu escritório de

advocacia "Royal", cuja expansão exigiu a

abertura de uma filial em Paris,
.

A frente do Departamento de Estado,
Rogers manteve a sua habitual discreção, que
faz ainda vívivo o contraste entre o seu estilo
e o de antecessores como Acheson, Foster

Dulles e Dean Rusck, Dessa conduto discreta,
'nascem, igualmente, as insinuações de que
seria pequena a sua participação na tarefa de

criar alternalivas à' política externa do país,
Esta competiria, de fato, a Henry Kissinger, o
todo-poderoso Conselheiro Especial da Casa
Branca. No entanto, segundo observadores
melhor informados,

.

a ausência de Rogers na

mesa de decisões é mitolágica. O Secretário de

Estado-> afirmam - exerce um-ativo papel
em todas as grandes medidas da diplomacia
norte-americana destes, últimos tempos, inclu
sive a reaproximação com a Chinae a assina

tura do cessar-fogo no Vietnã. Como no críti

co outono de 1955, Nixon continua a procu
rar Rogers na qualidade de amigo leal e Conse

lheiro seguro, em cujo discernimento pode
confiar. E por isto, certamente, que esta sem

pre a lhe atribuir missões delicadas, seja na

África, na Ásia, no Oriente Médio ou, como

agora, na América Latina .

Dutra continua reagindo bem

paciente cujo estado geral se mostra agora
excelente". Foi autorizada a alimentação,
tendo sido retirada a sonda masogástrica. O
único problema agora é que o Marechal es
tá se alimentando muito pouco. Segundo
um· de seus amigos "ele toma uma colher
de sopa e diz que está satisfeito".

Estiveram presentes também na clínica'
de Sorocaba, o Almirante Amaral Peixoto,
o Embaixador Francisco D'Alamao Louza

da, o ex-Ministro Raimundo de Brito, o

Marechal Cristovão Breiner, o Almirante
Silvio Heck, além de outras figuras impor-

.

tantes,

realizador. Seu filme, porém, deverá ser

apresentado em outro festival de cinema

europeu: o de Berlim. No Rio, a Agência
_Zoam, que produziu "Joana, a Francesa",
desmentiu que tenha sido proibido de par

ticipar do Festival de Cannes por não er

certificado de censura. Segundo ela, a pelí
cula saiu do Brasil com o certificado e o

guia de -exportação.
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2.300 TONELADAS DE EMOÇAO, 200 PESSOAS NA MONTAGEM,ARTISTAS DE 20 PArSES E ANIMAIS DOS 5 CONTINENTES. ESTACIONAMENTO PARA 5 Mil VEICULOS.

PROMOÇÃO DA TV 'CULTURA CANAL 6'

CENTRAIS ELÉTRICAS DO SUL DO BRASIL S.A.

ELETROSUL

SUBSIDIÁRIA' DA ELETROBRÁS
\

'

/
EDITAL

A Centrais Elétricas do Sul do Brasil S.A. ELETROSU L seleciona
elementos para:
- CURSO DE FORMAÇÃO DE OPERADORES DE SUBESTAÇOES

OS candidatos deverão ter o primeiro, ciclo completo (4a. série
ginasial), estarem quites com o serviço militar, solteiros e com idade de
18a25anos.

'

(

O� interessados, munidos de carteira de Identidade, Carteira de Tra
balho e Título de Eleitor, deverão se apresentar no dia 20 de maio
(domingo), à Av. Paulo Santos Mello, 1'10 Centro de Treinamento do
Pessoal da Eletrosul (CTPE) em Capivari de Baixo - Tubarão - SC, das
09,00 às 12,00 horas e das 14 às 17,00 horas, onde serão marcadas as

provas de conhecimentos aos que atenderem os requisitos exigidos.
Os selecionados serão admitidos como empregados, vindo gozar de

uma série de vantagens sociais muito próprias da companhia,
Tubarão, 17,de maio de 1973.

Economia

,coin a 'declaração do pre
juízo sofrido, separada
mente, para cada verba
constante da apólice e ten
do em vista os seus valores

ra julgarem por bem proce
der;

b. a dar aviso imediata
mente à seguradora de
qualquer sinistro, logo que
do mesmo tiver conheci-
mento, por carta registrada
ou telegrama, onde deverá
constar: data, hora, local e
causas do sinistro;

c. a adotar todas as pro
vidências aconselháveis pa
ra minorar o dano, recupe
rar as coisas roubadas, res
guardar convénientemente
os objetos ilesos ou danifi
cados e, ainda, a observar
as instruções que a segura
dora der a respeito de tais

providências. A companhia
'de seguros reembolsará o

segurado das despesas.devi
damente comprovadas e

resultantes de medidas pre
viamente combinadas;

rios ao bom êxito das mes-

mas;
c. a comprovar o dano

sofrido, em caso de sinis
tro, pela forma prevista na

"Liquidação de Sinistros",
da presente apólice.

A falta de cumprimento
, das obrigações previstas
nas alíneas a,b,c,d 'e e da
presente cláusula, desde
que acarrete prejuízo à se

guradora, importará na

perda do direito à indeni-
zação,

liquidação do Sinistro
1. - Em caso de sinis-

tro deverá ainda o segura
do:

a. remeter à seguradora
a sua reclamação por escri
to dentro de sete dias que
se seguirem àquele em que
tenha sido dado o aviso de
acordo com a alínea b do

d. a autorizar a segura-
-,

item 2 da parte referente a

dora, sempre que esta jul- "Obrigações do Segura-
gar conveniente, a adotar do". A reclamação devida-
as providências enumera- mente assinada deverá con-
das nos itens a, e c, outor

gando-lhe, por meio hábil,
todos os poderes necessá-

1.- Os, prejuísos serão
I

apurados tomando-se por
base a reclamação e os do
cumentos necessários à sua

avaliação.
2. - Para fms de âpura

ção do prejuízo, serão

computadas as despesas
para a comprovação do si
nistro e as efetuadas para a

redução ou recuperação
dos prejuízos, e deduzidas
as importâncias recupera
das.

3.- Apurado o prejuí
zo, na forma acima, a inde
nização será paga ao segu
rado até o limite da impor
tância segurada.
4.- Se o prejuízo apu-

, rado for superior à indeni

zação paga, as importân
cias ressarcidas, líquidas de

despesas, beneficiarão pri
meírarnente o segurado pe
la parte excedente à im

portância segurada; se hou
ver saldo, este caberá à se

guradora até extinguir-se o

seu prejuízo; se ainda hou
ver saldo, este caberá ao

segurado. •

-

Reposiçãà
A seguradora, ao invés

de indenizar o segurado
mediante o pagamento em

dinheiro poderá fazê-lo, se

for o caso, por meio da re-.

posição dos bens' destruí
dos ou danificados. Neste
caso, ter-se-ão por valida-.
mente cumpridas pela se

guradora as suas ?briga
ções com a recomposicão
dos bens ao valor vigente
imediatamente antes do si
nistro.

Perda de Indenização
1.- A inobservância das

obrigações convencionada
nas cláusulas desta apólice,
por parte do segurado,
isentará a 'seguradora da

obrigação de pagar qual
quer indenização com base
no presente seguro.

ter uma relação discrimina
da e de todos os valores
roubados ou danificados,

Franquia
1.- Correrão por conta

do segurado os primeiros
prejuízos decorrentes de

perdas ou danos verifica
dos 'em consequência de
uma mesma ocorrência até
o limite indicado na apóli
ce para cada local segura
do.

Dar-se-á, automatica

mente, a caducidade do

contrato, ficando a segura
dora isenta de qualquer
responsabilidade por este

seguro: ,

a. caso haja fraude ou

tentativa de fraude simu
,lando um sinistro ou agra
vando as consequências de
um sinistro, para obter a

indenização; "

'\

b. caso haja reclamação
dolorosa, sob qualquer
ponto de vista ou baseada
em declarações falsas ou

emprego de quaisquer me
ios culposps ou simulações
para obter indenização que
não for devida.
I

Reintegração
1.- Enquanto a soma

,

de sinistros em uma mes

ma agência' não atingir a

importância segurada da

quela determinada agência,
essa importância segurada
será mantida inalterada,
sem onus para o segurado.

1.1- Quando a soma

dos sinistros em uma mes

ma agência atingir ou 'ul

trapassar a importância se

gurada daquela agência, a

reintegração será feita me

diante cobrança de prêmio
na base prot-rata temporis
,até o vencimento do segu
ro.

2.- No caso de sinistros
no trânsito, a reintegração
será feita em função da im

portância segurada referen
te ao local ou locais envol
vidos em uma mesma vi:t
gemo

Como apurar os p�eiuízos

à data do sinistro;
c. apresentar à segura

dora todas as provas que
t! sta lhe possa razoavel
mente exigir da ocorrência
dos fatos enumerados no

"Riscos Cobertos" bem
como das importâncias in
dicadas na relação exigida
acima, da existência, tipo e

qualidade dos valores ou

bens roubados ou danifica
dos, proporcionando-lhe o

'exame dos livros e facili
tando-lhe a realização de

quaiquer perícias e sindi
c âncias que possam ser

úteis à determinação exata
da quantia a indenizar.

2. - O seguro, por si só,
não constituí reconheci-
mento ou prova da exis

tência, da natureza ou do
valor dos bens segurados,
quer quando da formação
do contrato quer no mo

mento do sinistro.

2.1- Fica entretanto
entendido e concordado
que, a importância indeni
zável não poderá ser supe
rior à maior importância
segurada consignada na

apólice de qualquer ,local
envolvido no sinistro. Nes-
se caso a reintegração será
proporcional às importân
cias seguradas, referentes
aos locais atingidos pelo si
nistro.

Pagamento .de premio
1.- Fica entendido e

, 'ajustado 'que qualquer in;
denízação por força do

presente contrato somente

passa a ser devida depois
que o pagamento do prê
mio houver sido realizado
pelo segurado, o que deve
ser feito obrigatóriamente,
,até 30 dias contados da da-

'

ta da emissão da apólice
ou das datas nesta fixadas
para aquele pagamento. Se
o domicílio do segurado
não for o mesmo do banco
cobrador, o prazo ora pre
visto será de 4 dias.

\

Bancos terão seguros contra roubo
COIl1 garantia do l11ercado nacional
o Instituto de Ressegu- pessoas ou depois de havê- tenha caracterizado a sim- e requisição por ordem de lidade pelo não cumpri-

ros do Brasil encaminhou, la por qualquer modo, re- ples tentativa excluído o qualquer autoridade fede- merito desta disposição,
4a. feira, â Susep o projeto duzido a impossibilidade incêndio., ral, estadual ou municipal, desde que a modíficação
de apólice e tarifa para o de resistência, quer pela Cónsideram-se "bens ou outras autoridades que ou alteração tenha resulta-
seguro global de bancos vi- ação física, quer pela apli- cobertos" todos os valores possuam os poderes "de do em agravação do risco.
sando a ratificação das cação de narcóticos ou as- e bens do segurado ou de fato" para assim proceder.

-

normas dessa cobertura, salto à mão armada, desde terceiros' sob guarda ou ,3. - Esta apólice nãe Seguro na mesma Segu-
até agora feita no exterior. que qualquer dessas for- custódia do mesmo. cobre ainda: a. Qualquer radora
As .garantias serão contra mas de violência tenha si- perda, destruição ou dani= > 1. - Fica entendido e

roubo cometido mediante do praticada dentro do 10- RISCOS EXCLUIbos_ ficação de quaisquer bens concordado que todas as

emprego de violência, quer cal onde se encontram os materiais, ou qualquer pre_- agências do segurado fo-
I. - Salvo estipulação 1

.

1 'dpela ação física, quer pela, bens cobertos ou contra o 'j'uízo ou despesa emergen-
ram por e e me UI as na

em contrário, esta apólice -

daplicação de narcóticos ou portador empregado do tes de qualquer dano emer- proposta e estao segura as
não cobre: 1.1 - Prejuízos óliassalto à mão armada', des- banoco ou contra viaturas a gente e qualquer responsa- nesta ap Ice.
consequentes de infidelida-

truição ou perecimento de ele pertencentes ou arren-' de, ato doloroso, cumplici- bilidade legal de qualquer
valores e bens por qual- dadas, sem qualquer coni- dade, culpa ou negligência natureza, direta ou indire-
quer causa; furto qualifica- vência ou co-participação de qualquer empregado do tamente causados por, re-
do; c danos materiais cau- de elemento do banco se- segurado ou preposto; L2 sultantes de, ou para os
sados diretamente aos re- gurado; 1.2 - O furto qua- _ Falsificação de cheques, quais tenham contribuído
cintos. lificado, como tal confígu- quer haja ou não conivên- radiações. ionizantes ou de

No entender dos técni- r an do-se exclusivamente cia de empregados do ban- contaminação pela radio-
cos do mercado ressegura- aquele cometido com des-

co segurado. atividade de qualquer com-
dor, esse é mais um passo, �J'\lição ou rompimento de bust ível nuclear ou de
no sentido de se completar obstáculo ou mediante es- 2 - Esta apólice não qualquer resíduo nuclear,
a integração das operações calada ou utilização de ou- cobre em caso algum: 2.1 resultante de combustão
de seguro na economia do tras vias que não, as desti- - Prejuízos provenientes de material nuclear. Para
País, de acordo com à po- nadas a servir de entrada de lucros cessantes e quais- fins desta exclusão "com:
lítica do Governo. Essa no- ao local onde se encontra- quer outros consequentes, bustão" abrangerá qual-
va filosofia estará concreti-' rem os bens cobertos, ou tais como desvalorização quer processo auto-susten-
zada integralmente nos mediante emprego de cha- dos bens cobertos por re- tador de fissão nuclear; b.
próximos dois anos, no ve falsa, gazua ou instru- tardamento, perda de .mer-
máximo com a incorpora- mentos semelhantes, desde cado e outros; 2.2 - Per-

ção no nosso mercado das que a utilização de qual- das e danos materiais ocor-
coberturas de aviões, atual- quer desses meios tenha ridos durante os seguintes
mente colocadas parcial- deixado vestígios materiais eventos, ainda que prove-
mente-no exterior. ASijtari- inequívocos, ou sido cons- nientes dos riscos cober-
fas fixadas no projeto do tatada por inquérito poli- tos: a. incêndio, raio ou

seguro global de bancos cial, sem qualquer conívên- explosão, salvo no caso

são as mesmas do mercado cia Ou co-participação de previsto no item 1.3 do
internacional. elementos do banco segu- título "RISCOS COBER-

RISCOS COBERTOS rado; 1.3 - A destruição TOS"; b. Tumultos, mo-'
1 - Para fins de seguro, 'ou perecimento dos valo- tins, guerra, invasão, atos

consideram-se "Riscos Co- res e bens por qualquer de inimigos estrangeiros,
bertos", desde que ocorri- causa; e·1.4 - Os danos hostilidade ou operações
dos IlO recinto da matriz, materiais diretamente cau- bélicas (com ou sem decla-
agências ou outros locais sados ao recinto e respecti- ração de guerra), guerra ci-
indicados nesta apólice ou vos conteúdos durante a vil, revolta, insurreição, re-
em trânsito sob guarda de prática pelo autor do, deli- belião, conspiração ou ato

portador: 1.1 - O roubo to cobertos pelos itens 1.1 de autoridade militar ou

cometido mediante empre- e 1.2, quer o evento se te- usurpadores de autoridade;
go de violências contra nha consumado, quer se c.' Confisco nacionalização

SEGUROS I

, 2. - A inclusão de
agências criadas durante a

vigência da apólice será fei
ta por endosso, sendo devi
do o prêmio respectivo na,

base pro-rata temporis. O
mesmo critério será usado
no caso de -exclusões de

agências.

Qualquer perda, destrui-'
ção, dano ou responsabili
dade legal direta ou indire
tamente causados por re

sultante de ou para os

quais tenha contribuído
material de armas nuclea-

E vedado ao segurado
efetuar outros seguros para
garantir os riscos cobertos
por esta apólice.

Obrigações do Segurado
O segurado se, obriga,

sob pena de perder direito
a qualquer indenização:

2.- Decorridos os pra
zos referidos rio item ante
rior sem que tenha sido pa
go o prêmio, o contrato fi
cará, automaticamente e

de pleno direito, cancela
do, independente de qual'
q�er.' interpelação judicial
ou extrajudicial, sem ter o

segurado direito a restitui-'
ção ou dedução do prê
mio.
3.- Caso o prêmio te

nha sido fracionado, e

ocorrendo perda cuja-inde
nização seja igual ou supe
rior ao prêmio devido, as

prestações vinculadas serão

exigidas por ocasião do pa
gamento desta indeniza
ção.

A prescrição ou a sua

interrupção, será regulada
pelo Cógido Civil Brasilei
ro.

100 VEICULOS TRAZEM A FlORIANOPOLlS O MAIOR CIRCO DO MUNDO:

CIRCO- NAZI,ONALE D'ITÁLIA

ORLANDO ORFEI"
HOJE 2 SESSÕES

ÀS '16,30 E 20,45 HORAS.

res.

1._ - Durante a vigência
do seguro:a. a tomar todas
as precauções tendentes a

evitar as ocorrências pre
vistas iia parte dos riscos
cobertosdesta apólice; b. a
manter em funcionamento
os dispositivos de seguran-

'

-ça contra roubo e assaltos
exigidos por lei; C. a man

ter todos os registros ne

ce ssár íos aos controles
contábeis; d. a adicionar
convenientemente os valo-

/

Bens não compreendi-
dos no seguro

1. - Esta apólice' não
cobre de forma' alguma:
1.1 - Objetos existentes,
ao ar livre, em varandas,
terraços ou em edifícios
em construção ou recons

trução, bem como em edi

ficações abertas ou semi

abertas, tais como galpões,
alpendres, barracões e se

melhantes; 1.2 - Qualquer
objeto de valor estimativo
exceto no que disser res

peito, ao seu valor material
e intrínseco; 1.3 - Aves e

animais em cativeiro ou

não; 1.4 - Automóveis,
motocicletas, motonetas e

similares,

("

2. - Em caso de sinis
tro: a. a usar de todos os

meios legais à sua disposi
ção para descobrir o autor

'ou autores do delito, dan
do para tal fim, imediato
aviso à polícia, requerendo
a abertura do competente
inquérito, conservando,
quando for necessário, os

vestígios e indícios do deli
to praticado e facilitando
todas as pesquisas a que as

autoridades ou a segurado-

res, quando em trânsito,
segundo a sua natureza; e.
a' proteger as remessas de
valores na forma determi- ,

nada pela legislação vigen-
'

te.

O segurado obriga-se a

comunicar à seguradora to
da e qualquer modificação
ou alteração no risco, fi
cando a companhia de se

guros isenta de responsabi-

� �

ARMARIOS EMBUTIDOS CATARINENSE lTDA.
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lTAJAí

A Inopar Indústrias Ele
tro Mecânicas do Paraná

LUla, vai transferir suas

instalações para a cidade
de Ita pi, de acordo com o

contato mantido pelo seu

diretor Oms Sobrinho com

o Prefeito Frederico Olin
da de Souza. A empresa
deverá ser instalada no fu
turo distrito industrial de
Itapt, localizado próximo
a BR -101. Ocupará inicial
mente uma área de 2 mil
metros quadrados, permi
tindo, para a sua primeira
fase de funcionamento, a

contratação de 550 empre-
,

gados. Sua produção estará
à fabricação de elétricos de
alta, média e baixa tensão,
cubz'culos de tensão e ou

tros equipamentos. En

quanto isto, a.firma Vitor

Emenndoerfer Cia de Jara
guâ do Sul, distribuidora
Chevrolet, iniciou a insta

lação de sua lop e oficina
-em Itaiat; à rua Eugênio
Mueller.

BLUMENAU

A Orquestra de Câmara
-da Escola Superior de Mú
sica de Blumenau vai se

exibir no próximo dia 25
às 20h30m no Teatro Car

los Gomes. Na primeira
parte ao programa serao

executadas as obras Han
del - Suite Alcina;Mozart
- Haagen Sinfonia. Na se

gunda parte: Mozart .:

Concerto para piano e or

questra KW 419 Mi Bemol
Maior. Ao solo de piano:
Jorge Preiss sob a regência
de Oscar Zander. Amanhã,
"Pluft o Fantasminha",
peça infantil de Maria Cla
ra Machado, estará sendo
encenada no palco do Tea
tro Carlos Gomes, às 1 O
horas.

BRUSQUE

Operários municipais
".

realizaram o desmatamen-
to da área por onde será

. feita a ligação entre o bair-
.

ro do Stefen com a rua

São Pedro, onde será im

plantado o. novo parque
industrial de Brusque. A
estrada terá uma extensão
de 1.500 metros. Nos pró
ximos dias será iniciada a

terraplanagem da abertura,
surgindo uma nova via pú
blica que ligará os dois po
pulosos bairros. De outra

parte, a cidade de Brusque
será sede da p;óxima reu

nião do Conselho Regional
de Turismo do Vale do Ita

jai, programada para a pró
xima sexta-feira na sede da
Sociedade Esportiva
Bandeirante, com inicio às
19h30m.

NAVEGANTES

o Vice-Prefeito de Na

vegantes, João José Fagun
des, esteve reunido com\0
Prefeito de Itajai, debaten
do a possibilidade de sér '

instalado um ferry-boat no
rio Itajai-Açu, 'a fim de

. \

permitir a travessia em me-

lhores condições.. Ficou

acertada a elaboração de

um projeto para a constru

ção do ferry-boat que po
derá entrar em

funcionamento dentro de
cinco meses.

. BLUMENAU'
A 'Associação Odonto

lógica de Blumenau pro
gramou para a Semana da
Pátria a realização da III
Jornada Odontológica de
Blumenau. As palestras
estarão a cargo de pro
fessores de São Paulo e

Florianópolis. Toda a pro
gramação a ser desenvolvi
da durante sete dias, será

divulgada na próxima se

mana.

slo JOSÉ
A Prefeitura Municipal

de São José firmou convê
nio com a Secretaria da
Receita Federal visando a

instalação de um Núcleo
de Assistência e Orienta
ção Fiscal em sua cidade.
Um outro convênio desta
natureza foi firmado tam
bém pela Prefeitura de
Treze Tz1ias.
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Felix Theiss abriu ontem "a

II Jornada de Enfermagem
Blumenau (Sucursal) - Com uma con-

,

ferência sobre "A Contribuição da Enfer

magem na Melhoria do Nível de Saúde da
Comunidade", o Prefeito Felix Theiss ins
talou às 20 horas de ontem alI Jornada
Catarinense de Enfermagem. O certame,
que termina amanhã, está sendo promovi
do pelo Departamento de Enfermangem
da Universidade Federal de Santa Catari
na e prosseguiu com palestra da professo- .

ra Eloita Pereira Neves, Chefe do Departa
mento de Enfermagem da Ufsc, que falou
sobre a tese "Educaçãô em Serviço".

O programa assinala para às 1 O horas
de hoje a realização de debates sobre o

tema "Assistência de Enfermangem", que
será exposto pela enfermeira Elisabete

Lengert, professora do Curso Técnico de

Enfermagem do Colégio Coração de Je-
,sus. Na 'oportunidade, serão examinados
diversos sub-temas, entre os quais a quali
dade da assistência de enfermagem recebi

da pelo paciente; a contribuição da enfer

magem na melhoria do nível de assitência
do paciente; a utilização racional de re

cursos humanos em enfermagem.
Caberá à professora Lígia Robracher,

Chefe do Serviço de Enfermagem do Hos

pital São Jose, de Joinville, expor a tese

intilulada "Centro de Material". Em se-

Tema de Theiss foi "melhor nível de saúde"

guida, será proferida palestra sobre "A

Participação da Enfermagem nos Progra
mas de Saúde", a cargo da enfermeira Ma
ria Marlene Medeiros, de Florianópolis.

O encerramento, programado para
amanhã, prevê debates sobre a elaboração
de um plano visando a implantação da
"Pastoral da Saúde" nos hospitais, que se

rão coordenados pela Irmã Benvalda
Berri, do Hospital Santa Isabel, de Blume
n'àu.

Irmã lembra Florence e Ana Néri

Blumenau (Sucursal)' - Falando a O

ESTADO a Irmã Lucilda Heine, Chefe da
'

Divisão Técnica do Hospital Santa Isabel,
declarou que a II Jornada de Enfermagem
fecha com chave de ouro a semana dedi

cada à profissão. Lembrou as pioneiras no
atendimento aos enfermos, citando Flo
rence Nightgale - nascida a 12 de maio

de 1820, data consagrada à enfermeira -

e Ana Justina FerreiraNéri, considerada a

mãe brasileira das enfermeiras, falecida a

20 de maio de 1880, data em que se en

cerram as comemorações da Semana da

Enfermagem:

Manifestou ainda sua satisfação pelo
êxito alcançado no cumprimento da pro
gramação alusiva à Semana da Enferma
gem, "que trouxe a Blumenau dezenas de
profissionais, procedentes não só de todos
os quadrantes do Estado, como de outras

. unidades da Federação e até do Exterior.
Citou a presença de Marina Navarretti,
funcionária da Organização Mundial da

Saúde, no Chile. '

. PROFISSÃO DIFÍCIL, ORAÇÃO
AJUDA
A enfermeira Ecilda Schlichting Huger,

professora da EscolaAuxiliar de Enferma
gem do Hospital Santo Antônio, de Blu-

Meningite Inata menina no Vale
e autoridades fecham a escola

menau, classifica sua missão de árdua e

diftcil.
- Nas horas de plantão não há um mi

nuto de sossego. De quando em quando,
in terrompemos nossos relatórios para
atender aos doentes que querem medica
mentos ou um pouco de atenção e calor
humano.

Quando dominada pelos nervos, afirma
Ecilda, como consequência do trabalho
exaustivo, encontra na "Oração da Enfer
meira" um lenitivo seguro: "Oh! Meus

Deus, estou prestes a começar meu dia de
trabalho. Ensinai-me a receber o doente
em Vosso nome. Dai-me êxito em meus

esforços para que eu possa colocar no co

ração do homem a Sua presença. Conce
dei-me que os doentes que Vós pusestes
sob meus cuidados sejam por Vós aben

çoados e assim será mais fácil minha tare

fa e nenhum deles seja prejudicado por
causa das falhas que eu possa- cometer.

Ajudai-me a superar minhas fraquezas e

meus problemas, fortalecei em mim tudo

que possa tornar-me capaz de trazer a ale

gria e o brilho do sol às vidas reunidas à
minha volta, dia a dia. Por fim, Senhor,

, fazei-me sempre boa e justa para que pos
sã sempre mais ser o instrumento de Vos
saPaz".

Justiça decide entregar à
Cohab/SC o núcleo de Lages
Lages (Sucursal) - O Juiz de Direito da

la. Vara Cível de Lages, Sr. Wilson Vidal
Antunes, em despacho prolatado na Ação
de Reintegração de Posse proposta pela
Cohab/St: contra a firma empreiteira res

ponsável pela construção do Conjunto Ha
bitacional de Lages, determinou em "initio
litis" a imissão de posse por parte da em

presa estadual nas casas construídas. Em'
suas alegações, a Cohab/SC, através dos

advogados Jorge Barroso Filho e Nilton

Rogério Neves, justificou o pedido de rein

tegração de posse do núcleo pelas incorre
.ções apresentadas pela firma empreiteira na

elaboração e execução do projeto. Acres
centa, como agravante, a paralisação das
obras há cerca de três anos, trazendo vulto
sos prejuízos não só para a Companhia Ha
bitacional de Santa Catarina, mas também
ao próprio Governo do Estado que é quem
garante o empreendimento.

VISITA IN WCO
Em seu despacho inicial, o magistrado

afirma ter estado pessoalmente no núcleo
objeto da questão, assinalando que "é la-

Grillo visita
o Sul e vê os

seus 'problemas
Tubarão (Sucursal) - Depois de manter con

tatos nas áreas políticas e administrativas de

Tubarão, o Deputado Francisco Grillo seguiu via
gem para outros municípios da Região Sul, per
manecendo em Urussanga, Içara 'e Criciúma onde
realizou novos e ntendimentos com dirigentes lo
cais da Arena. Em Aranguã, o parlamentar mante
ve demoraddos contatos ontem com integrantes
do Diretório Municipal do Partido e deve seguir
hoje para Siderôpolis, última etapa de sua Viagem
antes de retornar à Capital.

No domingo, o deputado arenista estará na

Capital e segunda-feira retorna à Brasília para dar
continuidade às suas atividades legislativas. Ga
rantiu que voltará à Sa!tta Catarina no próximo
dia 27, quando novos entendimentos serão manti
dos com integrantes do Partido na Região Sul.

mentável o estado de abandono em que se

encontra o imóvel e as casas construídas
pela ré".

Prosseguindo seu despacho, o Juiz Wil
son Vidal Antunes declara que "é caso até
de clamor público, pois não se compreende
como a situação possa continuar inaltera-
d "

'

a .

- Assim, finaliza o magistrado, para ga
rantia mesmo do enorme patrimônio em

causa e por legítimo interesse social, conce
do a reintegração de posse "initio litis",
sem audiência prévia da ré.

.

Para firmar o auto de imissão de posse,
seguiu ontem para Lages, o presidente Dan
te Brás Limongi, da Companhia Habita
cíonal de Santa Catarina, assumindo o con-

.

trole da obra e entregando-a ao pessoal
contratadó pela empresa estadual. Segundo
o Sr. Dante Brás Lírnongí, a medida ado
tada pela Cohab/SC visa a solução. do pro
blema do conjunto habitacional de Lages,
que deverá sofrer muitos reparos e sua con

clusão para posterior venda dos imóveis às
pessoas interessadas.

Francisco 'Grillo ouve os pedidos do Sul

Blumenau (Sucursal) - As autoridades médicas de Blu
menau fecharam ontem a Escola Básica Comendador Amo
Zadrosny, no Bairro Garcia, por quatro dias em conse

quência do surto de meningite verificado na localidade,
queJá matou uma criança de sete anos, e providenciou a

distribuição de suefudiazina para os 250 alunos, seus pais
e professores, enquanto funcionários do Centro de Saúde
desinfetavam todo o estabelecimento de ensino com crio

lina.
Tudo começou quando a menina Elizabete Kaesner, de

sete anos, filha de Norma Kaesner, ao deixar a escola
perto de meio dia de segunda-feira, dirigiu-se correndo
para sua casa reclamando de dores de cabeça. Às 18 horas,
a garota estava com muita febre, que foi aliviada com um

comprimido de Novalgina. Por volta das 23 horas, Eliza
bete voltou a piorar, o que obrigou sua mãe a levá-la para
o hospital, onde veio a falecer às 5h3Om do dia seguinte.
Os.médicos, ao realizarem os exames para a devida anota

ção no atestado de óbito, constataram a meningite como

causa-mortis. Imediatamente comunicaram ao Centro de

Saúde, que tomou todas -as providências, fechando, pri
meiramente, o estabelecimento onde Elizabete estudava,

Dequech critica a
agência do correio

Guaramirim (Sucursal de Joinville) - O Vice-Prefeito
Salim José Dequech manifestou ontem sua preocupação
pela mudança inesperada do horário. e funcionamento da

agência local dos Correios e Telégrafos, acentuando que "o
agente interino reduziu por livre e espontânea vontade o

horário de funcionamento da agência". Explicou que essa

irregularidade verificada há dias na Agência de Guara
mirim foi provocada pela concessão de férias regulamenta
res ao titular, que atendia a população em dois 'períodos,
cumprindo o horário de 9 às 12 horas e das 14 às 17 horas,
diariamente.

Mostrando seu descontentamento, o Vice-Prefeito de
Guaramirim declarou que a Empresa Brasileira de Correios e

Telégrafos designou um funcionário da agência de Jaraguã
do Sul'para substituir o agente em féri:S, que reduziu seu

,

horário de trabalho e vem prejudicando os trabalhos de
remessa de correspondência. Finalizou dizendo que a irregu
laridade se registra há mais de dez dias, sem que nenhuma
providência fosse adotada pelos responsáveis.

Acadêmico avalia

turismo no Norte
Joinville (Sucursal) - Universitários do 30. ano de Ciên

cias Administrativas da Fundação, Universidade Norte Cata
rinense farão um levantamento da potencialidade turísticas
de Joinville, sob a coordenação do professor Silvio Paulo

Prohol, da cadeira de Mercadologíg,
Os trabalhos do levantamento terão início nos próximos

dias, devendo se prolongar até o dia 31 de julho vindouro,
quando as conclusões serão expostas em um relatório. Cerca
de 31 universitários demonstraram interesse em participar
dos trabalhos. Caso for confirmada a participação de todos
esses universitários, serão formados 6 grupos que atuarão

em áreas diferentes.
O levan amento abrange o movimento de veículos na

BR-IOI, pontos turísticos, hotéis, bares, restaurantes, pos
tos de gasolina, aferição da mentalidade turística do joín
víllense, deficiências gerais no setor e proposição para o

desenvolvimento turístico em Joinville.

Ruralista festeja
data em Joinville

Joinville (Sucursal) - A festa do trabalhador rural será
levada a efeito em Joinville nos próximos 'dias 26 e 27 na

Sociedade Ginástica de Rio Bonito. A promoção é do Sindi
cato dos Trabalhadores Rurais de Joinville com a colabora

ção com a Sociedade Ginástica Rio Bonito e Comissão
Coordenadora do II Torneio da Integração Rural.

De acordo com o programa distribuído pelo Sindicato
dos Trabalhadores Rurais de Joinville, o Conjunto Eolclóri
co de Treze Tílias - com danças típicas e tirolesas - inicia
rá a festa apresentando-se às 20 horas do dia 26 na Socieda
de Ginástica Rio Bonito. Em seguida, será efetuada a coroa

ção da Rainha do Trabalhador Rural e entrega de faixas às
Princesas. Às 22 horas terá início o Baile do Trabalhador
Riral no mesmo local.

=r

No dia 27, haverá desftle de bandas de música, trabalha-
\

dores rurais e exibição de equipamentos usados nas lavou
ras. Na ocasião, a Rainha e Princesas desfilarão em carros

abertos. 'Após os desftles que estão programados para às 9

horas, será realizada a solenidade comemorativa à passagem'
do Dia do Trabalhador Rural. Às 11 horas será oferecida
uma churrascada aos convidados e participantes do, torneio
de futebol.

Durante à tarde, haverá apenas diversões, públicas, com
serviços de bares e instalação de barracas de brindes. O

Conjunto Folclórico de Treze Tílias vai se apresentar tam
bém às 15 horas desse dia.

TERRENO NO CENTRO
Rara oportunidade, terreno com 1S,00m de

frente por 30,OOm de fundos sito no loteá
mento da "Mitra" bem pertinho da rua Arno
Hoeschel,
Preço - 85.000,00 a Vista.
Tratar cf Gastão fones 4606 e 3164

\

ao mesmo tempo em que solicitava a presença de todos os

alunos, seus pais e professores ao centro para receberem
doses de sulfudiazina. As crianças, que durante toda a

tarde de terça-feira permaneceram em mas em frente do

Centro de Saúde, não sabiam o motivo pelo qual as aulas
foram suspensas, mas a proporção em que iam sendo vaci

nadas, os enfermeiros e os seus próprios pais se preocupa
vam em esclarecê-las. A garota Rosana Mara Shiodini, filha
de José e Epifania Shiodini, foi levada ao hospital para ser

submetida a exames gerais, em face de ter sido companhei
ra de sala da vítima. Entretanto, os médicos revelaram que
Rosana Mara não apresenta quaisquer sinais de meningite,
o que aliviou mais as autoridades.

Por prevençã-o, as autoridades médicas resolveram sol i
'citar, à DiretoriaMunicipal de� 'Educação providências no

sentido de impedir que as aulas sejam reiniciadas na Escola
Básica Comendador Arno Zadrosny antes da próxima se

gunda feira.
O Centro de Saúde de Blumenau distribuiu comuni

cado à Imprensa, alertando ,!S pais para que conduzam
seus filhos às unidades hospitalares a fim de serem preca
vidas do mal,

Sul comemorou, 150
anos de parlamento
Tubarão (Sucursal) ., A Câmara Municipal de Tuba

rão realizou sessão especial na última quinta-feira, à
noite, comemorativa ao transcurso do Sesquicentenário
de Instalação do Poder Legislativo no Brasil. A soleni
dade foi aberta às 19h3Omin pelo Presidente Mário Bote

ga, e ap6s breves discursos dos líderes da Arena e do

MDB, Vereadores Vendramim Silvestre e Leontino Nas

cimento, o advogado Manoel Trigueiro de Medeiros pro
feriu palestra sob o tema "Histórico do Parlamento Bra
síleíro",

Em seu discurso, O Presidente da Câmara, Mário Bo

tega, salientou que "em que pese as suas deficiências,
próprias das instituições humanas, ao longo desse século
e meio de existência, no País, o Parlamento se revela
resistente às vicissitudes que tantas vezes o têm ameaça
do. Porque é nele que as maiorias e as minorias buscam,
por <!iferent_es caminhos, a felicidade do povo".

SAO JOAO BATISTA
.

,

Também a Câmara Municipal de São João Batista rea

lizou sessão especial, na quinta-feira, às 20h30min, em
homenagem ao Sesquicentenário do Parlamento, e home
nageou as autoridades com um jantar logo após a soleni
dade. O Deputado Angelíno Rosa, lo. Vice-Presidente da
'A'ssembléia, participou também da sessão como convi
dado de honra, tendo na oportunidade pronunciado as

seguintes palavras: "Evoluindo da velha forma retórica

que o envolvia em suas lides, o parlamentar brasileiro
fala hoje uma linguagem objetiva e direta e participa
efetiva e continuamente do trato de toda a problernãtica
social e' econômica do País, dos Estados e dos Muni

cípios, de cuja solução correta depende a execução dos

objetivos do Estado, que são os objetivos e interesses de
toda a comunidade brasileira".

TRIBUNAL DE JUSTiÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA

A Segunda Câmara Civíl, em sessão de 18.05.73, julgou o

seguinte processo. _

APELAÇÃO CIVEL
No. 8.133 - JOINVILLE - Apta. Agência Marítima Moreira

Ltda. Apdas. Gaúcha Madeireira S.A. e Madeireira Santana Colo
nizadora Ltda. Rei. Des, Aristeu Schiefler - "Negaram provi
mento. Unânime".

Jaime Sprícigo
Diretor

Jaime Spr(cigo
Diretor

.

• TRIBUNAL DE JUSTiÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLIéAÇÕES

DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA

A Primeira Câmara Civü, em sessão de 17.05.73, julgou 'os

seguintes processos:

APELAÇÕES CíVEIS
No. 8.592 - FLORIAN(}POLIS - Apte. Dr. Juiz deDireito

da Vara dos Feitos da Fazenda Pública e Acidentes do Trabalho,
"ex-officío", Apda. a Firma Universal Frigor Ltda. 'ReI. Des.
Alves Pedrosa - "Negaram provimento. Unânime."

. No. 8.750 - JOAÇABA - Aptes. Luiz Masson Sobrinho e

sua mulher, Aptdos. Ang�lo Raimundo Parizotto e sua muDter.
ReI. Des. Alves Pedrosa - "Negaram provimento. Unânime."

No. 8.330 - ANIl'A GARIBALDI - Apte. Otávio da Silva

FagundeaApdo, Altino Francisco da Silva. Rei. Des, May Filho
- "Negaram provimento ao agravo no auto do processo e prove
ram em parte a apelação, para reajustar a condenação. Unâni
me." Acórdão assinado-na sessão.

No. 8.733 - BRUSQUE - Aptes. Dr. Juiz de Direito, "ex
officio" e a Prefeitura Municipal de Brusque, Apdo, Edmundo
Simeão Emerim. Rei. Des. May Filho - "'Julgaram improcedente.
a ação. Unânime." Acórdão assinado na sessão.

No. 8.769 - GASPAR - Apte. Oro Juiz de Direito, "ex
officio''. Apdo. Gabinete de Planejamento do Plano de Metas.do
Governo (pLAMEG). ReI. Des. May Filho - "Proveram em parte
o recurso, para mandar incluir na condenação a correção monetá
ria. Unânime." Acórdão assinado na sessão.

No: 8.689 - LAGES - Apte. Nelson de Castro Brascher.
Apda. Beatriz Furtado Koeche. Rei. Des. Ivo Seu - 'l)'ulgaram
procedente em parte a ação, pagando a ré as custas e honorários
advocatícios a base de 20% sobre o valor da condenação. Unâni-
me." Acórdão assinado na sessão. ,

No: 8.876' - FLORIAN(}POLIS - Apte. Aritônio Júlio da
Silva. Apdo. Fundo Popular OFISA - Série A. ReI. Des. Ivo Seu

-, "Negaram provimento. Unânime." Acórdão assinado na

sessão.
No. 8.886 - BLUMENAU - Aptes. e Apdos. Valfred Felde

man e Herman G1obig. Rei. Des. Ivo Seu - "Negaram provi
mento a ambos os recursos. Unânime."

AGRAVOS DE PETIÇÃO
No. 3.079 - JOINVILLE - Agrte. Dr. Juiz de Direito da 2a.

Vara Cível, "ex-officío", Agrda. Comercial Silva Ltda. Rei. Des.
Alves Pedrosa - "Negaram provimento. Unânime."

No. 3.084 - XAXIM - Agrtes. Severino Rodighero e Fortu
na Rodighero. Agrdos. José MatueUa e Lindo MatueUa. ReI. Des.
Alves Pedrosa - "Não conheceram e determinaram que o preces

S? seja distribufdo como apelação. Unânime."

AGRAVO DE INSTRUMENTO
No. 583 - SÃO JOAQUIM - Agrtes. Vilson Vidal Antunes e

sua mulher e outros. Agrdos. Silvestre Mendes Barbosa e outros•.
Rei. Des. Alves Pedrosa - "Não conheceram. Unânime."

,
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Os matadouros terão um prazo de 90 dias para remodelarem
suas instalações, adaptando-se às exigências sanitárias e

tecnológicas. Os açougues não poderão mais expor a carne

em ganchos, mostrando-a apenas em balcões frigoríficos '

e Rlaladouros para
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Saúde Pública dá prazo a açougues

Segundo o diretor de
Saneamento do Meio Am
biente do Departamento
de Saúde Pública, sanitaris
ta Adriano Pires da

Silveira', o DIPOA ....:. De

partamento de Inspeção de
Produtos Animais do Mi
nistério da Agricultura -

vai implantar a partir de

junho, uma fiscalização
nos matadouros e açou
gues da região da Grande

Florianópolis. Os mata

douros terão o 'prazo de 90

dias, para remodelarem
suas instalações e as adap-,
tarem às condições higiêni
cas e tecnológicas exigidas
pelo Governo Federal.

- De acordo com a lei
federal o matadouro deve
ter equipamento automá
tico especial para o abate e

aproveitamento de todo o

animal. Essas modificações
ão ser feitas, tendo em vis

ta as possibilidades de ex

portação dos produtos e

derivados da produção ani
mal. Devendo se enquadrar
nas normas dos países ím-

Ponte

A fim de amenizar os •

problemas criados pelo
congestionamento do ,trân
sito, principalmente nas

horas do "rush", a Prefei
tura Municipal, através de
sua Secretaria de Obras, es
tá dedicando todos os seus
esforços à abertura de no

vas ruas, próximas da Pon
te Hercílio Luz, consti
tuindo-se o que se pode
chamar de um sistema viá-

/

portadores.
Na centenas de mata

douros isolados existentes

na' região, 90% não tem as

condições de higiene exigi
das pela lei. A matança é

feita de maneira indiscri

minada, sem que seja feita
a seleção de animais pró
prios para o abate.

- Uma das principais
metas do Ministério da

Agricultura ao implantar a

nova fiscalização, é a racio

nalização do abate: Deverá
ser evitado que sejam aba
tidos animais muito novos

, e que depois de' crescidos
,

poderiam render muito
mais. Também será proibi
do a matança de matrizes,
ou seja animais que se des
tinem à reprodução da es

pécie. Atualmente não
existe essa racionalização,
havendo desperdício no

aproveitamento integral do
animal.

Não havendo equipa
rnento próprio para o

aproveitamento dos produ
tos erivados do animal -

tem'

rio de emergência.
O engenheiro Manoel

Philippi, Secretário de
Obras da Prefeitura, decla
'rou que "a atual pri.orida
de é a c.onstrução da aveni
da que ligará a Ponte Her
cíli.o Luz diretamente com

a Avenida B,j.o Branc.o, em
duas alças, visand.o aliviar
.os pontos de congestiona
mento, que sã.o a entrada e

a saída da ponte, quand.o

exigir

Pendurar carne em gancho será o primeiro hábito proscrito pelaDiretoria de Saneamento do DSP.

ossos, couro, miúdos e chi
fres - a econornia é preju
dicada, pois esses produtos
são irremêdiavelmente jo- '

gados fora,
- A idéia é se criar um

entreposto de carnes, que
forneça o produto para to
da a região da Grande Flo

rianópolis, Já existe uma

firma interessada em cons

truir um grande matadou
r.o .na Capital. Trata-se da
Fuchter & Silva de Bigua
çu que pretende instalar
um grande frígorífíco, se

as negociações com o Mi
nistério da Agricultura fo
rem concretizadas, eles te-

\

rão o prazo de seis meses

sistema

os veículos são obrigados a

reduzir por demais a velo
cidade. Assim sendo, uma
saída direta tornará mais
fluido .o trânsit.o". E pr.os
segue .o Secretário: - "Os
'veículos que se enc.ontram
na Avenida Rubens de Ar
ruda Ram.os, passam pela
cabeceira da ponte, para
atingir .o centro da Cidade,
tornand.o c.ongesti.onad.o
aquele p.ont.o. Com o alar-

garnento da Almirante La-.

mego, que oferecerá duas
mãos aos veículos, esses

poderão ter acesso direto à
rua Conselheiro Mafra. Es
ta obra facílitarã, igual
mente, o acesso dos veícu-

,

los procedentes do Estrei
to, c.om destino ao Centro
ou à Avenida Rubens de
Arruda Ramos"

Todas essas obras da
Prefeitura terão pavimen
tação asfãltíca e, da rua Al
mirante Lamego sairá uma

alça, que oferecerá acesso

ao Forte Sant'Ana, de on-.
de estão sendo removidas
33 casas, a fím de que seja
complementada a urbani
zação daquela.. área, como
atração turística. Futura
mente deverá ser transferi-
'd.o para -o Forte, o Museu
de Armas da Polícia Mili
tar do Estado, que comple
tará o plano de fazer do lu
gar um local essencialmen
te turístic.o.

A estas .obras está se

destinand.o grande parte da
arrecadação .orçamentária,
efetuada pela Prefeitura
send.o que, na medida d.o

p.ossível, assim que f.orem
concluídas as obras consi-

para a conclusão da obra.
Para se construir um mata
douro nas condições exigi
tias pela lei, o capitalmíni
m o e x i g

í

d o é d e

Cr$ 600.000,00, isso para,
o abate diário de 100 a

150 cabeças, se for maior
exigirá muito mais capital.
OS AÇOUGUES

viá,rio
deradas prioritárias, novos
trechos serão atacados co

mo, por exemplo, o pro
longamento da rua Tenen
te Silveira, atualmente pa
ralisado, devido a proble
mas de desapropriação,
bem corno a construção de
um viaduto à rua Gaspar
Dutra, no Estreito, que de
verá evitar o engarrafamen
to de veículos que saem da
Ponte, em direção de Co

queiros,
PRAIAS
Por outro lado, a Secre

taria de Obras infórma que .

a equipe de melhorias das.
estradas municipais, está
concluindo os serviços de
alargamento e revestimen
to de todas as ruas da Praia
da Armação" onde já fo
ram descarregados os ma

teriais de revestimento, de
vendo as obras estarem
concluídas dentro de dois
dias. *'

Igualmente, prosseguem
as obras de alargamento e

retificação das estradas de

Sambaqui, devendo ter iní
ci.o, também, o asfaltamen
to d.o tl:ech.o compreendi
do entre Itaguaçu e Bom

Abrig.o, cui9 c.ontrat.o foi

Com as modificações a

serem feitas nos matadou
,
r os-frígorífícos, os açou
.gues da cidade também de
verão passar por uma re

.forma, Segundo o sanita
rista Adriano da Silveira, a
mioria deles não tem as

condições de higiene exigi
das.

de

po. Cada açougue deverá
ter um funcionário que li-:
de exclusivamente com a

caixa.
- A carne será distri

buída pelo entreposto, não
sendo permitido a compra
de outros matadouros, O

próprio entreposto deverá
auxiliar na fiscalização,
pois só entregará o produ
to nos, estabelecimentos

que tiverem enquadrados
na lei. Devido as condições
atuais, ao ser implantada a

nova lei, 90% dos açougues
da cidade deverão fechar,
pois os equipamentos exi

gidos são car.os e nem t.o
dos os propríetãríos terão

condições financeiras para
comprá-los. A princípio
poderá parecer que esta
medida possa vir a preju
dicar os consumidores,
mas a realidade só virá
beneficiar a população,
que estará consumindo um

produto de b.oa qualidade
e de 'ótima procedência,
fmalizou o Dr. Adriano da
Silveira.

higiene

• Belra-MarNorte

183.816,00, com o prazo
de conclusão previsto para
90 dias úteis, descontados
os chuvosos. A extensão é
de 585 metr.os e a área a

ser trabalhada mede 4.942
metr.os quadrados.
NÃOHÃAREIA
A Secretaria de Obras

inf.orm.ou, ainda,que a bal
sa da Tecn.os.ol.o, que está

pesquisando as probabili
dades da existência de um

- Embora o DASP faça
fiscalização sistemática nos

açougues da cidade, grande
parte deles funciona em

.

condições precárias de hi

giene. É grande o número
de estabelecimentos multa
dos pela fiscalização, mas

agora com as exigências da
,DIPOA ou eles se, enqua
dram na lei, ou então terão

"que cerrar as portas defini
tivamente.

Segundo explicações,
não será permitido que a

carne fique pendurada em

.ganchos, tend.o que existir
um balcão frigorífico para
amostra do produto aos

fregueses. Um terço do

produto de cada açougue
deverá ficar no balcão e os

outros dois terços deverão
.

ficar na câmara frígorífíca,
que deverá ser instalada no
fundo de cada açougue.
Não será permitido 'a.os
funcionários trabalharem
'sem uniforme - guarda-pó
branco - e ao mesmo fun
cionárío lidar com a carne

e dinheiro ao mesmo tem-

emergência

perfodo de vinte anos.

PREsrAÇÃO ATRASADA

Segundo informou o diretor da CEF,
nos últimos três anos.apenas dez por cento
das pessoas beneficia�as com empréstimo
da Caixa Econômica, deixaram de pagar
suas prestações conforme as determinações
do contrato. Quando um cliente suspende
o pagamento de suas mensalidades, a em

presa, em principio, tende a renegociar sua
divida. Porém se por alguma razão, o bene

ficiário suspende definitivamente o paga
meliro das prestações, a ,CEF requisita o

imóvel e oferece-o em leilio. Existe tam

bém um grupo segurador de âmbito nacio

nal que garante os investimentos das em

presas com relação ao financiamento de

'habitação. '

Quando o proprietário se dispõe a ven

der o imóvel financiado pela CEF, o com-

prador deverá apresentar as megmaS condi- •

ções de idonetlade de crédito que o pri
meiro cliente.

N4: CAIXA ECONÔMICAESfADUAL
Com um alcance um pouco mais amplo

que a Caixa Econômica Federal, a CEE já
oferece empréstimos menores, a partir
megmo do teto minimo de 10 mil cruzei-'

ros. Por outro lado, megmo trabalhando

conforme as normas do Sistema Finan·
ceiro de Habitação do BNH, esta empresa
também financia a compra de te"eno para
a construção do imóvel.

Com empréstimos a pqrtir de 10 mil

cruzeiros, a CEE pode atender a interessa

dos de ntvel sócio econômico mais baixo,
a partir n1'egmO de pouco mais de dois salá
rios minimos de rendimento mensal.' Con

forme disse Luis Fernando Portela, SUIler-
,

visar do Setor de Habitação da CEE, a em-.

presa financia mensalmente dez projetos

de casa própria. O, tempo para a liberação
do empréstimo é similar ao da Caixa Eco
nômica Federal, isto é, entre' 15 e vinte

diás. Para um projeto de financiamento da
ordem de 10 mil cruzeiros co"espondem
mensalidades de 136 cruzeiros. A Caixa
Econômica EstadUilI também financia pro
:jetos de até 160mil cruzeiros.

BANCO PARTICULAR
O Banco Nacional de Habitação man

tém também convênios com banco� parti-
, culares para o financiamento de casa pró
pria. Porém os tetos m(nimos para o forne
cimento de capital já são mais altos. O
Banco Prov(ncia de Crédito Imobiliário
fornece empréstimo com juros anuais de
nove por cento.

A cifra minima a ser emprestada deve,
ser superior a 40 mil cruzeiros. Mensal
mente aquele banco fornece 50 emprésti
mos.

-
-c exístente

::::. - projeto
1/11//1 - em execução

33casas .

estão !lendo removidas
pI se completar a UJ"banização
do Forte Sant'Ana

No lado da Ilha, duas alças rodoviárias darão vazão aos veículos que vem do Estreito.
o

7
• •

assinado na manhã de on
tem, entre o Prefeito Ary
Oliveira e a Companhia
Melhoramentos da Capital.
Os serviços compreendem
drenagem subterrânea, re

gularizaçã.o e ref.orço de
sub-base, hase de 0,10 cm

de pedra britada, capa as

fáltica de 0,05 m, capa se�
lante, galeria dé águas plu
viais e' guias de meio-fio,
num total de Cr $

banco de areia, que serviria

para a urbanização da Ave
'nída Rubens de Arruda
Ramos, com a construção
de uma eraia artificial, ain
da nã.o .obteve êxit.o em

SU3$ expl.orações, apesar de
já terem sid.o feitas 6 per
furações. "Tão l.ogO seja
enc.ontrado um banco de
areia, finaliza .o Secretári.o;
as obras poderã.o ser c.on

cluídas".

Atendendo com plena disponibilidade
de crédito e fornecendo empréstimos que
variam entre os ieto m(nimo e máximo de

J O e 160 mil cruzeiros, as Caixas Econômi,

{as Federal e Estadual financiam menlDl
mente setenta projetos para compra� cons

tmção e reforma de casas em Florianó

polis, movimentàndo um capital que ultra
passa a dois milhões e quinhentos mil cru
zeiros. Alguns bancos particulares, em con

"ênio com o Banco.Na�ionalde Habltaçlg
também financiam a aquisição de residên

cias, facilitando porlm o capital a partir de
t�os m(nimos mais altos, em.alguns casos
somente empréstimos superiores a 40 mil

cruzeiros.
Atualmente os proponentes de finan

ciamento tanto nas caixas econômicas
como de agênciaS bancárias particulares
podem ter liberados os empréstimos após
apenas quatro contatos com aquelas em

presas. Depois de vinte dias, espaço de

tempo este em que são averiguadas todas

as informações prestadas pelo cliente o

empréstimo é liberado, passando então os

beneficiados a pagá-los durante um prazo

que pode variar entre um e vinte anos. As

mensalidades, incluindo a taxa de juros de
8,5% corresponde,m a 30% dos rendi-

,mentosdosclientes., J

NA CAIXA ECONÔMICA FEDERAL

Liberando 700 projetos de financia
mento por ano e uma cifra superior a 24
milhões de cruzeiros, a C4ixa Econômica

Federal, trabalhando com fundos próprios
captados através da caderneta de poupança
e depósito geral, é a primeira empresa

fInanciadora de capital para a aquisição de

residências em Florian6polis. Seus emprés- ,interessado por ter liberado o empréstimo.
timos variam entre 30 e 160 mil cruzeiros. Quando o financiam'ento se refere a

Segundo o advogado Miguel Digia- aquisição de uma residência, o, capital é
como, a Caixa Econômica somente não pago diretamente ao vendedor do imóvel.

financia a compra do te"eno, que deve já - Quando o contrato foi efetuado para a

ser propriedade do interessado. Por outro construção Ou reforma de uma residência,
lado, para comprar, construir ou reform,ar o dinheirO é liberado pela CEF progressiva
e ampliar uma residência, \) proponente.do mente; a ,medida que forem ocorrendo as

empréstimo poderá ver liberado o seu capi- despesas. Neste caso, a liberação do capital
tal depois de apenas quatro visitas de 15 só acontece depois que um dos nove enge
minutos cada uma a instituição, onde o nheiros fiscais der seu parecer sobre o

interessado apresenta seus documentos, f) encaminhamento da obra.

projeto, e é entrevistado por dois funcio- Segundo Vera Moritz, funcionária do

nários "operadores de habitação". setor de habitação da CEF, para consegUir
E uma prova, segundo o diretor. da um emprlStimo de 30 ma cruzeiros, o,

Caixa Econômica Federal, da m(nima bu- 'm(nimo petmitido naquela instituição, f)
rocracia existente na prestação daquele cliente tieve ter um rendimento mensal

serviço, é a completa, ausência de filas, igualou superior a 1500 cruzeiros. Por ou

mesmo qUilndo o interesSado se apresenta tro lado"o,orçamento mensal deve apre

para receber as informações mais co"i- sentar unia disponibilidade' de um terço do J

queiras. total parcela esta destinada mais tarde para

Depois da apresentação dos primeiros, - o pagamento do emprlstimo.
,

documentos é marcada uma segunda entre- O intetessado, �ntão, além de apresen-

vista, onde é feita, em menos de 15 minu- tar provas de que filio tem nenhum dlbito
,

tos, a avaliação sócio-econômica das condi- para com Seproc, deverá entregãr, no pri
ções do interessado no empréstimo. A ,en- meiro contato com a empresa o projeto de

trevista-proposta é preenchida rapida- construção do imóvel, bem o número do

mente. O formulário é meticuloso, chegan- CPF, carteira de identidade civil e tftulo
do inclusive a determinar as despesas men- de eleitor. Com referê1iCia a sua disponibi
sais do cliente da CEF referentes a impos- lidade financeira, o cliente deverá entregar
tos, segt(TO, (/limento, roupas, transporte e também �ma declaração da firma onde ira

empregada. balha cónstando a forma e o volume de
, Na terceira entrevista, realizada no dia remuneração, assim como o caráter do

seguinte, todos documentos são entregues, vinculo empregatfcio e a data de admissão.
assim 'como o projeto, custo e materiais a Para o empréstimo de 30 mil cruzeiros

,

serem usados na construção da casa pró- corresponde uma prestação mensal de 398
, pria. E depois de 15 a vinte dias, se todas cruzeiros, 30% do salário do proponente,
'as informações prestadas foram co"etas, o quando o pagamento se estender por um

'

No cruzamento da Avenida Ivo Silveira com GasparDutra, será construído um viaduto.

Crédito imobiliário facilitlulo dá

"' 'Cülade novas zonas' residenciais

Na Trindade, floresce uma nova zona residenciai. Sem muita burocracia, são liberados em média 60 projetos por mês.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



-I

-I I,Cidade.

Umdos maiores

problemas, nos

. tratamentos de
-

recuperaçao ,

é a participação

dos pacientes

no próprio
"

processo. Há

alguns que

desistem sem
/

estar curados
"'

I nstalada num prédio antigo, impróprio para as

suas atividades, a Associação Santa
Catarina de Reabilitação, fundada pela sra.

Edith Gama Ramos, vai agora ganhar.
uma casa nova'. A construção, em fase final,

está sendo equipada c9m o que de
mais moderno há no gênero e se localiza

nas imediações do Hospital Nereu
Ramos, p-a'Agronômi'ca. Seu diretor, o médico

Luiz Fernando de Vicenzi, ressalta
a circunstância de que não lhe tem faltado

o apoio do governo. Na casa nova,
espera expandiria nível de atendimento.

f

I

�!

A Associação Santa Catarina de Recuperação, órgão
diretamente subordinado à Fundação Médico-Hospitalar
de SantaCatarina, é um hospital destinado a recuperação
física e psíquica de doentes portadores de defeitos físi
cos, das mais variadas espécies' e origens, A Casa de Recu

peração, como é mais conhecida atualmente, funciona
num velho casarão à rua General Bittencourt nr 102, mas
deverá mudar para novas instalações dentro de 30 dias,
com o término do novo prédio, que está sendo constru (.
do na Agronômica. As, novas instalações terão toda a

aprelhagem mais moderna, para o- atendimento dos
pacientes. Segundo o médico ortopedista Luiz Fernando'
Vicenzi, diretor da Casa de Recuperação, alguns desses
aparelhos foram importados da Alemanha.

Embora existam no Estado alguns centros e unidades
hospitalares capazes de executar trabalhos de recupe
ração, a Associação Santa Catarina de Reabilitação, é a

única equipada em toda a linha de tratamentos nesta

especialidade. Em 1972 a Associação recebeu 4.790 paci
.entes, tendo 'realizado 37.500\ tratamentos nas diversas
especialidades: ginástica méd�(;â - 18.170, forno Bier -

'1.109, massoterapia - 4.844,'idroterapia - 3.760, tera
pia ocupacional - 4.166, tração lombar - 397, ultra- ,

som - 439, ultra-violeta - 31, ondas curtas - 1.377
corrente galvânica - 406, infra-vermelho - 247 e eletro
terapia - 477. A Associação dispõe de 41 funcionários,
um administrador de nível universitário, uma assistente
social e um médico ortopedista, Dr. Paulo Fontes Júnior.
O diretor Luiz Fernando de Vicenzi é médico ortopedis
ta, tem 2.9 anos, já fez cursos de especialização em São
Paulo, Buenos Aires e Roma.
NOVAS INSTALAÇÕES ,

Segundo o médico Luiz de-Vícenzi, que está há dois
anos na direção do estabelecimento, a Associação tem
contado com todo o apoio do, Governo e lá não tem
havido maiores problemas, Está muito entusiasmado
com a próxima inauguração das novas instalações do hos-
pital. ,

- O novo prédio está sendo construído no bairroda
Agronômica e será dotado de modernas instalações e

equipamento adquado, possibilitando ao corpo médico e

técnico, uma atuação ainda mais eficaz, com evidentes
benefícios para os doentes. Sua conclusão está prevista
para junho e custará Cr$ 1.200.000,00 aos cofres do
Estado. Sua área construída é de 1.640 metros quadra
dos, tendo piscina térmica, cozinha para treinamento dos
doentes e outras novidades.

Atualmente a Casa de Reabilitação tem três fisiotera
peutas, os quais formaram os auxiliares técnicos - são os

funcionários que orientam os doentes durante o trata
mento e manejam os diversos aparelhos. Com as novas

" instalações o Diretor pretende admitir 15 auxiliares téc
" nicos, formados pelo curso de Auxiliar de Reabilitação
em nível médio, do Conjunto Educacional do Estado.
Nesse curso existem 30 alunos inscritos. Os futuros
técnicos, terão mercado de trabalho garantido na própria

Associação Santa Catarina e ainda em outras organi
zações hospitalares do Estado. O estágio dos estudantes
.serão feitos na Associação, que está evitando admitir
novos funcionários para o setor, de maneira a poder
absorver de imediato os primeiros formandos.
OFICINAS ORTOPI:DICAS

A Associação Santa Catarina não 'tem por objetivo o

lucro, embora tenha receita, que em 1972 alcançou
Cr$294.416,49. A receita é oriunda dos tratamentos
físioterãpícos e principalmente da venda de aparelhos psicológica,

Os portadores de

insultos no

cérebro aprendem,

coma as crianças;

primeiro a rolar

no chão, depois

a engatinhar-e
finalmente a'

andar. O trabalho

é penoso eas

familias prestam

grande auxilio

na parte
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o tratamento das

crianças é
o mais difícil, pois

é necessário
condicioná-Ias para

aceitar. os
exercíclos. Há casos

em que os

próprios médicos se

envolvem
emocionalmente. Além

disso, não é
raro o que a natural
impaciência dos

pais as prejudiquem.
Mais doloroso,
contudo, é a

constatação de um

caso incurável.

ortopédicos, fabricados em suas oficinas. O órgão fabrica
sapatos e botas ortopédicas, muletas auxiliares, muletas e

bengalas canadenses, coletes de plástico e metálicos,
coletes de Milwakee e toda a sorte de 'aparelhos destina
dos a corrigir defeitos físicos e minorar o sofrimento dos
pacientes, facilitando-lhes também a locomoção. As ofi
cinas são dirigidas por dois técnicos, que fizeram cursos

de especialização na Associação de Assistência a Criança
Defeituosa em São Paulo, que é o único na América
La:tina adaptado a esse tipo de tratamento técnico orto-

.

pédico, sendo ligado ao World Rehabilitation Genter.
Os médicos definem o tipo de' aparelho para cada

paciente e os técnicos executam-no, fazendo inicial
mente um modelo de papel que posteriormente, é mol
dado' em ferro. O alumínio embora: mais leve e mais
vantajoso; não é ainda utilizado. Existem também os pré
fabricados, com os quais a Associação pretende trabalhar
nas novas, instalações. Os aparelhos servem apenas a um

paciente e às vezes, um só deles pode custar ao técnico
um mês de trabalho. Em 1972 saíram das oficinas da
Associação cerca de 660 aparelhos ortopédicos.
O ATENDIMENTO

A Associação mantém convênio de atendimento com·
a LBA, IPESC, Hospital Naval, Hospital da Guarnição
Militar, Cooperativa Rodoviária e muitas entidades assís
tendais. Mas o seu principal cliente é o INPS, cuja tabela
de .pagamento- a Administração considera um pouco
baixa, aquém do custo operacional por I segurado. A
Associação atende também muitos casos sociais - paci
entes que não dispõem de recursos para pagarem trata
mentos e aparelhos. Para atender tais casos a Associação
tem em seu quadro funcional, uma assistente social que.
visita a casa do doente, para aferir sua condição de po
breza. Como os pacientes nem sempre podem andar, a

Associção dispõe de. uma Kombi para transportá-los de
casa ao tratamento e vice-versa, tudo gratuito.

Embora enfrentando a falta de espaço físico de suas

atuais instalações, a Casa deReabilitação vem recebendo
pacientes .de qualquer faixa etária, para qualquer tipo de
tratamento fisioterápico. Quatro fisioterapeutas, auxília
dos por assistentes que também trabalham em massagens.
e ginástica médica, ensinam 'o paciente hemíplégíco a

torcer uma lámpada, acender a luz, abrir ou fechar uma
portá e inúmeras outras pequenas habilidades indispensá
veis à vida cotidiana. O doente portador de paralisia cere

bral aprende, como a criança, primeiro a rolar, depois
engatinhar, levantar e a andar com auxílic de aparelhos.
A Associação não atende apenas pacientes "seus" mas

recebe pacientes encaminhados por outros médicos.'
Quando eles já vêm com tratamento pré-estabelecido, a

Associação executa o tratamento; após terminada a pres
crição, devolve o paciente ao médico de origem, com
relatório completo dos resultados e do comportamento
clínico do mesmo.

Quando,um paciente é encaminhado sem prescrição,
os médicos da Casa escolhem o tipo de tratamento indi
cado; havendo necessidade de cirurgia, o doente é enca

minhado a um hospital, uma vez que é contraproducente
se manter um centro cirúrgico, em estabelecimento desta
natureza. Todos os meses é realizada uma reunião, para
avaliação e discussão de tratamento de casos conside-.
rados difíceis. Quando o caso não está tendo a evolução
desejada, com 1,5 dias de antecedência ele é determinado
para a discussão. R-eune-se uma comissão-médíco-técníca
composta dos médicos, fisioterapeutas e técnicos em

aparelhos e estuda-se a modificação do diagnóstico ou do
tratamento e analisa-se a necessidade de tratamento

Associação se de Reabil'itação
está mudando para casa nova

\

cirurgico. Em 1972 a Associação promoveu um curso

sobre paralisia infantil, ministrado pelo professor Nilton
Peixinho de São Paulo. Durante o curso foram discutidos
em mesa redonda e com grande aproveitamento, dez
casos locais.
MÃO-DE-OBRA

O Diretor LuizFernando de Vicenzi e sua equipe, não
têm maiores problemas quanto a parte administrativa da
Associação, uma vez que segundo ele próprio o Governo'
do Estado tem dado apoio integral ao estabelecimento .

Os problemas são todos de ordem emocional. e senti
mental. O tratamento e recuperação de uma pessoa com
defeito físico, envolve muitas pessoas, o médico, assis
tentes e principalmente a família. Quando se trata de
crianças, então a situação psicológica se agrava ainda
mais.

- O mais difícil para nós que trabalhamos neste,
'

setor, é termos que dizer aos pais de uma criança com

paralisia cerebral, que a Casa não tem condições de fazer
nada por ela e que devem levá-la para casa e se conforma
rem com a situação. Os pais jamais perdem as esperanças
de verem a sua criança brincar e agir como as crianças
normais. Acreditem que é muito difícil para nós termos
que, agir assim, mas isso acontece. Além disto existem os
casos em que principalmente o pai rejeita o filho defei
tuoso, ou então lhe dá super-proteção. Os dois casos são
nocivos para a criança e dificultam o tratamento. Na
medida do possível a criança deve ser tratada como se

fosse normal; isto é primordial na recuperação. Em
ambos os casos cabe ao médico agir com psicólogo e

contornar a situação.
O médico explicou que em caso de paralisia cerebral

há três opções: "ou o caso é recuperável, requer treina
mento ou então é irremediavelmente perdido. Em qual
quer um deles a Associação faz o possível para obter
bons resultados. Só mandamos um paciente para casa

após inúmeros testes, se for comprovado que para ele
ainda não existe um t!,:lt:lmen to possível".
FALTA COOPERAÇAO

'

A Associação procura atender bem' 'seus pacientes,
mas às 'vezes não tem a cooperação dos mesmos nos

tratamentos.
.

,

'

- O que mais atrasa e prejudica nosso trabalho, é a

evasão dos pacientes. Muitas vezes marcamos um trata

mento de 15 aplicações ou então massagens; após dez, O

paciente se sentindo melhor, abandona o tratamento e

ficamos esperando que ele compareça. Geralmente os

segurados do INPS agem desse modo. Aí surge um pro
blema, pois o órgão só paga a Associação depois de con
cluído o tratamento; então ficamos sem receber e ainda
com 'o horário sobrando.

O médico disse que entende que em muitos casos os

pacientes têm, problemas de locomoção e condições de
clima adversos também podem influir nessa atitude.

- Compreendo que' é difícil para um paciente que
anda em cadeira de rodas ou então com aparelhos orto

pédicos, ficar na fila de ônibus ou então sair de casa num

dia de chuva. Mas já estamos providenciando mais um

carro para ir buscar os pacientes em casa, pois por en
quanto estamos apenas com uma Kombi, o que consi
dero muito pouco para atender a todos,

O médico conclui dizendo: "Já imaginou, em um dia
de chuva o paciente estar com preguiça de sair de casa

para o tratamento, então enconsta o carro da Associação
e o motorista faz o convite: "vamos?" Acredito que
com esta atenção, ninguém se recusará a vir até aqui, não
é mesmo?"
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Gentes

Cinema

OS PECADOS DE TO
DOS NÓS (Reflections in

a Golden Eye). Reapresen
tação de um fílme de John

Huston, . feito' em 1968.
Cornroteiro de Chapman
Mortimer e Gladys Hill, o
filme é um autêntico desft-,
le de anormais e de anoma
lias sexuais, baseado em

uma novela : de Carson
McCullers. O filme se passa
num forte de Georgia que,

povoado por um grupo de

pessoas com tão sérios pro
blemas, acaba sendo, se-

gundo Moniz Viana, trans
orrnadoem sanatório .Marlon
Brando .como homosse
xual; Elizabet Taylor, es

posa insatisfeita face a im

potência do marido, co

manda o desfile, onde tamr
b

é

m aparecem Brian

Keith, Julie Harris, para 'ci
tar os mais conhecidos.
Um clima morbido marca

a narrativa ão princípio,
onde algumas violências es-
-

.,

tao presentes. Panavísioa.
Technícolor, - 18 anos.

Cine São José 3-7,45-9,45
horas.

--

Marlon Brando e Eiizabetn Taylor: Os Pecados Todos
Nós (Reflections in a Golden Eye) de John Huston.

ZAN - O NOVO REI
DAS SELVAS, com Steve
Hawks e Kitty Swan. Va

riação moderna em tomo

do personagem criado por
Edgar Ri ce Borrouhhs.
Eastmancolor - Cine Ritz

5-7,45-9,45 horas.

Zan, O NoJo Rei das Selvas, para quem quiser arriscar.

A MÁQUI�' DO
AMOR (The Love Machi

ne). Filme. extraído de um
livro de Jacqueline Susan,
autora de O Vale das Bo

necas; é a história de Ro

bin Stone, um homem bri
lhante e impiedoso que faz
uma carreira meteórica no

meio da televisão e agên
cias

.

de publicidade, colo-.
cando em cena a. fauna

típica dessa selva humana.
John Phillip Law, Dyan
Cannon, Robert Ryan e o

veterano 'Jackie Cooper,
em reentréx, defendem os

papéis de destaque. A dire

ção é de Jack Haley Ju
nior. Technícolor. Cine
Coral 3-8-10 horas.

A LONGA CAMINHA-'
DA (Walkabout) de Nico
las Roeg com Genny Agu
to .:_ Technicolor.

O GATO DE MADA-

ME, com Mazzaropi. Roxy
2 e 8 horas.

ROMA DE FELLINI -

'Technicolor - Censura 18

.anos. Cíne.Jalisco 8 horas.
O NOVO MUNDO

SELVAGEM. Documentá
, rio em cores.

EM BUSCA DE AVEN

TURA, de Peter Tewksbu

ry c/Walter Slezak e Cindy
CasseI. Technícolor - Cen
sura 5 anos .. Cíne Glória 4
e 8horas.

O ,PROFESSOR de Mi

guel M. Delgado com Can
, tinflas. Eastmancolor. Cine

Rajá 8 horas.
EU TRANSO . .. ELA

TRANSA ... ", nacional
de Pedro Camargo com

Jorge Doria e Sandra Bar

sotti. Eastmancolor 18
anos.Cine Sãp Luiz 8 ho-
raso

Darci Costa;

LEIA E DIVULGUE

o ESTADO

"Agora eu vou cantar uma música muito difícil de ser

cantada, uma música de Geraldo Vandré". Não me lem

bro o que pensei quando, naquele boteco, ouvi aquele
repentino anúncio. E o homem continuou; Bom, a rigor
eu me lembro. Eu me surpreendi tremendamente, ao ver

o cara sacar uma de Vandré. Ele falou: "É difícil pela
seguinte razão: pode dar cadeia". E meteu lá o "cami
nhando e cantando". Aí eu me levantei e cantei junto
com ele. O que resultou em agradáveis e "expontâneos"
aplausos generalizados, por parte, exclusivamente, do

pessoal que estava comigo, no fim da noite.

Daí" depois que o cara saiu, entrou um tocados, lá no
palco, de samba.'E eu não sei porque eu tirei de letra que
o cara era um seresteiro enrustido. Então, fui para perto

I

dele e falei "manda agora uma seresta". E ele, efetiva
mente, saiu-se com uma velha música. E depois disso

animou-se a sentar na nossa mesa, com o violão, e haure
seresta até demanhãzinha. E nós cantamos juntos. Po

rém, um� das moças que estava lá no nosso grupo, come

çou a pedir para eu dizer poesia, e eu que não me faço de

rogado, principalmente quando o teor etz1ico está equili
brado, ataquei de Vinicius, e dá-lhe o monólogo de Or

feu, e dá-lhe "são demais os perigos desta vida" etc. Mas
o auditório estava inquieto e insáciavel, e foi tanta a

solicitação que até versos meus, inéditos.fiz desfilarpela
branca e branda madrugada: No fim da festa só restava

eu, uni garçon impaciente para ir-se embora, um sujeito
emburrado, com cara de siciliano enfurecido pelos ciú-

Paiol
O Circo Orlando

arfei estreou quinta
feira e é uma

atração monumental. A
maior que a Cidade

já viu.

ORQUESTRA DE CÂMARA
Conforme já foi noticiado ontem,

a Orquestra ,de Câmara da Universida
de Federal de Santa €atarina reini
ciou os seus ensaios, visando as próxi
mas apresentações na Capital e no in
terior do Estado de onde tem recebi
do constantes convites, provenientes
de Jaraguá, São Bento, Brusque, Joa-

'

çaba, além dos interestaduais" como
São Paulo, Brasília e São Leopoldo,
no Rio Grande do Sul, onde a

CUFSC (tem gente que detesta esta

abreviatura) deverá realizar um con

certo para órgão e orquestra. O prin
cipal - mais ainda que as viagens e os

espetáculos - entretanto, é o retomo
às atividades. O bastante, é a não pa
ralização dos ensaios, a continuação
das reuniões e a consequente vontade
de fazer música. Ainda mais agora,

I

segundo soubemos, o próprio Reitor

Roberto Lacerda, parece estar, ainda
mais, interessado pelo desenvolvi
mento maior da Orquestra, já tendo
determinado um estudo profundo de
certo projeto que em muito irá bene
ficiá-la. O resto, logicamente, virá de
maneira natural.

E já que se está falando em publi
cidade; e já que a Prefeitura de Flo
rianópolis está com uma campanha
bonita, visando o plantio de árvores e

a criação de jardins, não seda o caso

das agências locais emprestarem a sua

colaboração gratuíta a esta campa
nha? Não é preciso dizer que há-ne
cessidade de cartazes motivadores, de
gravações, de anúncios de rádio, jor
nal e televisão,' enfim de mil coisas
que, sabidamente, funcionam numa

campanha. Considerando que todos
respiramos o mesmo ar, que todos
vivemos aqui e que o benefício virá

para todos, igualmente; conside
rando, acima de tudo, que a Prefei-
tura não dispõe nem de técnicos em

propaganda, nem de verba suficiente.
nada mais justo do que receber algo

.

mais que o apoio puramente moral.
As agências têm condições sufici
entes, técnicas. e artísticas, de fazer
com que esta campanha obtenha mil
por cento de resultado. De nossa par
te, e stamos à inteira disposição.
Quem mais vem?

FESTA DA LARANJA
A comissão organizadora da Festa

da Laranja está chamando a atenção
de toda a população para o seu iní

cio, marcado para dia 2 próximo, na
Trindade, com atrações' ainda maio
re s que as dos outros anos.

NOMAISS...
.

Hóspedes do Ivoram Palace Hotel,
onde ocupam uma suíte, o escritor
Ivan Uns e esposa, que fazem visita
de três dias a Florianópolis. O escri
tor é membro da Academia Brasileira
de Letras - Extraordinária a atuação
da Polícia Rodoviária Federal na últi
ma quarta-feira, quando do jogo Avaí
X Figueirense., Nenhum acidente na

BR-I01 - Quem duvida da necessi
dade urgente de mais um hospital (no
caso o das Clínicas) em Florianó
polis, devia ver um homem que esta
va - conforme já publicamos - há
três dias acomodado dentro de uma

ambulância, no páteo do Departa
mento de Saúde Pública, por falta
absoluta de leito em qualquer hospi
tal,

mes e três coroas que o acompanhavam, que meus ami

gos, eternos desertores, já haviam arrepiado carreira.

Inadivertidamente puxei papo com uma das coroas,
dei azar, era justamente a namorada do mouro siciliano,
o que fez que a noite terminasse mais cedo, uma vez que
o enraivecido cidadão mais ainda se enfurecesse, e num

gesto dramático se levantasse e mandasse vir sua conta, o

que foi o bastante para a sua namorada me fornecer se
telefone, que foi devidamente anotado. Nada mais havia
a fazer, e então não tive alternativa senão ir-me embora

também.

BENlSSIMO, SIGNORE ORFEI
Orlando Orfei está presenteando a

Cidade, desde a última quinta-feira,
com Q maior e mais luxuosos espetá
culo jamais visto pelos ilhéus em seu

território. Monumental em todos os

sentidos o show do Circo Nazionale
d'Italia é uma sequência de três horas
de beleza e técnica. Algo para ser vis
to e revisto, para ser gravado indele
velmente e para flcar na lembrança.
A par do arroje-de trapezistas e equi
libristas, dos números com feras, e da

, graça do corpo de palhaços, a ternura
do espetáculo à parte oferecido pelos
pombos amestrados, e a grandiosi
dade das águas dançantes, executan
do a Cavalaria Ligeira, de Von Suppé,
valem - por si só - o ingresso. E
quem estiver com receio de subir ar
quibancadas e se acomodar - empo
letrado -lá em cima, pode arriscar a
idéia. Não existe arquibancada. O
Circo é todo composto de cadeiras
com encosto.

'

,PARABÉNS, FIGUEIRENSE

Como é a primeira coluna que es

tamos escrevendo depois do jogo de
Itajaí (a de quintajá estava pronta
com alguma antecedência), há que se

tirar respeitosamente o chapéu, a fím
de cumprimentar o Figueirense - re

presentante de Santa Catarina no Na
cional. Que cessem, daqui por diante,
as paixões desenfreadas e que todo os

torcedores. - alvi-celestes e alvi-ne

gros - passem a querer um só objeti
vo: uma boa figura do nosso repre
sentante em todos os jogos; e que o

barulho infernal da próxima vez, não
parta de nenhuma das duas torcidas,
isoladamente, mas de todos juntos,
por causa de alguma vitória de Santa:
Catarina. Amém.

PUBLICIDADE

Depois da Vê Publicidade, de Jo-.

inville, instalada já há algum tempo
em São Paulo, onde matém uma filial
das mais movimentadas, outra agên
cia catarinense (da Ilha, desta vez),
objetivando vôos maiores, também
parte para a paulicéía: a Publicitária

Catarin ense, que começou deva
garinho, crescendo bastante nos últi
mos tempos, agora tem escritório em

São Paulo, bem defronte à Proeme. E
os negócios, segundo, Ney Ferreira,
vão muito bem.

Mauro Julio Amorim

Talvani Guedes-da Fonseca

TV. CULTURA - CANAL 6
12:50 - Campeonato Ca

rioca de Futebol; 14:20 - Bo
nanza (a cores); 15 :15 � Cine

Matinée; 17:30 - James West;
18:40 - Jerônimo, o Herói do
Sertão; 19:20 - Bola em Jogo;
19:30 - Rede Nacional de No

tícias, via Embratel (a cores);

19:55 - Pic-Nic (a cores);
20:00 - Vitória Bonelli; 21 :00 .

- Buzina do Chacrinha, via
Embratel (a cores); 23:00 -

Cine Espetacular (a cores).

Horóscopo

TV

Bom, ontem foi uma zueira. Fui com o pessoal para
lá. E no começo estava chato. Eu, tinha uma mulher
muito burra do meu lado. Gentes é um bar assim na base
do samba. Fica na rua Amaral Gurgel, uma ruazinha do

centro onde reinam buates onde moças oferecem simpa
tias. Lá, se substituem os cantores. Vai entrando um, vai

entrando outro. Até que por fim, entrou um cantor que

começou cantando um tipo de calipso. o cara tinha olhar

assim meio sobre o débil mental. Engraçadíssimo. Meio
alucinado, meio louco. Era só a expressão de doido. Daí

ele cantou todo o seu repertório. Ele tocava samba em

ritmo de calipso. Não me invoquei com o calipso. Mas, o

final, a última música do cara, antes de abrir a boca com

a- orquestra atrás de si, ele fez a seguinte introdução:

Farmácias
de. Plantão

cia Noturna dará plantão entre 8 e 23 horas, sendo que aos

sãbados, domingos e feriados, das 8 às 12 horas. As farmácias
.Ouro e Fannacap darão plantão diariamente das 8 às 23 horas. A
farmácia Central dará plantão permanente das 7 às 23 horas. A
fannácia Vit?ria dará plantão permanente.

ESI'REITO
Dia 19 - Sábado (tarde) - Farmácia Nacional- rua Santos Saraiva

Pia 20 -Domíngo - Farmácia Nacional - rua Santos Saraiva
A farmácia Medical dará plantão das 7 às 22 horas. A farmácia
Continente dará plantão permanente, A farmácia Princesa dará

. plantão das 8 às 24 horas. A farmácia do Canto dará plantão
diariamente, exêeto aos domingos, das 7,30 às 22 horas. A far

mácia Santa Terezinha dará plantão das li às 19 horas. A farmá
cia Catarinense dará plantão das 7,30 às 12 horas" e das 13 ,30 às
19 horas. Sendo que nos dias santos e feriados, das 8 às 12 horas.

CENTRO
Dia 19· - Sa'bado -Itarde) - Farmácia Tunísia - rua Felipe
Schmidt

Dia 20 - Domingo - Farmácia Tunísia - rua Felipe Schmidt
O plantão noturno será efetuado pelas farmácias Vitória,TunÍsia
e Noturna. O plantão diurno, compreendido entre 12 e 13,30
horas, será efetuado pelas farmácias Central e Noturna. A farmã-

(;@bolinhlf.

Chico Bel.to

o itnportante é ...
manter-se em

forma ...
LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o

fígado ...
tome

;:;::::.::::::::::::::::L::�..�URODONAL:
e viva 'MAIS conteate!

ÁRIES - Alguém lhe transmi
tirá uma informação muito
útil neste dia. Se deseja desco
brir algo que lhe represente be

nefícios, faça urna tentativa
neste sentido. Quanto às pes
soas que entrar em €ontato,
saiba conquistá-las.
TOURO - Os assuntos de or

d�m pessoal, sejam estes rela- ..

cionados com sua constituição
física, desenvoltura psicológica
ou recursos materiais, terão so

luções benéficas no decorrer
destas 24 horas. Pratique es

porte.Bom à loteria.
GÊMEOS - Tudo indica que
estará inclinado a fazer despe
sas supérfluas. Está sob ótima
influência para a vida social,
podendo ser convidado a parti
cipar de festas e reuniões. Neu
tro para a vida sentimental.

.

TV COLIGADAS - CANAL 3
13:30 - Padrão e/música:

13:30 - Confronto; 13:40 -

Cine Desenho; 14:10 - S. Ban
da; 14:40 - Paladino, o Defen
sor da Justiça; 15:10 - Ben, o
Urso Amigo; 15:40 - J. Rin
go; 16:10 - Amaral Neto;
17:00 - T. Tempo; 18:00 -

Mundo Submârino; 19:00 -

Uma Rosa com Amor; 19:55
- Tele Jornal Malhas Hering;
20:20 - Cavalo de Aço; 21 :00
- Premiére 73; 22:30 - Ver
dade Final; 23:30 - Cine Dra
ma.

Omar Cardoso

CÂNCER - A9 tratar de negó
cios, procure ser mais expl lei
to, positivo e franco. Mas evite

adiar compromissos importan
tes. Esteja prevenido, também,
para contornar inteligentemen
te uma contra-oferta que po
derá receber.

LEÃO - ,O trânsito solar pelo
signo de Touro -favorcce sua

ascenção no campo social. Por

isso ·mesmo, saiba visar seus

melhores interesses e agir da
forma mais conveniente para

conseguir o que pretende.
VIRGEM - Aproveite o perío
do da manhã para pôr em dia
o que necessita manter em or

dem, para P?der cuidar de

outros assuntos com mais tran

quilidade. Há presságios de

que pode receber um prêmio
ou promoção.

LIB RA - Limitação aos seus

desejos e pretenções poderá
ser uma norma conveniente e a

que mais resultados lhe trará,
neste sábado. No entanto,
mantenha-se alerta para os pe
quenos lucros e vantagens que
deverão surgir.'
ESCORPI ÃD - Dia um tanto

negativo para os empreendi
mentos arriscados e as aventu-

"'ras .perigosas. Bom, todavia,
.para o amor e às amizades com
nativos de signos aquáticos.
Aprenda a esperar, resignar-se
e compreender.
SAGITÁRIO - Nem tudo o

que lhe diga respeito será re

solvido satisfatoriamente hoje,
mas poderá ser amanhã. Nas

próximas horas deverá cuidar
'mais da rotina e criar condi

ções 'favoráveis ao seu futuro
sucesso.

CAPRICÓRNIO - 'Aproveite
o dia para tratar de algo dife

rente,.que não esteja muito re

lacionado com a rotina diária.
Se puder, viage, vá a uma pes-e
caria ou "camping" em lugar
desconhecido.•EXCelente para
o romance e à loteria.
AQUÁRIO - Hoje terá inúme ..

ras possibilidades de expressar
suas idéias e solicitar colabora

ção e apoio de pessoas de des

taque na vida social, artística
ou literária. Saiba, valorizar-se,
ainda que modestamente.
PEIXES -- O excesso de cuida
do com detalhes mínimos po
derá prejudicá-lo em algum
sentido.' Seja mais prático e

positivoao exigiro quede di
reito lhe pertença. Procure
imbuir-se cada vez mais de
idéias .evoluídas.

.v.

�l:J
II

BEM-ME-QUIER I

MAL-ME-QUER ,

BEM-ME-QUE� ...

CAMISAS ARP
Pelo crediário compra-se na

R. CONS. MAFRA.47· FONE4302
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ZuryMachado
CONVÊNIO

Foram assinados no Pa
lácio dos Despachos, na

presença do Governador
Colombo Salles, três atos

visando a execução de em

preendimentos do interes-
se econômico do Estado.
A Secretaria do Desen-
volvimento Econômico

firmou convênios com a

Universidade para o Desen
volvimento do Estado de
Santa Catarina e a Socieda
de Educacional Tupy.

TRIBUNAL
O Tribunal de Contas

do Estado realizou sessão
extraordinária para receber
a visita do Ministro do Tri
bunal de Contas da Guana
bara, Ivan Lins. Na oportu
nidade foi saudado pelo
Ministro Nereu Corrêa que
enalteceu a figura do Deca
no dos Ministros de Tribu
nais de Contas do País.

CRIC/ÚMA
A Diretoria do Mampi

tuba Clube em Criciúma
hoje recebe seus associados
para a noite de gala em co

memoração a mais um ani
'versãrío daquela sociedade.

LIMOENSE
Nossos agradecimentos

à Diretoria do Clube Limo
énse pelo convite para a

festa de hoje, que 'será
abrilhantada pelo conjunto
"Band Show".

EMLAGES
A Câmara Municipal da

cidade de Lages, na última
semana, realizou sessão es

pecial em homenagem ao

Coronel Aristiliano Ra
mos. O Prefeito Juarez,
Furtado, fez entrega de
uma medalha de ouro, 110

homenageado, durante a

sessão,
TEATRO

Atendendo solicitação,
o Grupo Nós, hoje e ama

nhã vai reprisar a peça in
fantil de Nilson Mello, "A
Pantera e o Gigante".

,

INCRA
A Coordenadoria

Regional do Incra, integra
da com a Coordenação da
Organização de Produção e

Abastecimento, COPA, e a

Organização das Coopera
tivas do Estado de Santa
Catarina; OCESC, promo
verá nos dias 18, 19 e 20
de junho próximo, em Flo
rianópolis, um Encontro
para Conselho de Adminis
tração de Cooperativas de
Produção e Consumo:

CONFER.tNCIA
Realizou-se ontem às 20,JO horas no au

ditório da U.F.S.C. a conferência do Escritor

membro da Academia Brasileira de Letras,
senhor Ivan Lins.

CASAMENTO

Na Igreja Matriz de São Paulo' Apóstolo
em Blumenau, às 18 horas de ontem, reali
zou-se a cerimônia do casamento de Eliana

Fiuza Lima e André Luiz Sadá.
" PRESIDENTE

Em Lages assumiu a Presidência do Serra
no Tênis Clube, na última semana, o doutor

Jorge Barroso Filho.

,

COOPERATNA CENTRAL

A Cooperativa Central Mista do Meio Oes

te'Catarinense, dirigiu memorial ao Adminis
trador do Porto de São Francisco do Sul,
Comandante Décio dos Santos Bustamante,
solicitando uma área naquele porto, destina
da à construção de um armanzém para a es

tocagem de produtos agropecuários produzi
dos naquela região.

CASAMENTO

.Logo mais às 19,30 horas, na capela do

Colégio Catarinense, dar-se-á a cerimônia do

casamento de Walnélia Bittencourt Corrêa e

o Engenheiro Dario Galluf Pederneiras. Após
a cerimônia os noivos receberão cumprimen
tos em elegante recepção no Lua Tênis Clu-

be.
I

ALMOÇO
O Governador do Estado e senhora Co·

lombo Machado Salles, no Palácio Agronô
mica receberam o mundo oficial. para um

A jovem senhora
,

Sandra Daux Boabaid, que
está preocupada
com a redecoração de sua

residência.

Vania Maria Carriço de

,

' Oliveira, uma
beleza de broto que se

destaca em nossa

sociedade.

almoço em homenagem ao Ministro de Minas

e Energia, e senhora Antônio Dias Leite.

VISITA
Em companhia de assessores e' do Enge

nheiro, Fiscal do Departmento Autônomo de

Edificações, o Secretário Marcelo Bandeira

Maia, dos Serviços Sociais, realizou visita de

inspeção, às obras do Centro de Recepção e

Triagem doMenor, em Barreiros.

Com o, Secretário dos Serviços Sociais
também estava o Sr. Rogério Mattos, repre
sentante da Fundação Nacional do Bem Es
tar do Menor.

JÓQUEI CLUBE
No cartório Salles, ontem, deu-se a ceri

,mônia da assinatura de compra da grande,
área de terreno pelo Jóquei Clube Santa Ca
tarina à Família Caruso Mac Donald__

SECRETÁRIO AGUIAR
O Secretário Paulo Aguiar, dos Transpor

tes ,e Obras, viajou para o sul do Estado onde

fará visita de inspeção à estrada Tubarão

Gravatal. A obra está sendo executada pelo
Departamento de Estrada de Rodagem e, se

gundo fonte daquele órgão, os serviços de

pavimentação estão sendo executados dentro

do plano previsto.
CELESC

Acaba de lançar em nossa cidade o "Clu

be do Futuro Tranquilo", a Caixa Econõ
mica Estadual de Santa Catarina. Podem ser

sócias todas as crianças que possuem cader

neta da Caixa Econômica do Estado.
AGRICULTURA

Em visita ao Secretário da Agricultura
,

Glauco Olinger, (> Prefeito Sadi Marinho, de
Xanxerê, comunicou que já foi dado início,
naquele município, à execução da primeira
etapa do projeto para instalação da SEARA

,

AVÍCOLA XANXER.t SIA, estimada em 23

milhões de cruzeiros, que -íncluem recursos

il'l empresa e do FUNDESC

DOIS
MONSTROS
SAGRADOS
00
CINEMA,
NUM
FILME
EXPLOSIVO!

CINE CORAL

ftlscrOO[CRIUu NAImru
tLErUCOMH!:tlOOC.Gir

O FALCAoBIIAIIEt

CINE SÃO JOSÉ - 3 - 7,45, - 9,45 H
, .

CINE RITZ - 5 - 7,45 - 9,45 H

ELlZABETHTAYLOR
MARLON BRANDO
N� PRODUÇÃO DE JOHII HUSiON-R.=1Y SIARK

'EXIBIDORA
'CENTROSUL LTDA.

10 H

DMSEMf·arus InOlURUU

tORROlilItSE,AMIIIIlIS'! &�i:; I,

A"" 'la
D ND���Il��"" �

,CINE JALlSCO
I

8 H

--,

'SÃO JOSÉ
A PARTIR DE AMANHÃ

O DIREITO AVIDA E O RESPEITO ,AO HOMEMI

CENSURA LIVRE
, (MAl\! OF LA MANCHA)

c61t DE LUXE
Umtad ArtlstsY

GLORIA 4
1 � FILME_

8H PROGRAMA DUPLQ,

ROG!:R i\'OI:lLEY' C;rJ[J{ CASSEu...
�1�1�. �_;,o ." C<"{)N"-'<":i

METRO ,.._j ...._",';" <t"U.�
Gal D":'l"'l O".�i� "t"t� �1Io..R<

r....",vER TECI-tNrcor..OR

\

" ,

ROXY PROGRAMA DUPLO

A hl�1órià & ROnrN STONF.,
�i� iJ\�<"i;i,'d. cínico c �...nscal,

SUAS MljtHr:RES,
�U$ pruem �

sUJpe'l'diçid

,_""",.,.1T�,,,,,,,, MAZZAROPI O
:.. III PEIEIU ODETE: l.�"�

j',ii''';';;''M''DA "O GITO DE MlIoIME" :;::;�r:� '"'"

,1� FILME

OS LADRÕES PENARAM UM BOCADO QUANDO
UNS DETETIVES DE PAlMO E MElD RESOlVERAM

ACABAR COMA FOLGA DELES!
FOIUM

COtft��cg'ffJ!

AS MONTA�HAS. 'A PAZ. AS GR�NDES CACADAS .'

-RITZ'

'AMANHA,
syd;;'ey
pouack

'

.... ,.,-.".",

Jae wizan

Sophia Loren. PeterOfoole e JamesCoe
,

SONHAM"O S.ONHO ;MPOSSIVELM NO FILME DEAtthurHiller
..

O Homem debManchà'
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DARIO VENDENDO
2 apartamentos de 4 quartos com luxuoso
acabamento, no coração da cidade. Vista pa
nórârnica, Para pronta entrega.

AlUgo loja rio Ed, Bahia frente para .hão
Pinto. Terreno na Lagoa da Conceição e

"

Canasvieiras, preço de ocasião.

.... ,

"APARTAMENTOS·
Para pronta entrega:

Nos \ principais ediffcios de Flérianõpolis,
Coqueiros e Canasvieiras,

Em construção: Vendemos os Melhores
.

pelo menor preeo. Dispomos de apartamentos
com um - dois - três e quatro quartos com

financiamento quase total.
Em nosso escritório à Arenida H!rcílio

Luz :10. 1, ou pelo telefone 4414 estamos em:

condições de prestar informações sobre .todo
o comérci�, imobiliário de Florianl)polis. "!ão
esquece: Dario 4414 - Dario 4414 -narb

4414.

'P,ESCADOS GANCHOS S/A
INDÚSTRIA E COMERCIO "PEGAN"

C.G.C. (M.F.) no. 82.617.838

CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINARIA

São convidados os senhores acionistas a se reunirem em Assem

bléia Geral Extraordlnãrla, na sede social em Canto dos Ganchos,
munic(pio de Gov. Celso Ramos, às 14; horas do dia 04 de junho de

1973, a fim de del.iberarem sobre a seguinte:
ORDEM DO DIA

10.1 - Aumento de capital social de Cr$ 1.786.92,7,00 (hum
milhão setecentos e oitenta e seis mil e novecentos e vinte e sete

cruzeiros! para Cr$ 1.854.918,00 (hum milhão, oitocentos e cinco

enta e quatro mil e novecentos e dezoito cruzeiros), mediante a

íncorporação de Cr$ 67.991,00 (sessenta e sete mil e novecentos e

noventa e um cruzeiros), oriundos dos, i ncentivos fiSC!lis do Decreto-,
Lei no. 221, de 28 de fevereiro de 1967;

20.1 - Alteração dos Estatutos Sociais;
30.) - Outros assuntos de interesse social.

,

Gov. Celso Ramos, 16 de maio de 1973
Dr. Milton Fett

DIRETOR-PRESIDENTE

Dr. lIJIurilo Rodrigues
DIRETOR

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 73/341

AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de

firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15/12/69, até às 15 horas-do dia 08 de Junho de 1973,
para o fornecimento de Móveis de Aço.

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central
de Compras;à Avenida Mauro Ramos no. 212, Flortanôpotls, onde
serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de
Edital.

'

Florianópolis, 18 de Maio de 1973
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS'
TOMADA DE PREÇOS No. 13/337

AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados, que receberá 'propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15/12/69, até às 15 horas do dia,06 de Junho de 1973,
para o fornecimento de PAP!:IS PARA IMPRESSÃO.

, O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central
de Compras, à Avenida Mauro'Ramos no. 212, Florianópolis: onde
serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas c6pIas de
Edital.

Florianópolis, 17 de Maio de 1973
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

CIA MADEIREIRA SANTO AMARO
INDÚSTRIA E COMERC'IO "CIAMA"

C.G.C. (M.F.) no. 86.024.155

,AVISO

Comunicamos aos senhores acionistas que se acham à disposição
em sua sede social, a Rua Natividade no. 245, em Sto. Amaro .da

Imperatriz, os documentos a que se refere o artigo 99, do Decreto
Lei no. 2.627, relativos ao exercfcio social encerrado em 31/12/72.

CONVOCAÇÃO
'

Ficam convocados os senhores acionistas, para a assembléia geral
ordinária a realizar-se no endereço citado, às 9 horas do dia 28 de.
maio do corrente ano, para deliberarem sobre o seguinte:

a) - Exame, discussão e votação no Balanço Geral, Demonstrati
vo da Conta Lucros' e 'Perdas e parecer do Conselho Fiscal, relativos
ao exercrcío findo em 31 de dezembro de 1972.

b) - Eleição dos membros efetivos e suplentes do Conselho Fis

cal e fixação de seus honorários, bem como-da Diretoria.

r.) - Outros Assuntos de interesse da Sociedade.
Santo Amaro da Imperatriz, 14 de amio de 1973

Dr. Milton Fen'

Di retor-Superi ntendente

Dr. Murilo Rodrigues
Diretor-Gerente

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os seguintes documentos pertencentes ao Se--

nhor CARL:OS ROTHSTEIN, residente em Antônio Carlos.
1 - Carteira de Motorista Categoria Profissional.
2 -, Carteira de Identidade.
3 - Título Eleitoral
4 - Certificado de Reservista.

..r---------------------------- ----------------�

VESTIBULAR EM JULHO �j,f"

ADMINISTRAÇAO ESAG
cu R5INHO COM INSCRiÇÕES ABERTAS

Rua Visconde de Ouro Preto, 91
Fone: 3604 - ESAG

HORARIO: Das 10:00 às 19:00 horas c/EDLI

Interpretaçâo de um texto econômico, .análise combi

natória desconto por dentro e por fora, Ciencias Naturais,
enfim toda a matéria para você passar no Vestibular. '

'ADMI NISTRAÇÃO-ADM I N 1STRAÇÃO-ESAG

TELEFONE "GETÚLIO DASllVAVElHO

Compra-se telefone no Estreito ou troca-se por um no centro. CHS ��terial
Tratar com Ana Maria pelos fones: 3664 ou 3990. I� .,-.,... _

VENDE-SE TELEFONE

Tratar à Av. Mauro Ramos, 245. Cr$ 12.00p,00 à vis!.à.!

CE RTI FIC,ADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Volkswaqen, ano 1969, Placas AA-5284, chassis B9-607373, motor
no. BF�274555, pertencente a sra. Bernardete Maria da Luz Fontes.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do.velculo marca WiI

tvs, ano 1960, placas YH 014, cor Cinza Gelo, pertencente ao sr.'
João Anfiloque Nunes.

BARCO DE PESCA

Encontra-se em término de construção, e, à dispo
sição dos interessados, no Estaleiro de Construção Na

val, em Coqueiros, uma embarcação que poderá ser

aproveitada para barco pesqueiro, com 17m de com-'

primento e 4,4m de boca e porão pafa 25,!,3 de ca�ga.
No próximo mês de,junho será publicado editai

para tomada de preços, podendo os interessa_dos obter
maiores informaçQes na div. de IntendênCia do Co-.
mando do 50. Distrito Naval.

'

IRMAO JACO - ColégiO Catarinense
-

CONVITE
o Irmão Jacó Malmann convida os ex-alunos do

Colégio Catarinense, que contribuiram para a Campa
nha da RU RAL WlllYS para a Missão de D. Henri

que Froeslich, Diamantino, Mato Grosso, para a sole
nidade de entrega do veículo, a realizar-se no dia 19

(sábado), com o seguinte programa:
12;00 horas -,Missa oficiada por D. Henrique
12,45 horas - Entrega do veículo
13,00 horas - Churrasco.

'

Aorianbpolis, 17 de maio'de 1,973.

cer-
Caixa EconÔmica Federal

AVISO

VENDA DE IMOVEL

A CE F comunica' que venderá, pela melhor oferta, um
.terreno sito à sua Àr(lo Hoeschel, em Florianópolis, ao preço
mínimo de Cr$ 1.0S9.200,OO, na forma das disposições do
Edital respectivo, o 'qual deverá ser obtido, pelos interessados,
na Sede de sua Filial, à Praça XV de Novembro, no. 30, 30.
andar, nesta Capital.

Gerente Geral

AGRADECIMENTO E MISSA DE70. DIA
Afamllla de
ANTONINO MElRA
ainda consternada com seu falecimento, vem
por jneio deste agradecer a todos que lhe
manifestaram solidariedade e convidar' para a
Missa de Sétimo' Dia a realizar-se dia 19, na

•
Catedral Metropolitana às 19 horas.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Profis-,

sional, pertencente ao sr. Mario Sirio Martins.

SERViÇO NACIONAL DE APRENDIZAqfM
INDUSTRIAL
":'SENAI-

EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS No. 02/73
O Serviço Nacional de Aprendizagem Industrial - SENAI'

Departamento Regional de Santa Catarina. com sede na cidade de'
Florianópolis, à rua Felipe Schmidt no. 67 - 30. andar, comunica
Ique se encontram à disposição dos interessados, no endereço acima,
mencionado, bem' como na cidade de Jaraguá do Sul, na sede da
Associação Comercial e Industrial, os elementos da Tomada de

Preços no. 02/73, para a construção do Centro de Treinamento
Polivalente de Jaraguá do Sul, com urna área de 912,46';'2.

.!\S propostas deverão ser entregues nos endereços acima citados;'
'até as 10 horas do dia 22/6/ do ano em curso, sendo abertas às 10
horas do dia 25 'do mesmo mês.

.
.

Florianópolis, maio de 1973
A DIREÇÃO

COMUNICAÇÃO
O Chefe da Seção de Material da Empresa Brasileira de

,Correios e Telégrafos em Santa Catarina, comunica a quem

.Interessar que, no dia 28 de maio de 1973, às 15 horas, no
Auditório da ECT, 20. andar, será efetuada Concorrência
j)ública para venda de viaturas alienadas. A discriminação
das viaturas consta do Edital publicado no Diário Oficial do

Estado de Santa Catarina, edição do dia 11 de maio de

1973.

VENDO CARRO
Vende-se Volks 1971., Um só proprietário, praticamente novo.

'Tratar c;:om As�or, ruaAnacleto Damiani, 17 - apto. 2 - centro.

DECLARAÇÃO
Declaro, para os devidos efeitos, que extraviei a ação no. 1.174

do 'Lira Tênis. Clube, de minha propriedade, tornando-se a mesma

sem efeito.
Walter Basniafi Linhares

DINHEIRO
Cr$ 326.400,00 lhe interessa?
Você. da capital ou do interior que tem 50, 60 ou 70.000,.00

disponível, necessito e por ele pago o valor acima, melhor que
qualquer Órgão Oficial.

Venha conversar comigo, escrevendo para a cx. postal, 721
Fpolis para marcarmos entrevista.

1.400,00
150,00

VENDE-SE'
Motivo Viagem ao Exterior

Máqu ina de lavar Roupa Cr $
Secador de Roupa a Gás
Cozinha de Fórmica: Três armários
Balcão ou Bufé: 4 Portas, 4 gavetas
Mesa de centro com 2 mesinhas auxiliares
Binóculos marca Jason, 'lOVO, 'Wide Angle" 7x35
Sofá e 2 cadeiras
Rádio Philco, 8 ondas
Dormitório: Branço, lindo

2 camas com colchões de espuma
Bidé

250,00
500,00

1.000,00
180,00
500,00
750,00
600,00
340,00

Guarda Roupa
Cômo'da

Tripé de Pintor: Tipo Profissional

Máquina de Costura Portátil: Singer Americana
"luxo" Preço novo nos EE.UU .

Cr $ 240q,OO
•

1.800,(lO
Aparelhos elétricos, roupas, brinquedos, utensftios, domés

ticos, etc.
,

Ver e tratar à Rua Herm(nio Millis, 28, Bom Abrigo

APTO. 'DiAS VELHO
Com 161,00 m2, 3 quartos, living amplo, cozinha área de

serviço. 'Todo erp taco de peroba branco com Sinteko, Piso
vitrificado nos banheiros, cozinha, área de serviço e WC de,

empregada - Azulejos/decorados de 1 a. até o teto no banhei-.

ro e na, cozinha. Armário, embutido no querto do casal -

, Cozinha em fórmica tipo "americana" - janelão na área de'

.servlço Instalações prontas p/ar condicionàdo. Porta e 'box
em alumínio e acrílico - Pia inox c/2 cubas - iriox ,- Um

mimo de apartamento no 140. 'andar, de frente, p/Felipe
Schmidt.

. ,

'Preço - 165.000,00. Com uma entrada e parte financiado
por Agente financeiro BNH - TRATAR GASTÃO - fones,
4606 e 3164.

VENDE-SE

Casa'à rua Ministro Costa Ribeiro s/no.
1a. rua a direita após Escola Aprendizes
.êo!n 3 �uartos, banheiro, amplo living, copa-cozinha,
garagem e dependência completa de emprega«!_a.
Tratar c/ GASTÃO fones 4604 e 3164.

Preço i�5.000 - sendo 85 p/SNH.

PARA ESCRITORIO OU
REPARTiÇÃO

Alugam-se à rua Saldanha Marinho nó. 22, um apartamento e'

três conjunto de salas, todos com estacionamento.
lnformaçõesà rua Conselheiro Mafra no . .?7 --' sobrado,

TERRENO DE PRAIA
Vende-se magn ífico terreno, com área de 20 por 21 metros, local

ptivilegiado em Ponta das Canas, praia estritamente- reservada,
ajardinado, fina cerca de madeira de lei, água própria canalizada de

·vertente.

Preço somente à vista - Cr$ 12.000,00.
Tratar como Sr. Amorim - Fone 2500 - Ramal 57.

ALUGA-SE
Uma casa de alvenaria sita à rua Tomaz Aquino, 211 - Trindade,

próxima à Universidade, contendo 4 quartos, 2 salas, copa, cozinha,
,

'banheiro e garagem.
'Tratar no local pela manhã ou à noite.

ALUGA-SE,
'Aluga-se ótimo apartamento com living, 3 quartos com armários

embutidos, cozinha-copa, área de serviço, dependência de empre

gada e garagem.
Tratar à rua Marechal Guilherme, 1 ou pelo fone 3569.

APARTAMENTO
Aluga-se apartamento situado à rua Duarte Schutel, no. 32- F,

, com sala ampla, dois quartos, cozinha, banheiro e área de serviços.
Tratar à rua Urbano Sales no, 37, telefone 2981.

------------------------------�------------

VENDA DE IMOVEL
Vende-se uma casa de alvenaria e terreno com área de 440m2 (11

metros de frente com 40m de fundas). à rua Altamiro Guimarães

no. 808, Tubarão.
Os interessados deverão dirigir-se ao sr. Antônio Pedro da Silva,

no endereço acima citado, ou diretamente com a proprietária, Marle
ne Barreiros, à rua Ferreira Lima no. 28 - Ed. Christiane r: Floria

nõpolls,

PADARIA-E LANCHONETE VE,NDE-SE
Vende-se uma Padaria e Lanchonete situada

ã

Avenida Mauro Ramos, 170.
Tratar no local •

VENDE-SE TERRENO
Localizado em Vargem Grande da Ilha, perto da federal de Ingle

,

ses a 3 quilômetros do Balneário de Canasvieiras. Ótimo ponto para

sítio de descanso, com agua e luz. Possui 33 metros de frente e 220

metros de fundos num total de 7260m2.
Os interessados deverão tratar na Cohab de Barreiros-quadra 6,

lote 2 com sr. Valdorino Santos,

VENDE-SE CASA,
de material localizada em recanto de rara beleza, na Praia das

'Palmeiras - Coqueiros. São dez peças, inclusive quatro dormitórios,
em terreno de 1.000m2. Tratar à rua Padre Roma, 90.

VENDE-SE VOLKS
Vende-se um Volkswagem 1300, ano 1968, em perfeito estado

de conservação, pelo preço de Cr$ 10.500,00. Tratar à rua Wander
IIlY Junior, 43 - CAmpinas ou pelo telefone 2345:- ramal 467.

�EDEN '-;,ADMINISTRAÇAO DE BEN$
RUA NUNES MAeH..IDO, 14 - CONJUNTOS 93 e 94

roNES: 2481, 4141 e 3950
eREeI6269

DEPARTAMENTO DE VENDAS: LUIZ FERNANDO

,BOM ABRIGO - VILA RESIDENCIAL
Vende sobrado novo. Fin�nciamento a longo prazo.
E'M CIMA: Três quartos acarpetados e com armários embuti

dos laqueados, dois banheiros com azulejos e louças coloridas
e decoradas, sendo ;w:n banheiro privativo do casal, sala de

estar Intima.
•

EM BAIXO: Living, copa, cozinha, deoendência completa de

empregada, aquecimento a gás em todas as peças e garagem,

para dois carros. Pintura iatex <obre massa corrida. Fino aca

bamento.

CENTRO - APARTAMENTO
Vende um' apartamento com três quartos, living grande,

área de serviço, dependência completa de empregada, copa,
cozinha, garagem, localizado na Rua Almte. Alvim. Esmerado

acabamento. Aceito .irnóvel de menor valor como parte do

pagamento e fin.anc�(),o �Ido a longo prazo.

CENTRO - SALAS PARA ESCRITÓRIO
Vende duas salas na Rua Anita Garibaldi. Em fase final de

construção com 46m2., cada uma. Entreqa em 60 dias Acei

to imóvel de menor valor e financia o spldo a longo prazo.

ESTREITO - PALACETE ANTIGO
Vende na Rua Santos Saraiva, um palacete antigo. Bom esta

do de conservação. Três quartos, qaraqem e demais dependên
cias. Construído em terreno de 1.056m2. Totalmente finan-

'

ciado,

STODIECK - MODERNO PALACETE
Vende excelente palacete em local maravilhoso cl vista da
Baía Norte e Sul.

EM CIMA: quatro quartos cada aual com seu banheiro priva
tivo e armários embutidos, sala de estar intima e sacada, to
talrnente acarpetados.

EM BAIXO: duas salas, sala de iantar, cozinha, área de servi-
,

co, dependência completa de empregada, lavanderia, sistema
de aquecimento a gás em todas as oeças. Sistema de som com

'oito falante zm todas as, dependências, Hall de mármore e

garagem para dois automóveis. Esmerãdo acabamento. (vidros
fume e pintura sobre massa corrida). Aceito imóvel de menor

valor e financia o saldo a longo prazo�

PRAIA DO MEIO - MODERNO APARTAMENTO

Vende um excelente apartamento com 168m2. Pronto para

ser habitado. Três quartos, living, copa, cozinha, heiros

com azulejos ,coloridos e decorados até o teto, área de serviço
e garagem. Aceita imóvel de menor valor e financia o saldo a

longo prazo.

ESTREITO - APARTAMENTO MOBI LlADO
Vende na Rua Fúlvio Aducci. Finamente mobiliado com bom'
gOsto. Dois quartos, li�ing grande, copa/cozinha, área de servi
ço, banheiro. Aceita imóvel de menor valor e financia o saldo

a lonqo prazo.
__ , __ ,

'_ "

ESTREITO - TERRENO PARA INDÚSTRIA
Vende terreno com 24 mts. de' frente para Santos Saraiva por

44 mts. de fundos, junto à Florisa Automóveis. Serve para

indústria, comércio ou supermecado. Totalmente financiado.

BALNEARIO DE CAMBORIU - TERRENO:
Vende terreno situado na Vila Real, medindo 10 mts. de

frente com 57 mts. de furi�()s. Total.!"_el1t� financiado_: _

ITAJAf - VILA RESIDENCIAL
Vende-se vila residencial antiga, situada à rua Olímplo Miran
da Junior. Três quajtos, amplo living, Hall social, doiS' banhei
ros, copa grande, 'cozinha. sala íntima, varanda, escritório,
biblioteca, garagem grande. Terreno ótimo para inoorporação.,
Totalmente financiada.

RUAMINISTRO RIBEIRO DA COSTA - RESIÓÊNCIA'
Vende residência de�alvenaria e madeira: Três quartos, ba

nheiro, living grande, copa/cozinha, inclusive garagem e chur

rasqueira. Atualmente, rende aluguel de Cr$ 600,00. Entrega
em 90 dias. Aceita imóvel de menor valor e financia o saldo a

longo prazo.

'STODIECK - MODERNO PALACETE
Vende moderno palacete em construção em local maravilho
so. Entrega em' 180 dias. Uma suite c/banheiro privativo e

sacada, três quartos c/banheiro e sacada, armários êmbutidos,
saía de estar íntima, amplo Jiving, sala de jantar, Hall social,
lavabo, escritório, copa/cozinha com ampla despensa, graade
área de -serviço, lavanderia, quarto para empregada c/banhei
ro, play-ground, garagem para três automóveis e sistema de

aquecimento a gás em todas as dependências (vidro fume e

pintura sobre massa corrida). Esmerado acabamento. Aceita
imóvel de menor valor e financia o' saldo a longo prazo.

APARTAMENTO 'DONA MARTHA

Vende-se apartamento' com 3- quartos, amplo li·
ving, banheiro, cozinha com armário tipo americano
em fórmica, área de serviço e dependência de empre

, gada,. no 10. andar.
Preço Cr$ 125.000 - com pane financiada pela

Caixa Econômica Federal.
Tratar com Gastão, fones 4604 e 316 4

APTO. EM COQUEIROS
Vende-se um apartamento em O>queii'os,

.ôtima localizaçãó, visão panorâmica, ainda �

sem' habite-se, com 130m2, com 3, quartos,
demais dependências e garagem, podendo se,
financiado.

Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4050. "

TERRENO NO CENTRO
Rara oportunidade, terreno com 15,00m de

frente por 30,OOm de fundos sito no lotea
mento da "Mitra" bem pertinho da rua Ai"nll
Hoeschel,

Preço - 85.000,00 a Vista.
Tratar c/ Gastão fones 4606 e 3164

APARTAMENTO - VENDE-SE
Vende-se apartamento no Editrcio Bahia (Rua

JoãoPírrto), 80. andar, de frente para a Baia-Sul. Ex
celente localização e praticamente novo. Pequena en

trada e o resto financiado em cinco anos. Tratar no'
local ou pelo telefone 4206.,

VENDE-SE

Apartamento no.12; Edf. GAIVOTA, em ! t<:guaçu;
c/3 quartos, copa, cozinha, banheiro, living, área de

'

serviço e g<::ragem - Cr$ 116.800,ÓO. 86.000,00 em

até 20 anos e saldo a combinar c/ pequena .entrade.
Tratar com Sr. GASTÃO, fones 4604 e 3164

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



SlGAESTASETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
.OMELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHORGARANTlA.

DepaJ'Ül!TlentO deVefculos Usados
do seuConcessionário de 0uaIidade· 43hPd-'!ii'
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17
,qpala Luxo - Be_ge Esporte ... ': . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 69

Opala Luxo - Branco Polar .•..................... 69 .

Opala Luxo - Branco Polar •....•.•............... 69
Opala Luxo - Preto .•.......................... 69.
Opala Std - Branco Polar •...................••.. 70
Opala Std - Branco Polar .......................• 70

0pala Luxo - Vermelho 69
Opala Especial - Topazio Dourado Metálico .......•.. 71

Opala Especial - Topazio Dourado Metálico ; 71

Opala Especial - Cinza Prata Metálico ....•.......•. 71

Opala Especial - Cinza Prata Metálico ....•......... 7f
Opala Especial - Verde Nobre Metálico .•........... 71
Opela Especial - Azul Imperial Cupê .•......•... 72/73
Opala Luxo - Preto ............•...••....•..... 71
Opala Luxo - Dourado ...•...................... 70
Corcel Luxo - Amarelo ................•........ 69
Corcel Std - Vermelho ..........•...•........... 70
Corcel GT - Amarelo e Preto ..........•.......... 70
Volks TL - Branco Lotus ....•................. : .. 71
Volks TL - Azul Diamante .•.............•.....

'

..
" 71

VolksTL - Azul Diamante " 71.

COMÉRCIO DE
AUTOMOVEIS

Fusca 1.300 Branco Lotus

'Variant Branco Lotus

TL 4 portas Vermelho Montana
TL 4 portas Verde Iguaçu
TL Luxo Azul Metálico
TL Azul Diamante
TL Azul Diamante
Fuscão Branco Lotus

Fusca Azul Diamante
Variant Branco Lótus

Variant Bege Claro •

Volks 4 portas Vermelho Cereja
Volks 4 portas Azul Diamante •

Volks Vermelho Cereja . • • •

Kombi Bege.Claro •••••. ' ..' "

POSSUíMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO'
DE QUALQUER MARCA

R.. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
.

" Fones: 6632 e 6359

FlorianópOlis;

.O.K.

.O.K.

.1972
• 1972
.1971
.1971
• 1971
.1971
.1971
.1970
. 1970
.1970
.1970
.1967
.1971

�
"

� .

C•.RAMOS' S.A.
VEfCULOS NOVOS

Possufrnos toda tinha VW nas diversas co.
res 73

REVENDEDORESAUTORIZADOSVOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULaS USADOS

�
.

Sedan - 1300 - Vermelho Grená •..••••.•••••... 1968
Sedan - 1500 - Azul Diamante ...•......••.•.•• 1972,
Sedan - 1500 - Vermelho Montana •••• :.......... 1972

Sedan - TL-2 - Branco Lótus ••.•...•••••••.•• 1972

Sedan - TL-2 - Azul Diamante •.. .", .••....• 1972

Sedan - TL-2 - Azul Pavão •••••..••••••. : ... 1971

Variant - Bege Claro .........•...............• 1971

Variant - Branco Lotus ...•••......••.......... 1970

Variant - Branco Lotus •....•........•••...•.• 1970

FINANCIAMOS SEU VEICULO ATÉ 40 MESES
.':- .....�.".- ....

-.-'�.
�..

1$_fA ::m:::�:eS�tg
�L!A ALMIRANTE LAMEGO, 190'
";�'6VENDEDOR AUTORIZADO

VOLKSWAGEN
RELAÇÃO DOS VEICULOS

. USADOS À VENDA
.�.

Sedan 150071/72 Azul Diamante ..........•.•..• 71/72
Sedan 1500 Azul Diamante .........•.••.•......... 71

Sedan 1500 Branco Lotus .•........•...•.......... 71
. Sedan 1500 Bege Claro Lotus •..................•...71

.
Sedan 1500 Laranja granada 70,

, Sedan 1 300 Branco Lotus ••....•....•.•.•....•. 70/71
Sedan 1300 Azul Diamante •.•.••...•...••...... 70/71
'Sedan 1300 Bram:o Lotus ••..•.•.•.••.......•.....70

• Sedàn 1300 Vermelho •••..•.•.• ; •••.•.•.•..•..•...70" ,
,

Sedan 1300 Verde Folha .........••••.........•...69 .' I

Sedan 1'300 Branco Lotus .••.•.. .,.•. ; ...••..•.....69
.

TL. 2 Portas Branco Lotus . ; .•.••.....••.•.•..•• 7.1/72
TL. 2 Portas Azul Diamante ..••••.....••.•..•..•... 71

-

FI'N-ANéIAME'NTO AT�:40MESES

CARIONI AUTOMDVEIS
I WOlkswagem Vermelho
I Wolkswagem • i •

IWolkswagem Bege ••

I Wolkswagem Branco

I WOlkswagem Branco
I Variante Bege
I Variante Vermelha'. •

I Wolkswagem 1500 Azul niagara
I Corcel CUDA Luxo • • • • •

'. 69
70
70
70

• 66
•

' 70f11
• 72
OKM'

.• • 70

.'

" .

.FONE 3966.

•

/{,
AUTOMÓVJ!:IS COMPRA VENDA E J'ROCA

•

CHEVROLET OPALA 2500 4P LARANJA FOGO ... 1973
CHEVROLET OPALA 2500 4P VERDE.SEVILA .. " 1971
FORD GALAXIE GRENA ............•......... 1967
FORD GALAXIE OURO VELHO TETO DE VINIL .. 1969
R) RD CORCE L G.T. BRANCO C/ FAIXAS ......•. 1973

I
FORD CORCEL AMARELO MARACAIBO 1969
DODGE DART VERDE FRONTEIRA ........•.•.. 1971
VOLKS T.L. CUPÊ BEGE .LARO 1971
VOLKS T.L. 4 PORTAS BRANCO LOTUS 1971
VOLKS T.L. CUPÊ AZUL DIAMANTE .......•... 70/71
VOLKS 1300 AZUL DIAMANTE ...........•.... 1971
VARIANT BEGE CLARO 1970
VOLKS 1300 VERDE FOLHA 1970
VOLKS 1300 VERMELHO CEREJA ......•....... 1969
VOLKS 1300 AZULCaBALTO •.........•...... 1969
VOLKS 1300 BEGE CLARO ....•.......•....... 1967
VOLKS 1300 BRANCO LOTUS ....•. ;.......... 1969
VOLKS KOMBI LUXO VERMELHA E CINZA 1966

CRÉDITO IMEDIATO � TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE 'SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

VERAS VEICULOS LTOA.
CGC: 82.517.707/001 - Inser: 2.554

Rua Santos Saraiva, 660 - Fone 6208
CARROS NOVOS E USADOS
COMPRA - VENDA - TROCA

Ford Galaxie Azul .•••••..•• ·1967

Chevnolet Opala 4 portas cinza c/teto ele vinil 1971
Ford Corcel Belina Azul .' • . • • • • • 1971

Ford Corcel Cupê STD Azul •...•. 1971

Ford Corcel Cupê STD Branco Alpino 1971
Ford Corcel Cupê Luxo Cinza c/teto de vinil 1969

Volks TL Bege • • . • • •
1971

Volks 1300 Bege • • • • •
1968

Volks 1300 Vermelho 1967

Kombi Luxo Verde e Branco 1969

CARROS TOTALMENTE REVISADOS
Aberto das 7,30 às 20,30 horas
FINANCIAM9S ATt: 40 MESES

VALDIR AUTOMOVEIS LTOA.
Brevementeem novo endereço
Av. Osmar Cunha, 20

Tél.4739·
ao-lado do Posto Holiday

� JENOIROBA

�AUTOMÓVEIS LTOA.
. R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952

DODGE 1.800-0K 1973
CHEVROLET OPALAS)K VARI�S C�R�S : ....•,,\9{3
VOLKS VARIANT OK 197�
FORD CORCEL 2 PORTAS ....•.............•. 1972
OPALA ESPECIAL ....................•...••. 1971
OPALA ESPECIAL ......•......•............. 1970

VW- VARIANT .................•.....•.•... 1970

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEÍCUWS NOVOS FORÍ>
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento.

VEÍCUWS USADOS
Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas.

NOSSO DEPARTAMENTO DE VE(CUWS
USADOS OFERECE.:

Veículos selecionados, revisados, equipados e

com financiamento de acordo com suas posses.

Galaxie Landau Mecânico grená c/Vinil Preto ... 1973

Galaxie LTD Landáu Hídrarn, Azut tpanerna .. 1971
Galaxie 500 Mecânico Vermelho .......•.•.....•. 1969

Galaxie LTD com Ar Cond. Verde Met. c/Vinil Preto . 1969

Galaxie 500 Branco ...••••••.••..••..••••. 1968
Corcel Sedan Verde Arlequim ...•.•••..•.•••.•• 1971

Corcel Sedan Luxo Azul Diplomata ....•.......... 1970

Corcel Cúpê Branco Nevasca •............•••.••• 1970
Corcel Sedan Stand Azul Dplomata ••. •. . 1970

Corcel Sedan Beje Maringá ••....•.•.......•.•... 1969

Corcel Sedan Stand Cinza ..•.•.........•.....•.. 1969'

Corcel Sedan Verde Marjoca , •..•.. 1969
Corcel Sedan Beje Maringá .. ••..•••.•...••..•.• 1969
Volks 1500 Laranja Granada ...........••.•..••. 1972
Volks Variant Azul Pavão... . 1972

Volks 1300 Beje .: 1970

Volks 1300 Branco Lotus , , 1970

Volks Kombi Pick-Up Pérola ............••••.••. 1969

Volks 1600 Branco Lotus ••.••••.• ; •••••••••••. 1969

Volks Kombi Pick-Up Azul Pastel •••••••••..••••• 1969

Volks Kombi Branco Lótus ......•...•.......•.• 1969

Volks 1300 Azul •••••..•••••••••..•••••• .'•••• 1969

Volks 1300 Verde Caribe .••••••.•••••.••••••••• 1967

Volks Kombl Azul Pastel ••.. , ..•••.•.•••••.•••• 1967

F-60a com Truck Marfin e Verde.. .
•••• ..,.. •• 1969

F-100 Amarelo Ouro .......••...••.....•••.•. ;·1967

F-100 Vermelho e Branco ..•........•••...•.••.• 1961

F-350 Marfin e Verde. •. . ••.•••..••••••.•• ',' •. 11969
F-350 com Carroceria Térmica Beje ••..•••. :••.•.• 1967.

F-600 Gasolina Verde Esmeralda (Chassisl. • ••••••• 1962

Aero Willys Beje Maringá ••.••.••,
••••.•••••••••. 1969

Aero Willys Branco Nevasca •••••.....•••••••.••• 1�9
Rural Willys 4x2 Azul e Branco. . •• •...•.••.• •. 1971

Rural Willys 4x2 Verde e Branco .•••.•••••••••••• 1971

Pick-Up Willys 4x2 Cinza •.•.•.••...•..••..•.••• 1969

Píck-Up Willy� 4x2 Verde Petróleo •••••..••••••.• , 1966

Pick-Up Willys 4x4 Verde ...••......••••••••...• 1961

Dodge 400 Beje Café •• • •••••.••• , .••••••••••.. 1969

Chryler - Esplanada Cinza Met. e Vinil Preto .•••••• 1968

DKV Vemaguete Cinza Pérola ••...•.•.•.•••••••• 1965

Chevrolet Impala Azul Claro ...•.•.•.•••.••••••• 1964.

Caminhão Mercedes Bens •...•..•...•.••.••••••• 1957

. , ,

Agora, já em pleno funcionamento na FLORISA. O

CONSORCIO NACIONAL FORD.
Participe também você do segundo grupo.

•

'�
VEfcULOS USADOS

.

Alto Qualidade
Dodge Charger RT - Boreal 1971

Dodge Charger RT - Verde ............•......... 1972,
Dodge 4 portas 1972
Dodge Dart 2 po rtas '

, 1 971
Dodge Dart 4 portas 1970
Dodge Charger : 1971
Opala Luxo 4 portas ' 1970
Opala Luxo 4 portas , , 1971
Opala Especial 4 portas , , :1971
Opala Especial 2 portas 197i
Variant ...............•...................... 1970

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS ATt: 36 MESES

VEfcULOS USADOS

GATAo AUTOMOVEIS
Rua Francisco Tolentino, 13 .- Fpolis. COM
PRA - TROCA E VENDA DE AUTOMÕ

_LVEIS,
�

KOMBI BRANCA STD "OK" ••.••••••.•••••••• 1.�73
CORCEL VERMELHO LUXO 1.970

FUSCÃO Super Equipado ••••••••.••••••.••••. 70/71

VOLKSWAGEN BRANCO. • • • • • • • • •• •. .••••• 1.910
KOMBICINZACLAROSTD 1.970

VOLKSWAGEN AZUL '1.966
VOI K�A(.lEM AZUI. _ " ...........• 1.961

(f'()8
DIPRONAL - DiS�ribu�dOra

,
de Produtos NaCionais Ltda

Corcel STD Cupê ....•..•..................•.. 1971
Corcel STD Cupê ...

.'

.•....•..... 1971'

Volkswagen .•...• . ..•••.............••.. 1969
Karmann-Ghia ••. . .................•.••..... 1969

.'.

Karmann-Ghia 500 1969

Galaxie 500 .••........•....•.............••. 1967
I Kombi STD ..........•..•.........•......•.. 1969

Kombi STD 1960

Pick-Up Kombi ..••.............•... .:...•.•. 1968

Rua Felipe Schmidt, 60 - Fones 3321 e 2197
F'LORIÃNÓPOllS - SC

AUTO LOCADORA COELHO LTOA.

A PASSEIO OU A. NEGOCIO, ALUGUE
.UM CARRO E DIRIJA VOCÊ MESMO. SIN
TA-SE COMO SE ESTIVESSE DIRIGINDO
SEU PRÓPRIO CARRO. T-EMOS OS TIPOS
DE CARRO QUE VOCE DESEJAR COM OU
SEM MOTORISTA. INFORMAÇÕES OU
RESERVAS RUA FELIPE SCHMIDT 85
FONES 2777 - 2765.

Dr. PAULO ARLINDO FHlllPPI

OUVIDOS-NARIZ�GAR_GANTA

Residência Médié812' anos) na CUnica Prof. José Kós,
- Rio de Janeiro.
Curso de especialização na Pontifrcia Universidade
Católica do Rio de Janeiro - GB.
Cirurgia de SUrdez e Otite Crônica.

.

Diagnóstico de surdez na criança e no adulto.
VERTIGENS E TONTURAS.
Cons. Hospital Celso Ramos - Fo� 3899 - 412
Diariamente das 16,00 às 19,00 horas.

ii;a;�����'5'�-iiii.:.....�.-;;:.=II
QR. OSWALDO KERSTEN

. Professor Assistente de Cirurgia da UFSC
Mel1)bro do Colégio Brasileiro de Cirurgiêies

.'
CLlNICA E CIRURGIA DOAPARELHO DIGESTI
IVO
,CiRURGIA GERAL
éotlsultório: Rua Tiradentes, 26 - Tel.: .2131
Diariamente das 16 às 18 horas '

,Residêhcia: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131
f

.

DR.. ROBERTO· MOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PelE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento de Acne Pela Neve Carbônica "Peel·ing"
..

DEPILAÇÃO
Ex·Estagiário do Hospital das Clfnicas da Universidade de

São Paulo.
.,

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.
.

CONSULTORIO: R. Jerônimo Coelho, 359 - Ed. AeM
50� andar ., sala 53 - fo'ne 443lS.

._.

·DR�. RAUL CHEREM FILHO
��:

.

..

.�ínica Médica ,,,",:, reumatismos..Consultório
Ho�pital Cel,o ,Ramos. Atende �iàriatn��e:.
,$Ias 12,3().,�s 16,00 horas:'

·DR. ANTONIO ·SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psfquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Cori�ultbrio: Ed. Associação Catarinense de Medicin�'
Sala 12 - Fone 2208 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- FlorianbDolis -

. ORA'. LÉA S.' DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRIC�A

Consult6rio: Rua Jerônimo Coelho, .359 - sala 54 - Ed•.
. da Associação Catarinense de Medicina.

Atende diariamente a partir das 15 horas.
Fones: Consult6rio 3995 e Residl!ncia 6390.

u'
I

!

�.
I
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DR. SERGIO DE CARVALHO
U

Endocrino logia
,.

Curso de especialização pela Pontiflcia Universidade Catô
.lica do Rio de Janeiro.

Residência Médi.ca (2 anos) no Instituto Estadual de Dia
betes e Endocrinologia - GB.

.

OBESIDADE - MAGREZA � DIABETES
TIREÓIDE'- ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
.

(Baixa Estatura)

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - s/15 - Ed. da
Associação Catarinense de Medicina - Fone 2575 - Diária
mente apartir das 14,00 horas - Florianópolis.

D.R. EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas.

Rua Deodoro, 18 - Eqifício Soraia, 13.
'

..

DR. ALDO AVILA DA LUZ
ADVOGADO
CPF 0017766283

Rua Felipe Schmidt - Ed. Dias Velho - salas 615 e 616.

ADVOGADOS
Dr. EVI LAslO CAON

OAB-SC 0165 � CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB:-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219

DR.' E. M.
1

DA LUZ
Advocacia, perfcla e consultas técnicas sobre acidentes de
trânsito. Exames grafotécnicos. dactiloscôpícos e outros.

Perito-Chefe do Instituto de Criminalrstica (1965-1967).
Represe'ntante do Estado no " Congresso. Brasileiro de

Identificação Dactilosc6pica (GB-1963) e no V Congresso
Brasileiro de Medicina Legal e Criminologia (RGS-1'964).

.

Estagiário no Instituto de Polfcia Técnica do Estado de
São Paulo (1962) .

.

Autor do Sistema Dactilosc6pico Catarlnense, aprovado
pelo II Congresso de Identificação Dactiloscópica
(GB-1963) .

ADVOCACIA CIVIL E CRIMINAL
Rua �elipe Schmídt, NO. 23 (EDIF(CIO SANTO ANTÓ
NIO).
Sala 7.- FLORIANÓPOLIS -SC •

ADVOGADO'
OAB-se 121

,Escrit6rio: Felipe Schmidt, 58/� ..(Ec!' Co:!pasa} -419.
andar - conjuntos: 301, 302 .e 303 - Fones: 3257 e

2071.

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685
Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis

Preços especiais para viajantes
.

I MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

... -.-.---.------ .. -

·-lii""· ·-iii-iii"."iiiií-_
.. · ..

_
..

_
.. ·

__

. MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

----_ .. __.. _. __ _

'-'___
.

----..

LUX, HOTEL'
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do'Estado
Sala de leitura - todos os quartos com telefone

Rua Felipe Schm;dt, 9 Floríanópolís
�--�--------..

...... -- - ......---·-·- .. - ....

--------·--iiiíiii·-íiiiii
..

oiíiioiiiiliil·-_·iii-iiiiiiíiiii"'_-_iIII

OSCAR PALACE HOTEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERC(L10 LUZ, 90

Fones 3638 - 3286
TUBARÃO: CORONEL COLAÇO, 35

Fpne1611

I
II

.... ' --- - ..----

'---'--.===_.iiiiiiiiiiiiiiiii- iiiiii ,

SUMA-RE HOTEL
'Em pleno centro comercial - Rua Felipe

.

,

Schmidt no. 53 - fone 3449.

·J.lOTE:L

ROVAL
RUA JOÃo PINTQ _ FONES; 3951 • � • , ... I •

FI..ORIANÓPOLIS _ SANTA ÇATARINA - BR"SIL

APARTAMENTOS - SUITES

BAR. JARDIM DE INI1ERNO • SALio b", RcbtpçOEB
TEUFONI • RADIO . TELEVISÃO ' GELADEIRA. AR CONDiciONADO

40UlCIMENTO CINTIA� • �"'VANDE'IA • ESCRITO.IO �AIA HOSPEDES

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Coincidência ou obra do
acas,o: ninguém sabe. Em menos
de uma semana dois barracos são
destrufdos pelo fogo. Morreram

uma criança e uma anciã.

•

"santa pr�ta", estavam no barraco seu filho Joa

quim Simão e dois netos. Na cozinha, "santa pre
ta;' preparava alguma coisa para comer, quando,
em dadomomento, a lamparina caiu ao chão, ate
ando fogo à palha que o cobria, à guisa de tapete.
O vento encarregou-se de espalhar as chamas e

em poucos minutos todo o barraco ardia.

Moradores da rua General VIeira da Rosa es

tão alarmados e acreditando que alguma "praga"
tenha caído sobre eles. Em uma semana dois in
cêndios foram registrados, ceifando duas vidas. O

primeiro aconteceu na noite de segunda-feira,
morrendo carbonizada a menina Maria Cristina
dos Santos, de um ano e meio.

Quinta-feira, por volta de 20 horas, outro bar
raco foi consumido pelas chamas e no seu inte
rior pereceu carbonizada,a anciã Alice de Jesus

Cruz, de 69 anos de idade. A queima do barraco
e da vítima foi assistida por Joaquim Simão, filho
da vítima, que não conseguiu fazê-la sair do local
sem procurar salvar alguns pertences. Alice queria
levar algumas peças de roupas, mas não conseguiu
sair do barraco.
ANCIÃ CARBONIZADA

Segundo depoimentos prestados inicialmente
a, Polícia, o incêndio foi provocado por uma lam

parina, ao caír ao chão. Alice de Jesus CJ;Uz con
seguiu com dificuldades construir o seu lar, sendo
cada táboa conseguida com sacrifício e lágrimas.
Um barraco no alto do morro era a sua conquista
máxima após uma vida inteira dedicando-se ao

trabalho para manter-se e aos filhos,
.

Além da Alice, conhecida pelos vizinhos como

Joaquim Simão levou os filhos para fora e, em
meio à fumaça, voltou, a fun de retirar sua mãe

daquele inferno. Alice, contudo, tinha muito
amor a cada prego ou �ada peça de mobília e não

. quis sair. O filho gritou por socorro mas ninguém
atendeu, Resignado, sentou-se no chão é ficou
assistindo o barraco queimar, sentindo nas nari
nas o cheiro acre de carnehumana sendo calcina
da, que o vento espalhava em várias direções. Ali
ce não gritou, achando Joaquim Simão que ela
tenha desmaiado, por sufocação, não chegando a

sentir as dores provocadas pelas queimaduras.
ACIDENTE

Os bombeiros nem chegaram a intervir. Não
foram chamados, pois no morro não tem luz nem
telefone. Se chegassem, também nada poderiam
fazer, pois o acesso é através de vielas bastante

vielas, não dando passagem para ve ículos. Desta

Volume de processos au�e�ta
no Supremo Tribunal Federal
Supremo Tribunal Federal julgou IlQS

três primeiros meses deste ano. 2.582 pro
cessos, contra 2.905 em todo o primeiro
semestre do ano passado. Se persistir a mé
dia superior a, 800 processos. por mês, serão
julgados mais de oito mil até o final do
ano, contra 6.500 do ano passado.

O problema do congestionamento do
STF é debatido desde 1915, quando rece

beu 749 processos e julgou 804, o que mo

tivou este comentário do ministro Oswaldo
Trigueiro: "num colegiado de 15 juízes,

não se contando o presidente, cada um re

cebeu 50 processos durante um ano, o que
é menos do que, desde que aqui cheguei,
recebo cada mês."

Em 69' o Supremo Tribunal Federal ado
tou medida drástica/para conter oaumento
vegetativo de seu trabalho, determinando,
que o recurso extraordinário, nas causas pa
trimoniais, somente caberia, desde que não
houvesse ofensa à Constituição ou à súmu
-la, ou quando o recurso ataca decisão pro
ferida em única instância.

Morte chega lenta e sem
,

dór no frio 'da l1.1adrugada
Agricultura prevê a entrada de nova frente
fria, embora com pouca atividade, que vem

do Rio Grande do Sul.

O frio fez na madrugada de ontem a sua

terceira vítima fatal em São Paulo. Sem

identificação, um homem branco, aparen
tando 50 anos, foi encontrado na rua Briga
deiro Galvão, por volta de quatro horas,
sendo confirmada no Instituto Médico Le

gal a morte natural, pele frio.
Trata-se da terceira morte em seis dias,

com a natureza participando ativamente

para a resolução do problema social que o

homem se vê às voltas: a pobreza (física e

mental) que cresce a cada dia. Para amanhã
o serviço de meteorologia do Ministério da

. I

forma, tudo que acontece no morro, que necessi
te de providência das autoridades, sejam policiais

, ou médicas, deve ser resolvido. pelos próprios mo
radores. Do barraco nada sobrou que possa ser

aproveitado. Tudo foi consumido pelas chamas e

a Polícia Técnica procura algum objeto analisá
vel, para que seja possível determinar com exati
dão a causa do sinistro. Em princípio é aceita a

de acidente.

Por outro lado, também não foi concluída a

perícia do barraco incendiado na noite de segun
da-feira, também na rua General Vieira da Rosa,
no qual pereceu carbonizada a menina Maria Cris-

.

tina dos Santos, de um ano e meio, ficando. ferida
sua irmã Izolete. Extraoficialmente confirma-se a

hipótese de incêndio criminoso, que teria sido.
ordenado por uma ex-campanheira de João Ma
noel Machado, pai das vítimas, por vingança. A'
autoria é atribuída a um garoto, de 10 anos, sen
do que ambos - o garoto e a possível mandante
- estão desaparecidos. João, sua mulher - grávi
da - e os três filhos, perderam tudo. no incêndio,
menos a vontade de viver. Desolados, esperam
ainda que alguém se compadeça da sua situação e

os ajude a reconstruir o' barraco e, a vida.

Mulher atropelada
ao,cruzar a pista

Governo ,indefere
pedidos de indulto,

Ao contrário do' que muitos imaginam,
o alcool é um dos fatores que mais prejudi
cam no inverno, não havendo condição de
servir como "cobertor de pobre". Isto por
que queima mais rapidamente as calorias
do organismo, fazendo cem que e homem
fique sujeite às intempéries do tempo ou à

contração de diversas enfermidades, muitas
vezes fatais.

Com base em exposição. de motivos do ministro Alfredo
Buzaid, da Justiça, o presidente da República indeferiu
pedido formulado 'por 150 presidiários, que queriam ser

postos em liberdade.
Entre os reclusos que se acham em condições de voltar

ao convívio social está Nelson da Encarnação, que há cerca
de dois anos, já como interno da Penitenciária Lemes de
Brito, no Rio, participou de um programa de televisão,
respondendo perguntas sobre a vida de Francisco Alves e

cantando algumas músicas gravadas pelo cantor. Os motivos
do indeferimento. não foram revelados.

Indústria de Lâminas e Compensados de Madeira
VITORIA - Espírito Santo - Caixa postal, 1.115

PROCURA
SEIS JOVENS

PARA NOSSA FÁBRICA EM VITORIA

SECRETÁRIA
Perfeito domínio do idioma Alemão..

CONTADOR
Com experiência na exportação. Domínio dos idiomas Inglês e Alemão. Idade 20 a 30 anos.

DOIS ELETRECISJAS

Alegria do Alvi-negro
é contido pela polícia

Comenta Carlos, na condição de vítima,
que o excesso de policiamento está se tor
nando insuportável em Florianópolis, cer

ceando por completo a liberdade humana.
No centro da cidade, os guardas só se preo
cupam em multar veículos, "por terem ul
trapassado os 30 minutos", esquecendo-se
do barulho, da' alta velocidade e da impru-.
dência. A noite, postados em pontos pouco
iluminados, aparecem repentinamente dian
te de, um automóvel que trafega em baixa
velocidade e, acordando o motorista como

se fosse um criminoso, exigem documentos
e dele pedem muitas explicações. Insinuam
que são "autoridades" e param quem bem
entendem, gerando insatisfações e também
revolta nos pacatos. automobilistas. Isto
acontece a qualquer hora, do dia ou da noi
te e pelo simples fato. de haver esquecido.
algum documente, o. cidadão é humilhante
mente obrigado a desembarcar e caminhar
ou apanhar um táxi para providenciar o do
cumento, ou também, fica cem o restante
da documentação ou do próprio veículo re

tidos por períodos indeterminados. h víti-
,

mas dessa arbitrariedade chamam o fato de
"neurose do poder do estado policial", on-

.

de a desconfiança 'nas atitudes e na pessoa
do cidadão é uma censtante;

Chacarei'ros gaúchos eram
.

os "embaladores" do país

Arbitrariedades e excessos cometidos
'por' policiais de trânsito continuam sendo
denunciadas por cidadãos de Florianópolis,
O contingente de policiais fardados e osten
sfvamente armados nas ruas da Capital é

grande, admitindo aqueles que têm espírito
mais esportivo "que chega a ser tão. grande
como o número de veículos". A mais re

cente vítima de arbitrariedade foi um tor
cedor do Figueirense, na noite de quarta
-feira, quando, com alguns amigos, procura
va comemorar a entrada do seu clube no

campeonato nacional.
Após o término do. jogo em Itajaí, Car

los Bilke reuniu alguns amigos e saiu pelas
ruas do Estreito, comemorando com cente-

.

nas de outras pessoas. As autoridades, para
este caso especial, haviam permitido pes
soas viajarem sobre o capô dos automóveis.'
Acontece que alguns policiais que estavam
de serviço eram avaianos e estavam descon
tentes com a alegria dos outros.

Assim aconteceu com Carlos. Passou
três vezes pele Detran, fez o centome pela
sede de Figueirense e voltou. Na terceira
vez um policial chamou a atenção do mote
rista, mandando-o parar. Três garotas
acompanhavam Carlos e tentaram dialogar

'

com o policial, sendo por ele ofendidas: Ao '

interceder em favor das suas companheiras,
Carlos Bílke foi imediatamente cercado·por
vários outros milicianos, empurrado, agre
dido e finalmente detido, "por desacate à

Policiais da Delegacia de Tóxicos de
Porto Alegre fizeram a maior descoberta da
sua carreira, ao realizarem investigações em,
uma chácara no bairro do Passo da Areia,

.

pertencente a dois austríacos. De chácara
mesmo só tinha aparência, pois, na reali
dade, era um entreposto internacional para
o tráfico. de LSD, cocaína, heroína, maco-
nha e psicotrópicos, (só faltavam
bebidas alcoólicas), que se destinavam à
manutenção dos viciados da alta sociedade
gaúcha e à distribuição, em alta escala, para
outros centros do país.

Depois de três dias de investigações, os
16 policiais mobilizados nas diligências en

traram em ação, apreendendo cinco quilos
de maconha recentemente trazida do Para
guai e prendendo os dois irmãos - Albert
Zira e Napoleão Gussatschenko Júnior _:_;
juntamente cem 40 "clientes", todos jo-

.

vens, que em suas motocicletas ou automó
veis aguardavam na fila a hora de serem

atendidos.
No seu depoimento, Albert Zira afirmou

que a mercadoria era trazida do Paraguai, '

até o Norte do Paraná e daí para Porto
alegre, através de duas vias: despachada em,

pacotes de dois a 20 quilos, de ônibus ou

em automóveis dirigidos por João Antelmo
Meireles (preso em flagrante), Raul Mendís
Portal, Emídio Calvo e Humberto Rochem
buker (os dois primeiros gaúches e os de
mais paranaenses), que estão foragidos, Es
te ano Albert conseguira vender 80 quilos
de maconha. Frisou ainda que negociou

Fogo devorou o barraço e
o corpo da «preta velha»

Em estado grave, está internada no Hospital de Caridade
a vendedora ambulante Norma Silva, de 27 anos de idade,
residente em Capoeiras. Ela foi atropelada na rua Max
Schramm, defronte a Escola de Aprendizes de Marinheiros,
pelo veículo de placas WX-00-93, dirigido. por João Batis
ta Vieira, morador em Campinas.

Segundo' o motorista atropelador, trafegava em baixa ve

locidade quando Norma, inesperadamente, tentou cruzar a

via pública, sem prestar maior atenção à circulação dos ca
minhões e automóveis. João Batista freiou, mas era tarde.
Colhida com violência, a vendedora foi atirada ao solo, so
frendo fratura do crânio e outras escoriações. Socorrida pe
lo próprio atropelador foi levada ao Hospital de Caridade,
onde se encontra internada em observações médicas.

autoridade". Seu carro foi apreendido e,

para retirá-lo, o. torcedor alvi-negro terá

que pagar várias multas, que foram impos
tas pelos soldados.

Drogas em quantidadepara consumo interno

grandes parcelas de outros tipos de drogas;
desde LSD até bebidas e cigarros trazidos
do exterior.
A droga também' era trazida por trafi-

cantes estrangeiros, da Argentina e do Uru
. guai, mas suas identidades e rotas utilizadas
estão sendo mantidas em sigilo. Partidas de
cocaína, heroína e LSD vinham também de
países europeus e americànos, e a Delegacia
de Tóxicos está realizando. diligências para
identificar os traficantes. Informou-se que
a rede que opera no tráfico é muito exten
sa, estando. também envolvidas pessoas da
alta sociedade de Curitiba,' que Simulam
muita honestidade e dedicação a Causas so

ciais.

TOALHAS DE MESA
Pelo crediário compra-se na

R. CONS. IV!AFRA, 47· FONE 4302

LojaDIMAGA
Tiradentes 10 - Fone 4159

ATLANTIC VENEER DO BRASIL SIA.

Idade 18 a 24 anos, que desejam ser formados como TÉCNICOS NA LAMINAS DE MADEIRAS, em nossa subsidiária nos Estados �nidos da
. América, Beaufort, N.C.

Os interessados obterão um contrato de trabalho para três anos, ap6s o 'que poderão trabalhar em uma das nossas,fábricas no Brasil.
Oferecemos-salário compensador, moradia, Além de 6timo ambiente de trabalho.

,

Damos preferência a quem possuir o curso ginasial. completo (ou equivalente) e que tenha ?bsolvido o serviço militar em Brasília no B.P.E.B. ou
B.C.P.

h'ldispensável o dom (nio do idioma Alemão ou Inglês.. '

Amiga
Contigo
Placar
Fatos Fptos
Vestitlu lares
Universo
O Cruzeiro
Bibl. Planeta
.Os Imortais
Casa & Jardim
VERDADE da VIDA

. Dic. Ilustrado

Inglês/Português
VISÃO

Ladrões na
•

,

. -

repart.çao

,publica,
Nem repartições públi

cas são. respeitadas por de
linquentes, .jã não bastan
do os arrombamentos a

,veículos que se registram
em Florianópolis; Desta
feita ladrões invadiram o

Departamento de Ensine
da Secretaria de Educação,
praticando atos de, vanda
lismo e roubaram diversos
objetos.

_

Aconteceu na madruga
da de ontem, sendo o fato
percebido pela manhã,
quando os funcionários
chegavam para o expedien_'
te. Constatou-se que os de
linquentes adentraram ao

prédio. ap6s arrombarem
uma janela, tendo quebra
do móveis, depredado o re

cinto e, à saída, roubaram
um faqueiro, galinhas e gê
neros alimentícios.

De preferência formados por Escola Técnica ou SENAt. Experiência profissional comprovada de no mínimo 3 anos em instalações elétricas
industriais..

Idade 18 a 25 anos. Domínio do idioma Alemão.

Oferecemos 6timo ambiente de trabalho, moradia, cantina, além de salário compensador.
,

Os (as) interessados (as) deverão dirigir-se por escrito a nossa empresa, ao endereço acima, envlando curriculum vitae, fotografia recente 3 x 4,
pretenções salariais, ou apresentar-se para entrevista pessoal, ao nosso representante, Sr. Paulo Siegle, no HOTEL REX, em Blumenau, dia 19.05.73 das 8
'às 21,00 horas e dia 20.05.73 das 8 às 12 horas, munidos de cartei� profissional e fotografia recente 3 x 4, afim de receberem maiores detalhes. '

'
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Basquete: peruanos assistem
desde hoje partidas finaisFittipaldi fez' o melho,r tempo

num treino cheio de Qcidentes dades, e Cuba tambémseja uma força.
Nas finais masculinas, a situação é um pouco diferente.

0s atuais campeões Olímpicos encontrarão forte resístên

cia dos' iugoslavos, que são campeões do mundo, e perma
neceram invictos no seu grupo de classificação, do qual
também participaram os Estados Unidos.

Dois países l,atino-americanos que participaram do Fes
.

'

tival do Basquete, Cuba foi o único a conseguir manter as

aparências, classificando-se com folga, na parte feminina, e
com dificuldades, no certame masculino.

OS JOGOS

Quarta-feira à noite, os cubanos conseguiram desforrar

se da derrota que, em 1970 sofreram diante do Panamá, o

que lhes. custou o título de campeões da América Central

e das Antilhas. Cuba venceu por 71 a 68, num jogo difícil,
�

aproveitando-se de .um erro do panamengo Ellis, a apenas
um minuto do final, O Panamá estava a frente, no marca

dor, quando Ellis; de posse da bola, deu um passe absurdo,
\

sem nenhuma direção. Os cubanos recuperaram a bola e

fizeram a cesta, igualando o marcador. No reinício do

jogo, os nervosos panamenhos cometeram outra falha, o
que forçou uma falta dois lances, um dos quais foi conver
tido. Na reposição, Cuba se apossou da bola e deu o golpe
final, com uma cesta de média distância.

, Lima - As melhores equipes de basquetebol do mun

do, masculinas e femininas, estarão participando, li partir
de hoje, em Lima, da fase final do Festival Internacional
do Basquete. Na sua condição de anfitrião, o Peru estará

ausente na etapa decisiva,
As partidas serão disputadas no ginásio Amauta, com

capacidade para 18 mil pessoas, com todos os finalistas se

enfrentando mutuamente, até o dia 29. Para o torneio
. I

.

masculino, estão classificadas as seleções da União Sovié-

tica, campeão olímpica, Iugoslávia, campeão mundial,
Estados Unidos e Cuba, além do Peru. Para o certame

feminino, classificaram-se a União Soviética, campeã mun
dial, França, Bulgária, e Cuba, além do Peru.

As seleções que não obtiveram classificação, entre elas
a feminina do Brasil, disputarão um torneio de consola

ção, a 21,22 e 23 do corrente, para definir a colocação do

sexto lugar em diante.
As moças jogarão em Tacna, 1.200 quilômetros. ao sul

de Lima enquanto os rapazes se exibirão em Arequipa, a

mil ,quilômetros da capital peruana. Brasil, Estados

Unidos, Argentina e Iugoslávia, disputarão o torneio femi
nino, enquanto Panamá, Chile, Uruguai e Argentina se en-

frentarão no masculino.
'

,

'RÚSSIA VENCE

A União Soviética venceu, invicta, nos certames mascu
lino e feminino,' demonstrando a superioridade marcante

do seu basquete atual. O maior obstáculo para a classifica

ção, nas duas modalidades, foi Cuba. Na partida masculi

na, os russos chegaram a ficar inferíorizados no marcador

por várias vezes. Nos ,três jogos disputados, os soviéticos

marcaram 279 pontos e sofreram 220, enquanto as soviéti
cas fizeram 297 pontos, sofrendo 194.

Nas finais femininas, acredita-se que as russas não terão

a menor dificuldade para derrotar' as adversárias, embora
França e Bulgária tenham demonstrado algumas qualí-

Bélgica - Depois dos acidentes
sofrídos'ôntem, pelo brasileiro José
Carlos Pace e outros três pilotos, in
clusive o argentino Carlos Reut
mann, 'parece provável que o grande
prêmio automobilístico Fórmula-l
da Bélgica seia cancelado.

Em nenhum dos acidentes os pi- ,/

lotos sofreram qualquer ferimento.
Pace e Reutrnann, ontem, na pri
meira sessão'de treinamentos perde
ram o controle de seus veículos, em
consequência do mau estado de'

conservação da pista. Os outros dois
pilotos acidentados são o norte

americano George Follmer e o fran
cês Jean Pierre Jarrier.

O melhor tempo de ontem foi

registrado pelo brasileiro campeão
mundial de 1972 e 'líder do campe
onato deste ano, Emerson Fittípal
di, com um minuto, vinte e cinco

segundos e oito décimos, com a ve

locidade média de 176.487 quilô
metros horários, com sua J .P.S. Lo
tus.

Emerson e Colin Chapman criticaram o circuiro da GP da Bélgica'
Mike Hailwood, da Grã-Breta- oportunidade de reparar o circuito

nha, com um Surtees fez o segundo depois do cancelamento da segunda
tempo com 1 :26.8' e o australiano' parte dos treinamentos de ontem.

Niki Lauda com um B.R.M. o ter- Entretarito prevalecia a opíriíção
céiro com 1 :27.15'. de que seria praticamente impos

sível reparar o piso da pista antes da
Os pilotos deram aos organiza- prova que deverá ser disputada ama-

dores do G.P. Bélgica uma última nhã,

No certame feminino, as cubanas dominaram facilmen
te a Iugoslávia, com 89x52, tãmbém passando para a roda

da final. Nas demais partidas, a França superou a Bulgária,
por 46x42, terminando invicta a fase -de classificação. O
Brasil perdeu para os Estados Unidós por 70x50, encerran
do sua participação sem qualquer vitória.

Na partida masculina, Iugoslávia x Estados Unidos, os
ex-reis do basquete foram derrotados por 85x79. Os Esta
dos Unidos reagiram na segunda etapa, depois de estarem

perdendo por 50x38-;mas foram. impotentes para -Suplan
tar os frios iugoslavos.

,
'

500 Milhas de Indianápolis ·tem
numero' recorde de' particip'antes
Indianâpolis - No próximo dia

28, será real-izada a prova automobi
lística 500 milhas de Indianápolis, o
que promete ser a mais sensacional
dos últimos anos, em virtude do

grande número de pilotos já inscri
tos.

lixado para as corridas de Fórmu
la-I (três litros).

O início das 500 milhas de India

nápolís está previsto para as 13 ho

ras e dela participarão os 33 volan
tes mais velozes dos treinos de clas

sificação, que iniciaram ontem e

prosseguirão até a próxima semana.

Para esta prova, Joltn Ruther
ford obteve a posição interna com

um carro Mclaren-Offenhanser a

uma velocidade sem precedentes
nas. classificaçõe s, com 319,35 k/h.
Ele também conseguiu um recorde
da volta com a média de 320,26
km/h. Neste ano, o pelotão inclui

campeão de 72, Mark Donohue,
bem como os ganhadores de 1968 e

1969, respectivamente, Bobby
Unser e Mário Andretti.

RECORDE.
/

O autódromo de Indi nápolis,
'

para a prova do próximo dia 28, te
rá um público superior a sua capaci
dade. Ele tem 235mil lugares e está

previsto público Para 350 milespec
'tadores, já que calcula-se que junto
a pista ficarão mais de cem mil pes
soas.

Ôesd� a primeira corrida realiza
da em Indianápolis em 1911, até a

presente data, o Autódromo já fez
60 vítimas fatais. Entre. elas, 34 vo
lantes, 14 mecânicos, �ove especta
dores e um guarda.

Libertadores terá
jogos em 22 e 29

'Colorado abandonou r

certame,do Pataná
Montevidéo - A Confederação Sul Americana de Fute- _

bol, resolveu na noite de quarta-feira, que os finalistas da
taça Libertadores da América' joguem nos dias, 22 e 29

próximos.
Uma eventual terceira partida, entre o Independíente de

Buenos Airese o Colo-Colo do Chile, deverá ser disputada
dia 31 no estádio Centenário de Montevidéo.

Curitiba - A diretoria do Colorado, terceira força do
_

futebol paranaense, reunida ontem à noite, resolveu afas
tar o clube do. campeonato' paranaense, em repúdio às

promessas da CBD, que não incluiu o time no campeona
to nacional.

A decisão da diretoria do Colorado também é em

repúdio à "omissão de' José Milani, presidente da Federa

'ção Paranaense de Futebol, que em nenhum momento

trabalhou na luta do Colorado, demonstrando com isso
má vontade em ver o terceiro representante do Paraná no

campeonato nacional."
.

Tão logo tomou a decisão, a diretoria do Colorado
ordenou que todos .os jogadores, concentrados para a

partida de hoje, contra o Morauense, fossem dispensados
da concentração.

A prova, será realizada numa pis-
, ta asfaltada, e seu percurso total
será de 800 quilômetros (duzentas
voltas na pista). Apesar de poderem
participar da prova pilotos dos Esta-

dos Unidos e do exterior, a prova
não será válida pelo certame mun

dial, porque os competidores se uti
lizarão de motores de 4,2 litros, que
ultrapassam o limite internacional

O primeiro encontro será em Buenos Aires e o segundo
ém Santiago do Chile. Durante as longas discussões realiza
das pelo Comitê da Confederação, o representante do Inde

pendiente, José Epelboim, disse que a equipe argentina não
se apresentaria se não fosse estabelecido um acordo entre os

dois clubes quanto a fixação de datas .:

Depois de longos debates, optou-se pelo sorteio quanto a

realização do primeiro encontro, vencendo Buenos Aires.
�tarumã: pil'otos' não 'gostaram
do horário p�ra d'uas baterias

O paulista Pedro Vitor Delamara, com Opala, é um dos grandes favoritos do Brasileiro de Viaturas Turismo

dor da última competição de turis
mo disputada no País; no Autódro
mo de Cascavel, e que pela primeira

\

vez participará do campeonato bra-
sileiro.

A Guanabara tem dois represen
tantes nesta classe: Milton Amaral e
Fábio Crespi, ambos de Opala. O
outro carioca na competição, -é�
Maurício Chulan, que disputa na

.

classe "A" até 1.600 cc.- com uni
Volkswagen,
A prova, dividida em duas bate

rias de uma hora cada, iniciará às

15h45min. Às 17h15min haverá
uma bateria especial pelo campeo
nato gaúcho, para carros até 1300
cc. Só depois, às_19 horas, é-que
será realizada a segunda bateria do

campeonato brasileiro.

Por esta razão, muitos volantes

protestaram. A segunda bateria será
realízada à noite e todos os barros

terão qlle estar equipados cónÍ fa-
róis. Além disso, segundo alguns vo
lantes, a prova noturna'diminui a

segurança do Autódromo.
'

Porto Alegre ,- Com várias recla

mações sobr� o horário da prova,
43 volantes estarão hoje à tarde na

pista do Autódromo de Taruman

para disputar a primeira etapa do

campeonato brasileiÍ:o de viaturas

de turismo que terá uma bateria à
tarde e outra à noite.

O favorito para a prova de hoje,
é d paulista Pedro Vitor de Lamare,
campeão do ano passado na princi
pal categoria, para carros, até 6.000
cc. Seu principal adversário deverá
ser o paranaense Celso Frare, vence-

ESTÁ CONSTRUINDO? APROVEITE

Compare os preços.
Recuse-se a pagar bem depressa

o preço que lhe pedem. Pra não ficar um
tempão se arrependendo, com esse

, complexo de inferioridade.
O dinheiro, pouco ou muito, está em

suas mãos,

.

Gaste-o sempre com sabedona
� justamente isso que o Governo quer.
E só isso que seu marido pede.

A pressa é inimiga do preço bom!

Acontece.
Você foi a uma loja,' comprou um

vestido que é um amor, pagou uma nota.
e quando chega na festinha, está lá sua

pior amiga corri um vestido idêntico em

tudo, menos no preço,
Você, nessas alturas, só sente uma

coisa: fossa.
, Vestido ou quilo de tomates,
pouco importa

Importa é a sua atitude diante de uma

compra.

,

PHlllPPI & CI,A.
a casadoconstrutor

QUAL E O CLUBE
MAIS QUERIDO

'DE SANTA CATARINA?

Centro - Estreito e Balneário Cambor'iú
Fone.s: 6520 - 6368

tEIA E DIVULGUE
,O ESTADO

RESPOSTA

NOME

� Campanha de interesse públUo do Conselho Nadona! de PrOJlill!"nda e de", veicula

s-: .
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Ari Prudente terá outra chance no

time do Avaí, pois Vilela ainda não se

recuperou da lesão no joelho esquerdo
e ontem apena-s assistiu o treinamento
físico ministrado por Walter Miraglia.

Sentado num banco no fundo do

campo, com a perna esquerda estendi
da, Vilela assistiu o treino de Ari Pru
dente, que jogará outra vez na zaga, ao
lado de Paulo Henrique. Sem gesso no
nariz, mas com uma bota na perna es

querda, o jogador afirmou que nunca

mais assistirá jogo do Avaí como torce

dor, a exemplo de quarta-feira, em Ita

jaí, e que nem irá a Rio do Sul:

_ É duro, viu. Agora eu entendo

porque a torcida xinga tanto a gente às
vezes. Em Itajaí gritei como um louco

quando João Carlos fez aquele gol anu
lado pelo juiz. Depois não aguentei o
sofrimento.

Amanhã em Rio do Sul o compa-

• ••
•

Da C,osta e lião Marlno,- as
dú�idas de Jorg"e Ferreira

Lesa0 deVilela cOlllplicou e Ari
Prudente vai continuar na zaga

Vilela gessou a perna e ficará inativo por 1 5dias

CONFIANÇA
Se a torcida do Avaí tremeu com a

entrada de Ari Prudente no lugar de

Vilela, foi em vão. O jogador estava há
quase seis meses sem jogar, só treinan
do, mas garante que está em condições
de arcar com a resl?onsabilidade:

_ No jogo de quarta-feira não tive
medo nem fiquei nervoso, apesar deste
tempo todo fora do time. Sei que mes

mo treinando do jeito que eu treinava)

para manter a forma, nunca se produz
o mesmo que um jogador que está em

atividade. Mas tenho muita confiança
no meu futebol e, graças a ele, acho

que me saí bem na quarta-feira. Do

mingo pretendo fazer jus à confiança
em mim depositada pelo treinador.

nheiro de Paulo Henrique no meio da '

. área será Ari Prudente e Vilela diz que
vai ficar torcendo em casa pelo colega:

_ Tomara que ele se saia tão bem
como na quarta-feira, lá em Itajaí. O
Ari estava precisando disto. Ele é um

profissional dedicado e merecia uma

chance, Sou seu maior torcedor e to

mara que ele repita uma boa atuação
em Rio do Sul.

Vilela terá que torcer por'Ari Pru
dente no m ínirno, por mais uns quinze
dias, tempo que vai levar para tirar o

gesso da perna esquerda e recuperar os

ligamentos atingidos:
- É a primeira vez que me acontece

isto. Na partida de esttéia no Avaí,
contra o Figueirense aqui no Adolfo
Konder, sofri uma torção no mesmo

joelho mas não foi preciso gessar. Ago
ra tenho que aguentar isto e caprichar
no tratamento para ficar bom logo.

Acho que será tranquilo, pois a partida
de Rio do Sul não envolve tanta res

ponsabilidade como a de Itajaí,

Almir pode entrar no ataque se Tião não se recuperar

no local da antiga contusão e que não estava
ainda totalmente recuperado.

Acredita Jorge Ferreira que poderá contar
com Da Costa e Tião Marino, pois ambos es

tão em seus planos para o jogo de domingo.
Saliénta o técnico que o time do Palmeiras

_ adversário do próximo domingo - está em

visível ascensão técnica e tãtíca :e preocupa
bastante. "O Palmeiras está muito bem estru

turado, haja visto �s resultados positivos con

seguidos em suas últimas partidas". ,

- A responsabilidade do Figueirense no

campeonato estadual aumentou muito. Nossa
equipe tem que demonstrar realmente porque
foi incluída no campeonato nacional. Não só a

torcida mas também a própria imprensa deve
rá exigir muito mais do nosso time e os joga
dores têm que mostrar sua real capacidade téc
nica. O Figueirense está atravessando uma fase
muito boa e uma vitória no domingo deixará o

plantel tranquilo.
Perguntado se iria jogar na retranca, Jorge

sorriu e respondeu que não. - A retrança
usada contra o Avaí foi contingência da parti
da,. Contra o Palmeiras vamos jogar avançados

Depois da folga de quinta-feira o Figueirense foi treinar em Biguaçu, no campo do Bac

pois nossa equipe é superior ao adversário. To.
davia, nossos pensamentos estão voltados so

mente ao campeonato estadual, pois o bi-cam

peonato está dentro dos planos da diretoria.
Com relação ao campeonato nacional, o

treinador diz que no momento ainda não está
nos seus planos. "Volto a dizer que a preocu
pação do Figueirense é os próximos jogos pelo
estadual".

Salienta o técnico alvi-negro que não pre
tende trazer nenhum jogador de outros Esta
"dos. "Pretendo armar um plantel com 25 joga
dores, e' se, possível com atletas sediados em

Santa Catarina. O único jogador que estaria
nos meus planos seria o Afonsínho, todavia
esta hipótese dificilmente será positivada, face
às exigências do atleta".

Ubirajara, Paulo Henrique, Zenon, Ademir
e Lica estariam nos planos do treinador para
complementar o plantel no campeonato nacio

nal·Mas tudo depende da Diretoria.
Ladinho do América e Toninho do Juven

tus são outros nomes lembrados- por Jorge
Ferreira. "A maratona do nacional é violenta e

teremos que manter umplantel à altura, tendo
em vista os jogos em grande número".

AriPrudente agora ganhou confiança e a nosiçõo de Vilela

Toninho OU Lica nO ataque?

Miraglia ainda não décidiu
Walter Míraglía está sofrendo as conse

quências da partida de quarta-feira. Ontem,
durante o treinamento físico que orientou
pará o plantel, ele ainda lamentava a des
classificação do Avaí e a chance perdida de
participar do campeonato nacional. Mas ele
se queixou também, das lesões de dois joga
dotes titulares: Ubirajara, que torceu duas
vezes o pé esquerdo e Celso, com um estira
mento na coxa esquerda.

Com isso Miraglia será obrigado a fazer
algumas alterações no ataque: I

.

_ Agora vou ter que mudar o time e

talvez saiam os gols q\\e a torcida está recla-
mando.

.

Miraglia ainda não sabe que tipo de mu
dança vai fazer, pois Paulo Roberto e Toni
nho tem chances de serem aproveitados
contra o Juventus, em Rio do Sul:

_" Ainda não decidi quem vai sair no

ataque. Posso utílízaro Paulo Roberto pela

direita e deslocar o' Ademir para o meio.
Posso também, simplesmente tirar o Lica,
que está atravessando uma má fase _! pro
blema psicológico, diz Miraglia - e colocar
Toninho, I

Ubiraiara e Celso foram examinados on
tem a tarde, pelo departamento ruédico do
Aval e é muito difícil o aproveitamento
dos dois amanhã, em Rio' do Sul. Vilela,
com gesso na perna esquerda, confirmou a

presença de Ari Prudente outra vez no ti
me, ao lado de Paulo Henrique.

A delegação, do Avaí vai hoje, às 14 ho
ras, para Rio do Sul, e fica concentrada no

Grande Hotel. Além de Walter Miraglia, do
roupeiro Janga e do massagista Afonso, via
jam Rubens, Jocely, Souza, Ari Prudente,
Paulo Henrique, Orivaldo, Cordosinho, Cel
so, Zenon, Ademir, Lica, João Carlos,
Tonínho, Paulo Roberto, Rogério, Jaico e

Balduino,

Adão tem mede-de iogar'na
capital: "Figueira é bom"

o técnico do Palmeiras tem medo do Figueira
Blumenau _ O técnico Adão, do Palmei

ras, analisa, com cuidado, o jogo de ama

nhã, em Florianópolis. Para ele, os fatores
campo e torcida a favor do Figueira contri
buirão para uma excelente atuação do time
que representam Santa Catarina, no Na

- cional. "Vai ser um jogo dífícílimo, todavia

Os XXIX Jogos Universitários Catari
nenses começam hoje, com uma solenidade
de abertura às 10 horas, no "campus" da

Tripdade.

um atleta da Udesc conduza o juramento
dos participantes da competição.

PARTICIPANTES
A Federação Catarinense de Desportos

Universitários; com o apoio direto da Sub
Reitoria de Assistência e Orientação ao

Estudante da UFSC, estará promovendo 9S

Jogos Universitários auxiliada pelos Diretó
rios Centrais de Estudantes da Universidade
Federal e Universidade para o Desenvolvi
mento do Estado, além de Diretórios Acadê
micos das unidades do interior do Estado.

. ,

Segundo César Espíndola, presidente da

FCDU� está garantida a presença de delega
ções.da UFSC, UDESC, Fundação Universi
tária de Criciúma, Fundação Educacional do
Sul de Santa Catarina, Fundação Educacio
nal do Vale do Itajaí, Fundação Universitá
ria Regional de Blumenau, Fundação Uni
versitária do Norte Catarínense, Fundação

. Educacional do Alto Vale do Itajaí, Univer
sidade do Planalto Catarinense e Fundação
Educacional do Alto Vale do Rio do Peixe.

o Palmeiras, dentro de suas possibilidades,
procurará uma boa atuação". Os jogadores
que atuarão domingo estão sob a decisão
do

.

departamento médico, Os problemas,
por enquanto, correm por conta de Dir
mael, que apresenta estiramento na· virilha
e Coral, .que parece ser uma futura vítima
da gripe Fog. ,

Ontem, houve treino de conjunto à 14
horas e hoje será realizado um índíyídual
leve, com bola, às 9 horas e concentração
às 20 h e 30 mino A viagem está programa
da para a manhã de domingo. A exemplo
dos torcedores florianopolitanos, muitos
palmeirenses apelaram para seus santos,
pois afirmam que embora muitos não acre
ditem, Blumenau tem terreiros de macum

ba. Os santos, na opinião de um torcedor,
"poderão ajudar, no resultado". Todavia, a
torcida palmeírense permanecerá em casa,
de ouvido no rádio ou de olho na televisão,
com medo de represálias às brigas e provo
cações ocorridas, .em Blumenau, no jogo
contra o Aval.

•

A modalidade de futebol de ialílo será disputada por quase (adas as delegações participantes dos Jogos

Jogos Universitários começam
"

.
'

hoi�. Abertura é na'Trindade

A promoção desportiva da Federação Ca
tarinense de Desportos Universitários será
desdobrada nos dias 19 e 20, 26 e 27 deste

mês, com a participação de atletas de Floria

nópolis, Tubarão, Criciúma, Itajaí, Blurne

nau, Rio do Sul, Lages e Joaçaba,
.

As delegações universitárias começaram a

chegar em Florianópolis ontem à tarde e à
noite participaram do Congresso Técnico de

Abertura no auditório da Reitoria, na Trin
dade.

PROGRAMA
O programa de abertura prevê para as 10

horas de hoje, UIJl desfile das delegações par- ,

-ticipantes, seguindo-se execução do Hino
Nacional pela banda da Polícia Militar. Si
"multaneamente o Governador Colombo
Salles, o Reitor Roberto La�erda e o presí-

.
dente da Federação Catarinense de Despor
tos Universitários hastearâq as bandeiras do

Brasil, de 'Santa Catarina e da Universidade
Federal, respectivamente.

Um atleta da UFSC conduzirá, em segui
da, '1 tocha olímpica para o acendimento da
Pira Olfmpica, que estará colocada defronte
ao prédio da Reitoria, na Praça Cívica do

.

"campus". A declaração de abertura dos Jo

gos Universitários Catarinenses será feita
pelo governador Colombo Salles, para que

MODALIDADES
A FCDU tem confirmadas, também, as

modalidades esportivas que farão parte dos

Jogos Universitários: atletismo masculino,
basquete, futebol de salão, judô, natação
masculina e feminina, tênis de campo mas-

Os jogos começarão hoje � tarde, a partir culino � feminino e atletismo feminino.
das 13 horas, com competições de basquete, As delegações da UFSC e Fundação Uni
futebol de salâo, natação, tênis de campo, . versitária do Norte Catarinense, de Joinville,
velei e handebol, no Estádio da Fac, Colégio são as únicas que disputarão todas as moda
Catarinense e Lira Tênis Clube, Para os dias lidades previstas pela FCDU. Os jogos Uni-·
26 e 27 estão programados jogos de xadrez, versitários Catarinenses, servirão também,
tênis de mesa, atletismo e judô, na sede do para selecionar os atletas que disputarão os

630Batalhão de Infantaria, Clube Doze de Jogos Universitários Brasileiros, previstos
Agosto e Federação de Xadrez. para o mês de julho, em Belém do Pará.

O presidente da FCDU informou que to

das as providências relacionadas com alimen

tação e hospedagem dos atletas participantes
foram adotadas pela entidade promotora•.

Desta forma, os estudantes farão suas

refeições no Restaurante Universitário e fi
carão alojados 'em dependências das unida
des militares e estabelecimentos escolares da.
capital.

o vôlei (masculino e feminino} começa hoje No basquete a disputa será entre Blumenau, Joinville e Florianôpolis

Preocupado com o frio que deverá encon

trar domingo êm Rio do Sul, Paulo Henrique
conversava ontem à noite juntamente com

Jorge Ferreira e Carlos Roberto próximo à re

sidência do treinador, comentando sobre os

jogos da decisão e a difícil maratona a ser

cumprida no campeonato nacional.

Ontem pela manhã Jorge Ferreira exercitou
os jogadores que estiveram à margem do últi
mo clássico, com uma caminhada de cinco
quilômetros. À tarde, os atletas que participa
ram do jogo de quarta-feira fizeram banhos de
sauna.

Hoje pela manhã haverá recreação, com a

equipe concentrando-se às,15 horas, no Hotel
Balneário de Canasvieiras.

Da Costa, que voltou a sentir a contusão
anterior e Tião Marino contundido no joelho
no último domingo, estão entregues ao depar
tamento médico do clube e· são as preocupa
ções do treinador alvi-negro. Ângelo e Almir'
deverão ser os substitutos.

Da Costa explicou que mesmo atravessando
boa fase técnica e física, não tem dado sorte.
No último jogo foi a vez de Celso, acertando

Todos os problemas relacionados com o

estado físico e situação de saúde dos atletas

participantes dos Jogos Universitários Cata
rinenses serão encaminhados ao Hospital de
Caridade, que manterá um plantão perma
nente, sob a chefia do médico Carlos Alber
to Pierri. O .mesmo profissional atenderá
igualmente, em sua' residência, na Avenida
Othon Gama D'Eça, 109, apartamento 401.
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